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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 25 de febrero 

se tiene el registro de dos millones 069 mil 370 casos confirmados acumulados 

por Coronavirus, 183 mil 692 defunciones y 437 mil 232 casos sospechosos que 

se investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

En julio, 80 millones de vacunados, dice Herrera.- El secretario de Hacienda, 

Arturo Herrera Gutiérrez, aseguró que el gobierno federal firmó contratos que le 

permiten garantizar vacunas contra Covid-19 para 134 millones de personas en 

el país. Estima que para julio más de 80 millones habrán sido vacunados, lo que 

representa la totalidad de la población objetivo que son los mayores de 20 

años. [OVACIONES / pp-p5] 

Aniversario con nueva variante.- Con 2 millones 69 mil 370 contagios y 183 mil 

692 muertes, una vacunación a cuenta gotas y el encargado de la estrategia 

para combatir al SARS-CoV-2, aislado y con oxígeno por estar infectado; se 

encuentra México a un año del primer caso de Covid-19 en el país. Especialistas 

de diversas áreas y exfuncionarios de Gobierno coincidieron en los avances 

que ha tenido la ciencia en el último año; no obstante, consideraron que el 

manejo de la pandemia puede mejorarse y, a pesar de tener la vacuna, deben 

mantenerse las medidas de prevención. [24HORAS / pp-p4-p5] 

26 de febrero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/618442/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.02.25.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_OVACIONES_1.5_ENJULIO80.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_24HORAS_1.4.5_ANIVERSARIOCON.pdf
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El primer año.- Este sábado se cumple un año del primer caso de Covid-19 

confirmado en el país. La pandemia llegó a México en un momento crítico, con 

un sistema de salud público que enfrentaba una transición y el desabasto de 

medicamentos para atender otros padecimientos como el cáncer. A12 meses 

del primer registro oficial del nuevo coronavirus, las cifras muestran que se 

cumplió el escenario más catastrófico planteado por las autoridades, con más 

de 183 mil muertes reconocidas y más de dos millones de contagios. A pesar 

de que la vacunación ya está en curso y es una esperanza para que la 

población pueda inmunizarse, especialistas aseguran que la convivencia con 

el virus SARS-CoV-2 continuará. [ÍNDIGO / pp-p12-p16] 

Se pierden 883,825 empleos.- En enero, 883 mil 825 personas perdieron o 

tuvieron que dejar su empleo, en medio de las nuevas medidas de 

confinamiento que se impusieron en algunos estados para frenar los contagios 

del Covid-19. La población ocupada o con empleo pasó de 52.84 a 51.95 

millones de personas de diciembre a enero, informó el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (INEGI). Marcos Arias, analista de Monex, comentó que 

esta es la tercera vez que se reduce la población ocupada, lo que deja una 

pérdida acumulada superior al millón de trabajos. [HERALDO / pp-p29] 

Supera el mundo 2.5 millones de muertes por el coronavirus.- Más de 2.5 

millones de muertes por Covid-19 se han registrado en todo el mundo desde el 

inicio de la pandemia, en diciembre de 2019, según las cifras recogidas por la 

Universidad Johns Hopkins. Hasta ayer por la noche, el portal web de la 

institución contabilizaba 2 millones 506 mil 224 decesos, además de casi 113 

millones de casos. Europa, con 842 mil 894 muertos, es la región más afectada 

del planeta, por delante de América Latina y el Caribe, con 667 mil 972 

fallecidos, y Estados Unidos y Canadá, que entre ambos suman 528 mil 39. 

Cinco son los países (Estados Unidos, Brasil, México, India y Reino Unido) que 

concentran casi la mitad de las muertes en el mundo. [FINANCIERO / pp-p35] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_INDIGO_1.12.16_ELPRIMERANO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_HERALDO_1.29_SEPIERDEN883825.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_FINANCIERO_1.35_SUPERAELMUNDO.pdf
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Achacan al gobernador 
tamaulipeco ligas con 
factureras y huachicol 

Pide a la IP arropar la reforma 
eléctrica 

Acorralan al auditor 
Colmenares por pifia del 

aeropuerto 

Defiende EU IP en energía 

No voy a renunciar: auditor Gobierno de EU pide a México 
ambiente de libre inversión en 

el sector energético 

Pide EU a México abrir la 

inversión en energía 

Acusa AMLO a la ASF de 

operar con “politiquería” 

Protección a mujeres Diputados piden cuentas al 

auditor 

AMLO se lanza contra la ASF; 

pide a diputados investigarla 
Llaman a cuentas a auditor; se 

queda sin apoyo de 
diputados, senadores, AMLO 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
javascript:mostrarNvo('detallenotaenlaceIns.aspx?ID=408845673&idc=59&idu=54704&id_tn=3280&marcaKeywords=1&servicio=4&costo=163548&AA=0&sint=1&p=rt|&cve_cliente=59&fecha=20201210&mr=1&Detex=1&ra=0&edTe=0','408845673')
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Número de Notas Legislativas: 251 

Número de Fotos: 76 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

 

Necesario, enfrentar de manera coordinada los retos regionales que impone 

la pandemia por Covid-19.- En la XXXIX Reunión Ordinaria del Foro de 

Presidentes y Presidentas de Poderes Legislativos de Centroamérica y la 

Cuenca del Caribe (FOPREL), diputadas, diputados e integrantes del 

organismo manifestaron su voluntad de cooperar en la agenda regional, 

principalmente ante los retos que impone la pandemia en materia 

económica y social. En la reunión vía plataforma digital, se llevó a cabo la 

juramentación, entrega de bandera, sello y pin a la presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, como 

nueva titular Pro-Tempore del FOPREL para el periodo del 25 de febrero de 

2021 al 25 de febrero de 2022, por parte del titular saliente, senador Óscar 

Eduardo Ramírez, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Senadores. La diputada Gabriela Cuevas Barrón (Morena), copresidenta de la 

Organización Internacional UHC 2030 (Cobertura Universal de Salud) y 

presidenta honoraria de la Unión Interparlamentaria Mundial (UIP), señaló que, 

de no hacer nada, en 2030 habría 5 mil millones de personas sin este tipo de 

servicios, pues antes de la pandemia los datos indicaban que la mitad del 

planeta no tenía acceso a la salud[ ] 

 

Los Poderes Legislativos deben transformarse para el futuro y responder a las 

necesidades urgentes: diputada Sauri Riancho.- La presidenta de la Cámara 

de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, llamó a que a través de la fuerza de 

la diplomacia parlamentaria, la cooperación y el multilateralismo, los Poderes 

Legislativos se transformen para el futuro y den respuesta a las necesidades 

26 de febrero de 21 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_BOLETIN_0_5963NECESARIOENFRENTAR.pdf
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más urgentes de la región. Al rendir protesta como Presidenta Pro-Tempore 

2021-2022 del Foro de Presidentes y Presidentas de Poderes Legislativos de 

Centroamérica y la Cuenca del Caribe (FOPREL), en la XXXIX reunión ordinaria 

de dicho foro, la Diputada subrayó que se debe atender una hoja de ruta 

que nos lleve a un nuevo estilo de desarrollo para la región que, aún con la 

pandemia y sus efectos, sigue siendo la Agenda 2030 para el Desarrollo 

Sostenible, el Plan de Desarrollo Integral de la Comisión Económica para 

América Latina y el Caribe de la Organización de las Naciones Unidas, y el 

Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica. Por ello, afirmó, 

“trabajaremos para que el FOPREL sea un referente en el impulso del 

cumplimiento de los objetivos de desarrollo sostenible y lograremos en 

conjunto no dejar a nadie atrás”. [BOLETÍN][OVACIONES / p5] 

 

Encabeza Dulce María Sauri Foro Nacional de Movimiento LIDER.- Este sábado, 

la Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 

Sauri Riancho, encabezará el Foro Nacional “Encrucijada 2021: ¿Por qué? 

¿Hacia dónde? Los retos legislativos” que organiza el Movimiento LIDER, 

informó el diputado federal Héctor Yunes Landa. . [ ]EXCÉLSIOR / 

p7] 

 

Dulce María Sauri se registró para recibir vacuna vs COVID-19.- La presidenta 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, de 69 

años de edad, dio a conocer que después de recibir la autorización de su 

médico, se registró para recibir la vacuna contra el coronavirus o COVID-19. 

[POLÍTICO MX] 

 

Plantean presentar iniciativa conjunta en favor de las áreas naturales 

protegidas.- Al concluir el foro “Las áreas naturales protegidas como 

instrumentos para la reactivación económica y el bienestar social”, la 

diputada Julieta Macías Rábago (MC), secretaria de la Mesa Directiva, 

expresó su disposición de presentar una iniciativa conjunta en favor de estas 

zonas ecológicas, con la participación de agrupaciones y expertos en la 

materia. Por su parte, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_OVACIONES_5_PRESIDESAURI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_HOJA_0_ENCABEZADULCE_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_EXCELSIOR_7_ADVIERTEENCRUCIJADA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_EXCELSIOR_7_ADVIERTEENCRUCIJADA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_POLITICO_0_DULCEMARIA_SA.pdf
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Pública, diputado Erasmo González Robledo (Morena), también propuso 

presentar una iniciativa conjunta, con el esfuerzo de legisladoras y 

legisladores, asociaciones civiles, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

y los funcionarios que participaron en este foro. [ ] 

 

Realizan foro “Las áreas naturales protegidas como instrumentos para la 

reactivación económica y el bienestar social”.- En la inauguración del Foro 

virtual “Las áreas naturales protegidas como instrumentos para la reactivación 

económica y el bienestar social”, la diputada Julieta Macías Rábago (MC), 

secretaria de la Mesa Directiva, lamentó que el presupuesto a este sector ha 

ido cayendo en picada, mientras la superficie a proteger se ha 

incrementado; con recursos insuficientes no se logra su conservación y 

desarrollo. [ ] 

 

Realizan foro “Las áreas naturales protegidas como instrumentos para la 

reactivación económica y el bienestar social”.- En la inauguración del Foro 

virtual “Las áreas naturales protegidas como instrumentos para la reactivación 

económica y el bienestar social”, la diputada Julieta Macías Rábago (MC), 

secretaria de la Mesa Directiva, lamentó que el presupuesto a este sector ha 

ido cayendo en picada, mientras la superficie a proteger se ha 

incrementado; con recursos insuficientes no se logra su conservación y 

desarrollo. [TALLA POLÍTICA] 

 

COLUMNA/JOEL SAUCEDO/Prospección.- Por cierto, este sábado la presidenta 

de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, encabezará el Foro Nacional 

“Encrucijada 2021: ¿Por qué? ¿Hacia dónde? Los Retos Legislativos”, que 

organiza el Movimiento LIDER; informó el diputado Héctor Yunes Landa. 

[ ] 

 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Dulce María Sauri; encabeza foro 

nacional de movimiento líder.- Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la 

Cámara de Diputados, encabezará el Foro Nacional “Encrucijada 2021 Los 

retos legislativos” que organiza el Movimiento LIDER. El foro se realizará de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_TALLA_0_PLANTEAQUELACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_BOLETIN_0_5962REALIZANFORO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_PRENSA_6_SINPROTOCOLO.pdf
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manera virtual este sábado 27 de febrero a las 11 horas a través de la 

plataforma digital ZOOM, los interesados podrán acceder mediante los 

siguientes datos: ID de reunión: 853 9884 0978; Código de acceso: FOROLIDER. 

Héctor Yunes Landa, vocero del Grupo Parlamentario del PRI dijo que con la 

participación de la diputada y exgobernadora de Yucatán se busca 

enriquecer el debate al interior de esta corriente nacional de opinión sobre la 

importancia de la renovación de la Cámara de Diputados en el actual 

contexto político del país. La legisladora es a partir del día de hoy, de manera 

simultánea, presidenta de la Mesa Directiva y del Foro de Presidentes de 

Poderes Legislativos de Centroamérica, el Caribe y México. [ ] 

 

ASF. CUENTA PÚBLICA 2019 

 

AMLO pide a la Mesa Directiva de San Lázaro que investigue a la ASF.- El 

Presidente acaba de pedir a Dulce María Sauri que se inicie una investigación 

en contra del auditor y de la Auditoría Superior: “Como seguramente es de su 

conocimiento la Auditoría Superior de la Federación, que depende de la 

Cámara de Diputados elaboró un informe tendencioso y falso sobre el 

procedimiento y el manejo de recursos del Gobierno que presido; en otras 

cosas tal instancia difundió en los medios de información que el costo de no 

construir el Aeropuerto de Texcoco ascendía a 331 mil 991 millones de pesos”. 

] [CRÓNICA / pp-p3; DIARIO DE MÉXICO / p5, UNIVERSAL / pp-p6; 

JORNADA / pp-p3; FINANCIERO / p41; ÍNDIGO / p5; HERALDO / p5; 

UNOMÁSUNO / pp-p4; MILENIO / p10; SOL DE MÉXICO / pp-p4; JORNADA / pp-

p3; EJE CENTRAL / pp-p4; ÍNDIGO / p4; CONTRARÉPLICA / pp-p4; EL DÍA / pp-

p3; FINANCIERO / pp-p40; 24 HORAS / p3; BASTA / p2; REFORMA / pp-p2; 

RAZÓN / pp-p4; OVACIONES / pp-p3, EXCÉLSIOR / pp-p6; EXCÉLSIOR / p6] 

 

Citan a comparecer a titular de la ASF.- La Comisión de Vigilancia de la 

Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados citó al auditor 

David Colmenares a comparecer el próximo lunes para explicar las 

inconsistencias de la estimación del costo del proyecto Nuevo Aeropuerto 

Internacional de México, según confirmó la presidenta de la Mesa Directiva 

en el Palacio de San Lázaro, Dulce María Sauri. El titular del órgano Superior de 

Fiscalización tendrá que explicar a los legisladores diversos resultados de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_MILENIO_0_AMLOPIDEADIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_CRONICA_1.3_AMLOSELANZACONTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_DIARIODEMEXICO_5_DIPUTADOSINDAGAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_UNIVERSAL_1.6_ACORRALANAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_JORNADA_1.3_ACUSAAMLOA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_FINANCIERO_41_ACUSAAMLOQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_INDIGO_5_ACUSAINTENCIONALIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_HERALDO_5_AMLOPIDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_UNOMASUNO_1.4.5_AMLOSOLICITASE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_MILENIO_10_CITANATITULAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_SOL_1.4_DIPUTADOSPIDENCUENTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_JORNADA_1.3_ELTITULARDELA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_JORNADA_1.3_ELTITULARDELA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_EJE_1.4_ESCALAEMBESTIDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_INDIGO_4_INVESTIGARANAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_CONTRA_1.4_PONEAMLOCONTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_ELDIA_1.3_PRESIDENTESOLICITA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_ELDIA_1.3_PRESIDENTESOLICITA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_FINANCIERO_1,40_TITULARDELAASFYSU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_24HORAS_3_INVESTIGARANDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_BASTA_2_AMLOENREDES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_REFORMA_1.2_APRIETANEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_LARAZON_1.4_LLAMAACUENTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_OVACIONES_1.3_EXIGENAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_EXCELSIOR_1.6_PIDEELPRESIDENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_EXCELSIOR_6_SAURIDEBE.pdf
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auditoría que presentó el pasado sábado, además de responder a la solicitud 

que hace el propio Presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, cuestionando precisamente los temas de la estimación del costo de 

la cancelación de la nueva terminal aérea de Texcoco. [ , 

TELEFÓRMULA; ] 

 

ENTREVISTA. Dulce María Sauri Riancho (Presidenta de la Cámara de 

Diputados).- “La Cámara de Diputados, tiene la atribución exclusiva de 

fiscalizar la cuenta pública del Ejecutivo Federal y para ello tiene una 

comisión especializada que es la Comisión de Vigilancia, que es la 

encargada de vigilar el proceso de elaboración y presentación de la cuenta 

pública. El sábado pasado el auditor superior de la federación presentó la 

auditoría de la cuenta pública 2019, una vez que se dio a conocer y la 

polémica que sabemos que causó esta información, la propia Comisión de 

Vigilancia tomó sus previsiones y hay una reunión citada para el próximo lunes 

con el propósito y el objetivo de poder conocer de viva voz de los 

responsables de la auditoría las razones de estas discrepancias entre la 

información que le hizo llegar a la Cámara de Diputados y lo que los diversos 

actores, comenzando por el Presidente de la República, el Ejecutivo, está 

señalando”. [W RADIO] 

 

ENTREVISTA. Dulce María Sauri Riancho (Presidenta de la Cámara de 

Diputados).- “La carta llega justo cuando empieza la Comisión de Vigilancia a 

revisar y considero que hay que precisar, aclarar, una serie de situaciones y 

esta es una buena oportunidad. Lo que nos importa en la Cámara de 

Diputados, y a mí en lo personal, es que la ASF, como institución, continúe 

fortaleciéndose porque es fundamental para la realización de esta función de 

fiscalización que tiene la Cámara”. [ ] 

 

ENTREVISTA. Dulce María Sauri Riancho (Presidenta de la Cámara de 

Diputados).-  “Respecto de la carta que el Presidente de la República me hizo 

llegar en mi carácter de Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados informar que de inmediato una vez que se recibió, la turné a la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_MILENIO_0_DIPUTADOSCITANAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_P_TELEFORMULA_0_ELPRESIDENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_PROCESO_0_DIPUTADOSCITANACOMPARECER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_HERALDO_0_ENTREVISTADULCEMARIA.pdf
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Comisión de Vigilancia, que se encarga de dar seguimiento al trabajo que 

realiza la ASF; además, de publicar en la Gaceta Parlamentaria, que es 

nuestro medio de comunicación, la carta completa y en la sesión del próximo 

martes la turnaremos”. [MVS] 

 

Diputados citan al auditor superior, David Colmenares.- “En entrevista, la 

presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 

Sauri, dio a conocer que ya recibió la carta que envió el Presidente de la 

República y que el lunes serán citados, no solamente el auditor sino todos los 

funcionarios que pudieran estar involucrados en irregularidades. ‘Ha citado 

para el lunes próximo al auditor superior y a varios de sus funcionarios, para 

abundar los informes de resultado que presentó’. La vicepresidenta Dolores 

Padierna dijo que Morena será vigilante”. [TELEFÓRMULA][OVACIONES / p3; 

REFORMA / p2] [EXCÉLSIOR / p6] 

 

Comentario / José Fonseca (Analista Político).- “Al escuchar esta mañana 

que el presidente López Obrador envía una carta a la presidenta de la 

Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, para solicitarle investiguen la 

actuación del Auditor Superior de la Federación, recordé aquel pasaje bíblico 

de la escritura en la pared. David Colmenares es un economista prestigiado, 

pero tocó la fibra más sensible del Presidente y no son tiempos para 

confrontar al gran poder de la República. Una pena, porque ya no importa si 

lo hizo bien o mal, su juicio sobre el aeropuerto de Texcoco le ha convertido 

en un hereje, por eso ya aceitan los ejes de la carreta que lo llevará a la 

hoguera”. [TELEFÓRMULA] 

 

Comentario / Alfonso Zárate (Analista Político).- “Desde su creación, la 

Auditoría Superior de la Federación ha cumplido un papel relevante al auditar 

el desempeño, lo mismo de la administración centralizada que del gasto 

federalizado en los estados. Me parece muy sorprendente que David 

Colmenares y los responsables directos de la auditoría al sistema 

aeroportuario no hubieran hecho una revisión con lupa de las metodologías 

aplicables. Y esta mañana, el Presidente de la República dirigió un escrito a la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_P_TELEFORMULA_0_DIPUTADOSCITAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_OVACIONES_3_VAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_REFORMA_2_PODRIANREMOVER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_EXCELSIOR_6_DIPUTADOSCITARON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_P_TELEFORMULA_0_COMENTARIO.pdf
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presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 

Sauri, en el que me parece que de forma áspera y sin admitir la posibilidad de 

errores técnicos, denuncia que la Auditoría Superior de la Federación ha 

producido un informe que califica de tendencioso y falso”. [TELEFÓRMULA] 

 

Se va, se va... las tribulaciones del auditor David Colmenares.- AMLO 

considera que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) se ha portado mal 

y quiere que se investigue su mala conducta. Un “mal comportamiento” que 

podría terminar pagando David Colmenares Páramo, titular de la entidad 

fiscalizadora del Congreso de la Unión, nada menos que con la entrega de su 

oficina. Por lo pronto, el Poder Legislativo ya obedeció y Colmenares ha sido 

citado a comparecer el próximo lunes 1 de marzo ante la Cámara de 

Diputados, para que explique las inconsistencias de su informe sobre el costo 

financiero de la cancelación del Aeropuerto de Texcoco. Así lo confirmó la 

priísta Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la Cámara baja, en respuesta 

a la solicitud presidencial de que sea investigada la entidad fiscalizadora. 

[EMEQUIS] 

 

La carta que AMLO envió Dulce María Sauri para pedir investigación.- La 

mañana de este jueves, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció 

que solicitaría a la Cámara de Diputados investigar a la Auditoría Superior de 

la Federación (ASF), por considerar que el informe de la Cuenta Pública 2019 

fue tendencioso y falseó la información sobre el uso de los recursos públicos. 

"No vamos a dejar pasar este asunto porque está de por medio la dignidad, 

voy a enviar una carta a la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce 

María Sauri, para que se inicie una investigación, todo esto de manera 

respetuosa, porque la ASF depende de la Cámara de Diputados", señaló en 

su conferencia matutina. [ ] 

 

El Presidente pedirá a la CDD que investigue a la ASF.- El Presidente dio a 

conocer que hoy mismo enviará a la presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Dulce María Sauri; para solicitarle con respeto a su 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_P_TELEFORMULA_0_COMENTARIO/ALFONSO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_EME_0_DEVASEVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_DIARIODEYUCATAN_0_LACARTAQUE.pdf
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autonomía, una carta para que se inicien las acciones para que este órgano 

investigue la actuación de la Auditoría Superior de la Federación. [ ] 

 

Presidente pedirá a Cámara de Diputados investigación a fondo en la ASF.- 

Derivado del error sobre el costo de cancelar el Aeropuerto de Texcoco, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, enviará una misiva a la presidenta 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, 

para solicitar el inicio de una investigación en la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF). Desde el principio de separación de Poderes, pedirá el 

esclarecimiento a fondo de las equívocas afirmaciones de esta instancia y 

despeje la desinformación que el documento indujo en sectores de la opinión 

pública, para así preservar el prestigio de las instituciones. [

, , ] 

 

Persecución contra Auditor, busca tender un mando de opacidad sobre uso 

irregular del presupuesto en 2019, advierte GPPRD.- A nombre de su Grupo 

Parlamentario, la Coordinadora del PRD en la Cámara de Diputados, 

Verónica Juárez Piña, dijo que el Auditor David Colmenares, debe 

comparecer ante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación de la Cámara de Diputados para explicar las inconsistencias del 

informe correspondiente a la tercera entrega de la Cuenta Pública 

2019.[PRENSA / p2-25; EL DÍA / p3; ECONOMISTA / pp-p50] 

 

Alertan que Gobierno busca tapar irregularidades del 2019.- La coordinadora 

del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez, advirtió que el 

Gobierno federal emprendió una campaña de persecución contra el Auditor 

Superior de la Federación, David Colmenares, para tapar las irregularidades 

del primer año de gestión de Andrés Manuel López Obrador. "La persecución 

que el Presidente de la República ha desatado en contra del titular de la ASF, 

por los errores en la metodología del informe respecto al gasto por la 

cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 

busca tender un manto de opacidad sobre las irregularidades detectadas en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_TELEVISA_0_DIPUTADOSCITANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_QUADRATIN_0_PRESIDENTEPEDIRAA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_QUADRATIN_0_PRESIDENTEPEDIRAA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_POLITICO_0_COMISIONDESANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_NOTICIASYUCATAN_0_LOPEZOBRADOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_PRENSA_2.25_LLAMAACUENTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_ELDIA_3_PERSECUCIONCONTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_ECONOMISTA_1,50_AUMENTAPRESION.pdf
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todas las áreas del Gobierno Federal durante el primer año de su 

administración", aseguró la diputada federal. . [ ] 

 

Renuncia de David Colmenares es lo más digno: PRI.- El vocero de la 

bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Héctor Yunes Landa, pidió la 

renuncia del titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David 

Colmenares, después de la equivocación en la estimación de los costos por 

no haber construido el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México. [ ] 

 

PRD en San Lázaro rechaza uso de Cámara de Diputados para perseguir a la 

ASF.- La fracción del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la 

Cámara de Diputados respaldó el llamado al auditor superior David 

Colmenares para que aclare las “inconsistencias” en el cálculo de los costos 

por la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), 

pero rechazó la utilización del Poder Legislativo como instrumento de 

persecución contra quienes cuestionan al gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador.  [MILENIO JALISCO] 

 

Diputados citan al titular de ASF a comparecer el lunes por auditoría al NAIM .- 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de 

la Cámara de Diputados citó al auditor David Colmenares a comparecer el 

próximo lunes para explicar las "inconsistencias" en la estimación del costo de 

la cancelación del proyecto Nuevo Aeropuerto Internacional de México 

(NAIM). [ ] 

 

El auditor al banquillo... lo citan para el lunes.- La Cámara de Diputados citó 

para el próximo lunes al titular de la Auditoría Superior de la Federación, David 

Colmenares, para analizar los resultados de auditorías realizadas a la Cuenta 

Pública de 2019. [ , ] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_REFORMA_0_ALERTANQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_PORVENIR_0_RENUNCIADEDAVID.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_MILENIO_0_DIPUTADOSCITANAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_NORTE_0_ELAUDITOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_LINEA_0_AMLOOFENDE.pdf
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Asegura Arturo Herrera que tuvo que pronunciarse sobre informe de la ASF.- Y 

siguiendo con temas polémicos no podemos dejar de lado el reporte de la 

Auditoría Superior de la Federación referente a la cancelación del Aeropuerto 

de Texcoco. Arturo Herrera, secretario de Hacienda, aseguró que por regla 

propia no suele interferir en temas de auditorías; sin embargo, esta vez hizo 

una excepción y se pronunció sobre el tema debido a que contenía errores. 

[TV AZTECA] 

 

ENTREVISTA. Juan Manuel Portal (Ex titular de la Auditoría Superior de la 

Federación).- “Me parece que es algo muy grave, muy delicado, nunca 

había pasado y creo que es importantísimo que el auditor Superior demuestre 

cómo fue que hizo la auditoría y los resultados que presentó”. [LA OCTAVA] 

 

Mesa de Análisis / Ricardo Raphael (Periodista) y Sergio Aguayo (Analista 

político).- En la mesa de análisis hablaron sobre la Auditoría Superior de la 

Federación y la revisión de la Cuenta Pública 2019, el desafuero del 

Gobernador de Tamaulipas y la aprobación de la reforma eléctrica. 

“Hay una discusión seria y profunda sobre las razones de este 

desmoronamiento y yo quisiera observar tres. La primera es que se desmorona 

junto con la confianza a otros entes más o menos similares, autónomos de 

Estado que fueron diseñados para acotar al poder presidencial, al Gobierno 

Federal para transparentarlo. 

“Segundo elemento, buena parte de este deterioro se debe, y tú lo citaste 

varias veces en la entrevista, a la idoneidad de los personajes. 

“Y el último tema que me parece fundamental, la ventaja de estas auditorías, 

las especiales, las del desempeño a los informes es que ahí en la página está 

todo. La propia metodología de la Auditoría Superior hace que ese material 

esté disponible para el Colegio de Contadores, para el Colegio de 

Economistas, para las universidades, para los periodistas, para quien quiera, 

para Moody’s, para las calificadoras, para la Secretaría de Hacienda, de 

Economía; es decir, que esas auditorías pueden ser revisadas por ojo forense y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_OCTAVA_0_ENTREVISTAJUANMANUEL.pdf
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ahí es donde un día vamos a saber cuál es el costo real del hundimiento del 

Aeropuerto de Texcoco”, expuso Ricardo Raphael. 

“Los organismos públicos de derechos humanos, como la Auditoría Superior 

de la Federación, no son entidades para hacer carrera política, son 

instituciones bisagra que juegan entre la sociedad y entre las instituciones del 

Estado y tienen como principal instrumento el rigor de sus investigaciones, esa 

es la clave y creo, coincido, que David Colmenares, el auditor Superior, se le 

doblaron las piernas a la primera de cambios, al primer grito, al primer 

manotazo”, señaló Sergio Aguayo. [LA OCTAVA] 

 

Diputados decidirán sobre salida de Colmenares de la ASF, a mí no me 

corresponde: AMLO.- Tras dar a conocer que solicitará a la Cámara de 

Diputados una investigación sobre el informe a la Cuenta Pública 2019 que 

presentó la Auditoría Superior de la Federación, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador sostuvo que no es un asunto personal contra nadie del 

organismo y refirió que serán los legisladores quienes decidirán si el auditor 

David Colmenares debe o no seguir en el cargo. [LA OCTAVA] 

 

ENTREVISTA. David Colmenares Páramo (Auditor Superior de la Federación).- 

“Hicimos observaciones a la nueva administración, que ha sido obviamente 

usado porque estamos en medio de una batalla y de los que quisieran que 

nos peleáramos con el Presidente y por lo mismo se molestaron por la 

aclaración que estamos haciendo. No nos retractamos, lo que dijimos que 

encontramos son inconsistencias. No es exactamente un error, es una 

inconsistencia pero finalmente lo han transformado en un asunto político y 

obviamente que nosotros tratamos de mantener la intencionalidad de la 

auditoría y ser respetuosos con la otra institución, la presidencial y aclarar el 

tema. Por qué me voy a ir”. [ ] 

 

ENTREVISTA. Doctor Pedro Moctezuma Barragán (Coord. Del Programa de 

Investigación para la Sustentabilidad de la UAM) y Claudia Campero 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_OCTAVA_0_MESADEANALISIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_OCTAVA_0_DIPUTADOSDECIDIRAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_HERALDO_0_ENTREVISTADAVID.pdf
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(Activista por la justicia ambiental).- Hablan sobre la reforma a la Ley General 

del Agua. 

“En un momento muy maduro, debido que ante la omisión de ocho años del 

Legislativo para cumplir con el transitorio tres de la reforma del Artículo Cuarto 

Constitucional que llama a emitir una Ley General del Agua. La sociedad ha 

tenido un papel muy activo en estos ocho años para producir una iniciativa 

ciudadana de Ley General de Aguas, misma que se presentó el año pasado, 

4 de febrero y que están en proceso de dictamen”, señaló el Doctor Pedro 

Moctezuma Barragán. 

“Se necesita cambiar la legislación, la Ley General de Aguas lleva mucho 

tiempo esperando, como ya comentaba Pedro Moctezuma se tiene desde 

hace un año ya lista, pero además está el compromiso de la legislación 

desde el 2012 quedó que se tenía que modificar después del reconocimiento 

constitucional del derecho humano al agua y todo este tiempo hemos estado 

esperando para que se concrete, para que se haga una realidad y las 

mexicanas y mexicanos puedan disfrutar de este derecho”, comentó Claudia 

Campero. [LA OCTAVA] 

 

Morena vigilará revisión de datos de la ASF: Dolores Padierna.- “La Comisión 

de Vigilancia al interior de la Cámara de Diputados ha solicitado a la Unidad 

de la Auditoría Superior de la Federación que sea escrupulosa en la revisión 

para corregir esas cifras que no gustaron en Palacio Nacional. La 

vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, dijo que 

Morena será el que vigile que esta revisión se lleve a cabo y también 

sancionar a los que cometieron errores”. [TELEFÓRMULA] 

 

A petición de AMLO, la Cámara de Diputados Investigará a la ASF por caso 

del Aeropuerto de Texcoco.- Mario Alberto Rodríguez, presidente de la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la 

Cámara de Diputados, solicitó a David Villanueva Lomelí, titular de la Unidad 

de Evaluación y Control de la Comisión, que inicie el proceso de investigación 

correspondiente contra dicha dependencia respecto al informe que indica 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_OCTAVA_0_ENTREVISTADOCTOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_P_TELEFORMULA_0_ELPROX.pdf
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supuestas inconsistencias en la cuantificación realizada en la cancelación de 

la obra del Aeropuerto de Texcoco. [ ] 

 

Morena en San Lázaro impulsará investigación a ASF por informe que rindió 

sobre cancelación del NAIM: Dolores Padierna.- La Vicepresidenta de la 

Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna, afirmó que la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) fue irresponsable al publicar una estimación 

del costo de la cancelación del proyecto de inversión del Nuevo Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México (NAICM), sin contar con información 

suficiente. Por lo anterior, adelantó que el Grupo Parlamentario de MORENA 

en San Lázaro impulsará el inicio de una investigación a la ASF por el informe 

que rindió sobre el NAIM, tal y como lo planteó hoy el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. Consideró que sería lamentable confirmar que la ASF 

hizo mal las cuentas para dañar y complacer a los opositores del Gobierno de 

la Cuarta Transformación. [ ] 

 

La Auditoría elaboró un informe falso y tendencioso sobre cancelación del 

NAICM, acusa AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó 

nuevamente a la Auditoría Superior de la Federación de presentar un informe 

falso y tendencioso sobre la cancelación del aeropuerto de Texcoco. Este 

jueves en conferencia, López Obrador aseguró que la Auditoría actuó con 

una “actitud politiquera” buscando dañar a su gobierno para complacer a 

sus opositores. [LATINUS, ; ; ; ] 

 

Rocío Nahle asegura que hay "ignorancia" en la auditoria a la Refinería de Dos 

Bocas.- La titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle indicó que el 

reporte que presentó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre el 

proyecto de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, tiene grandes errores. 

Además, apuntó que "hay una ignorancia del tema".  Si parece que hay mala 

fe o parece que hay una ignorancia de los técnicos de la Auditoría Superior 

de la Federación, pero de nuestra parte estamos dispuestos a analizar y 

comprobar cada centavo. [ ] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_INFOBAE_0_APETICIONDEAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_ENFOQUE_0_MORENAENSAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_LATINUS_0_LAAUDITORIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_JORNADA_0_HUBOINTENCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_MILENIO_0_FGRRATIFICARAMANANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_EXCELSIOR_0_PIDELOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_REFORMA_0_PIDEAMLOAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_HERALDO_0_ROCIONAHLE.pdf
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Colmenares tiene que dejar el cargo en la ASF: Germán Martínez.- El senador 

de Morena, Germán Martínez Cázares opinó que el titular de la Auditoria 

Superior de la Federación (ASF), David Colmenares tiene que dejar el cargo 

porque sus conclusiones en la Cuenta Pública de 2019 están en entredicho, y 

calificó como un “fracaso” su desempeño en el órgano técnico de la 

Cámara de Diputados. En entrevista con Ciro Gómez Leyva para el programa 

Por la mañana, el morenista subrayó que la auditoría fue un “fracaso” y que la 

Cámara de Diputados tiene las facultades para hacerle rendir cuentas a 

David Colmenares, y que además debe evaluar su desempeño. [ ] 

 

Senador de Morena pide "juicio político" para titular de ASF.- El senador de 

Morena, Salomón Jara, pidió “juicio político” y destitución de David 

Colmenares Páramo como titular de la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) “por haber manipulado la fiscalización de la Cuenta Pública 2019, 

siguiendo órdenes del PRI y del PAN para golpear electoralmente al gobierno 

del presidente Andrés Manuel López Obrador y a Morena”. Agregó que “la 

intencionalidad política-electoral en las observaciones a la cancelación del 

aeropuerto de Texcoco descalifica en su totalidad la fiscalización de la 

Cuenta Pública 2019, por lo que requiere urgentemente nombrar a un nuevo 

titular de la ASF que elabore una nueva supervisión del uso de los recursos 

públicos federales en 2019”. [MILENIO] 

 

Comisión de San Lázaro investiga a auditores del aeropuerto de Texcoco.- La 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la 

Cámara de Diputados, inició las investigaciones correspondientes conforme a 

sus facultades a los auditores que fiscalizaron de manera “errónea” la 

cancelación de la construcción del Aeropuerto de Texcoco. De acuerdo con 

El Financiero, la Comisión acordó y pidió a la Unidad de Evaluación y Control, 

citar a comparecer a los funcionarios de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) a fin de que expliquen y rindan cuentas sobre los resultados. 

Esto previo a recibir una carta del presidente Andrés Manuel López Obrador 

en la que les hacia esa petición. [POLÍTICO MX; ] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_LARAZON_0_COLMENARESTIENE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_MILENIO_0_SENADORDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_FINANCIERO_0_COMISIONDELACAMARA.pdf
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David Colmenares descarta renuncia a ASF: no hubo errores en auditoría.- El 

titular de la Auditoria Superior de la Federación (ASF), David Colmenares, dijo 

que no renunciará al cargo frente a los señalamientos por las cifras de la 

cancelación del Aeropuerto de Texcoco en la revisión de la cuenta pública 

de 2019. Dijo que no se trató de un error y que siempre ha sido recto, además 

de que no tiene ningún interés político o partidista. 

¿Qué ocurrió? En entrevista con Adela Micha, indicó que el trabajo de la ASF 

se encuentra ante dos frentes, por un lado el del Gobierno Federal que no 

quiere aceptar las observaciones y por el otro la oposición que exige que las 

inconsistencias salgan a la luz. [ ] 

 

Renuncia de David Colmenares es lo más digno: PRI; tiró a la basura 

credibilidad de la ASF.- El vocero de la bancada del PRI en la Cámara de 

Diputados, Héctor Yunes Landa, pidió la renuncia del auditor Superior de la 

Federación, David Colmenares, después de la equivocación en la estimación 

de los costos por no haber construido el Nuevo Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México. A través de un mensaje, Héctor Yunes Landa dijo que 

después de aclarar el “error de cálculo”, la renuncia es lo más digno. 

[ ] 

 

“Querer hacer las cosas bien resulta que no le gusta a nadie”, asegura 

auditor; descarta renuncia.- Tras la polémica surgida por la publicación del 

Tercer Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 

2019, el cual fue calificado por el presidente López Obrador como 

“tendencioso y falso”, el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 

David Colmenares, descartó que vaya a renunciar. “Si no hay una causa 

legal, fundamental, claro que no. Tengo que tener la entereza. Soy un 

hombre de Estado”, agregó. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

 

Titular de la ASF debería renunciar tras error metodológico sobre el NAICM: 

Juan Manuel Portal.- Ante la delicada situación en que se colocó a la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_POLITICO_0_DAVIDCOLMENARES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_UNIVERSAL_0_RENUNCIADEDAVID.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_LOPEZ_0_QUERERHACERLAS.pdf
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Auditoría Superior de la Federación (ASF), a raíz de la entrega de las auditorías 

de la cuenta pública de 2019 sobre el Nuevo Aeropuerto para la Ciudad de 

México, su titular, David Colmenares, debería renunciar al cargo porque deja 

muy mal parada a la institución, consideró Juan Manuel Portal Martínez. 

[ ] 

 

COLUMNA/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/Cita la Cámara de Diputados al 

auditor.- (…)Como bien saben los contadores, es casi imposible equivocarse 

con 200 mil millones de pesos, que fue lo que habría aumentado el costo de 

la cancelación del aeropuerto de Texcoco. López Obrador pidió que sea 

investigada la Auditoría pasa saber si hubo dolo en sus cálculos, por medio de 

una carta que envió a la presidenta de la Cámara, la priista Dulce María Sauri. 

A su vez, el exauditor de la Federación, Juan Manuel Portal, dijo que su 

sucesor, Colmenares, debe renunciar a la institución antes de que lo 

remuevan, toda vez que los errores cometidos en los últimos informes dañan la 

credibilidad ganada históricamente y quedará peor si se mantiene en el 

puesto. [ ] 

 

COLUMNA/JOEL SAUCEDO/Carta a San Lázaro.- El Presidente envió una carta 

a la presidenta de la Cámara de Diputados -de la cual depende la ASF-, la 

priista Dulce María Sauri Riancho, donde pide investigar el ente autónomo. 

(…) La carta será entregada a la Comisión de Vigilancia. Los resultados serán 

entregados a la Comisión de Presupuesto que elaborará el dictamen que se 

llevará al Pleno el mes de octubre. Para entonces, habrá una nueva 

Legislatura y nuevas comisiones de Vigilancia y de Presupuesto, contestó la 

diputada Dulce María. ¿Más claro? [ ] 

 

COLUMNA#POLÍTICA CONFIDENCIAL/ ¿Cisma en los órganos anticorrupción?.- 

La carta de López Obrador a Dulce María Sauri, presidenta de la Cámara de 

Diputados, es durísima contra David Colmenares, titular de la Auditoría 

Superior de la Federación, por el affaire del aeropuerto. Pero, nos aseguran, 

en la Secretaría de la Función Pública también soplan vientos huracanados… 

¿cambios? [ ] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_ECONOMISTA_0_TITULARDELAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_JORNADA_0_DINERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_PRENSA_6_SINPROTOCOLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_PUBLIMETRO_2_POLITICACONFIDENCIAL.pdf
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COLUMNA/MIGUEL ÁNGEL RIVERA/ Lo que no se salva es el prestigio de la 

Auditoría Superior.- Para sorpresa general, también en muy corto plazo, el 

titular de la Auditoría Superior, el economista David Colmenares Páramo, 

admitió inconsistencias metodológicas y dijo que las cifras serían revisadas. 

(…)Como los boxeadores que se lanzan contra su contrincante cuando lo ven 

debilitado, el primer mandatario no se declaró satisfecho, sino que se lanzó 

todavía más contra la ASF. En su mañanera de ayer anunció que pedirá a la 

Cámara de Diputados que investigue a la Auditoría Superior de la Federación. 

(…)Como corresponde, la presidenta de la Cámara, la priista Dulce María 

Sauri, dio por recibido el documento. También se dio por enterada la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, presidida 

por Mario Alberto  Rodríguez Carrillo, de MC, que citó para el próximo lunes al 

titular de la ASF, así como a otros integrantes de ese organismo responsables 

de realizar las auditorías, para explicar procedimientos y resultados. 

[ ] 

 

COLUMNA/ÁNGEL SORIANO/ Datos contra datos.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador dijo que pedirá a la presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, la priista yucateca Dulce María Sauri, se revise la 

actuación del Auditor Superior de la Federación, David Colmenares Páramo, 

priista también, en relación a lo que considera “una actitud politiquera y no 

técnica” en la revisión de los costos de la cancelación del NAIM toda vez que 

sus errores en la metodología sirvieron para que sus adversarios dañaran la 

imagen del gobierno de la IV Transformación. [ ] 

 

COLUMNA/CAMBIANDO DE TEMA.- Los periodistas destacaron el hecho de 

que AMLO haya enviado una carta a Dulce María Sauri, presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, para que se investigue a fondo a 

la Auditoría Superior de la Federación, ello por la difusión de informes 

tendenciosos, falsos y que solo son aprovechados por los adversarios de la 

presente administración. Se afirmó que los legisladores citaron para el próximo 

lunes al auditor Superior, David Colmenares y colaboradores. [ Á ] 

 

ARTÍCULO/HÉCTOR LUNA DE LA VEGA/Errores preocupantes.- (…) En un 

comunicado, la ASF aceptó una deficiencia metodológica. A lo anterior, el 

Presidente indicó: “Creo que se trata de una actitud politiquera… voy a enviar 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_IMAGEN_0_CLASEPOLITICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_IMAGEN_12_DESDEELPORTAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_UNOMASUNO_0_CAMBIANDODETEMA.pdf
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una carta a la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, 

para que se inicie una investigación”. Juan Manuel Portal, ex titular de la ASF, 

dijo ser incomprensible el error, “salvo que el auditor no haya revisado el 

informe”. [ Á ] 

 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Cita con la ASF; faltan detalles.- Nos comentaron 

que, aunque ya está definido que el auditor Superior de la Federación, David 

Colmenares, y su equipo de colaboradores tendrán que verse cara a cara 

con los diputados de Morena y la 4T el lunes en San Lázaro, no había hasta 

ayer una decisión de si sería en privado o en reunión abierta; si sería 

presencial o virtual y semipresencial; el número y los nombres de todos los 

invitados a la inédita comparecencia. El oficio a los legisladores ya está para 

el mediodía, pero no había señales de en qué salón y en qué condiciones se 

daría la sesión. [ ] 

 

COLUMNA/ANGEL TREJO.- (…)Por lo pronto, la Comisión de Vigilancia de la 

Cámara de Diputados citó para el lunes próximo al auditor superior David 

Colmenares Páramo, a quien colocarán en la picota por instrucciones 

superiores. Ojalá que los diputados también vean que se trata de una de 

1,400 auditorías; sobre el resto no ha habido queja, pero sí una distracción que 

ha impedido dimensionar el monto del total de las observaciones, 67,498 

millones de pesos. [ ] 

 

COLUMNA/JOSÉ UREÑA/ El auditor David Colmenares está sentenciado.- Ya 

está la sentencia contra David Colmenares. Pronto será removido y el 

verdugo será, vaya destino, Morena. Sí, el partido del Presidente, cuyos votos 

fueron decisivos para auparlo cuando el PRI puso su empeño particular. La 

gran expectativa estaba en su veredicto sobre el primer ejercicio del sexenio, 

con quien siente una identidad personal. [ ] 

 

COLUMNA/MARTHA ANAYA/Intromisión.- (…)Sea cual sea el resultado de la 

investigación, la ASF ha quedado ya tocada y se abrió la puerta al 

entrometimiento presidencial. ¿Era necesario que el Presidente de la 

República pidiera a los diputados que revisaran el trabajo de la Auditoría 

Superior de la  Federación? En términos estrictos, no. La Cámara de Diputados 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_UNOMASUNO_2_HECTORLUNA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_FINANCIERO_41_CONFIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_24HORAS_1.5_ADRIANTREJO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_24HORAS_3_JOSEURENA.pdf
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directamente puede hacerlo (Art. 74 de la Constitución y 44, 80 y 102 y 

siguientes de Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas). Tan es así, que 

desde el día anterior al que López Obrador enviase su carta a San Lázaro, los 

integrantes de la Comisión de Vigilancia de la ASF acordaron solicitarle al 

órgano interno de control de la propia auditoría (el UEC) una investigación al 

auditor especial Agustín Casos Rafael, por su desempeño en la fiscalización 

que hizo en el informe del Nuevo Aeropuerto Internacional de México. El 

presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, Mario Alberto Rodríguez 

(MC), indicó: “Esa investigación ya se giró” (…) [ ] 

 

COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO/ La semana entrante se definirán 

suertes de García Cabeza de Vaca y de Colmenares.- La semana que está 

por iniciar, es especialmente importante, ya que se definirán las suertes, del 

gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y del 

aún auditor Superior de la Federación, David Colmenares Páramo. El primero 

ha sacado la casta y de inmediato se apersonó en el Palacio Legislativo de 

San Lázaro. Por su parte, el titular de la Auditoría Superior de la Federación se 

escuchaba muy tranquilo en la entrevista que ofreció, “yo no tengo porqué 

renunciar”, dijo y confirmó que el próximo lunes se presentará en la Cámara 

de Diputados a dar las explicaciones que tenga que dar. Lo que sí, es que los 

diputados de la bancada de Morena, que coordina Ignacio Mier, velan sus 

armas y una y otra vez, exigen la renuncia del auditor. Ahora, el inquilino de 

Palacio Nacional dio línea a sus legisladores para que sea la Cámara Baja la 

que investigue a la ASF y hasta una carta le hizo llegar a la presidenta de la 

Mesa Directiva de esa instancia legislativa, Dulce María Sauri, porque el 

tabasqueño no “quita el dedo del renglón” en que hubo dolo y politiquería en 

la auditoría practicada por la ASF en el costo de la cancelación del 

aeropuerto en Texcoco. [IMAGEN/p.13] 

 

COLUMNA/F. BARTOLOMÉ/COMO BIEN decían las abuelas: mientras más 

agachas, más se te ven las enaguas. Es el caso del auditor David Colmenares, 

quien decidió plegarse a las órdenes presidenciales para salvar la chamba… 

y ahora ya perdió el prestigio y quizás hasta la chamba. En las oficinas de la 

ASF hay desazón e incertidumbre (…) [REFORMA/p.9] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_HERALDO_5_ALHAJERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_IMAGEN_13_LARETAGUARDIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_REFORMA_9_TEMPLO.pdf
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COLUMNA/FRANCISCO GARFIAS/ El “villano favorito” de la 4T.- David 

Colmenares, auditor Superior de la Federación, es el nuevo “villano favorito” 

de la Cuarta Transformación. (…) Un trancazo a la austeridad republicana. 

Colmenares se retractó y quedó como el cohetero. El Presidente ya pidió a los 

diputados que lo investiguen junto con los otros auditores. Legisladores de 

Morena reclaman su destitución. (…)La aprobación o no de la Cuenta 

Pública 2019 por los diputados se llevará a cabo hasta el mes de octubre 

próximo, comentó Dulce María Sauri, presidenta de la Mesa Directiva en San 

Lázaro. [EXCÉLSIOR/p.4] 

 

COLUMNA/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ Se pretende desacreditar a la ASF para 

ocultar la corrupción del régimen.- La Auditoría Superior de la Federación y su 

titular, David Colmenares, han quedado en el peor de los mundos; por un 

lado, al desmentir sus propias cifras por inconsistencias en las mismas, 

transparentó las presiones que sufrió por los achichincles del presidente López 

Obrador y por otro, el mismo mandatario les dio la puntilla al desacreditar su 

trabajo por tratarse de un complot maquinado desde el frente de sus 

enemigos los conservadores. El control de daños que quiso hacer Colmenares 

ante la presión, fue desastroso, por decir lo menos y ahora está ante la 

disyuntiva de renunciar o de que la aplanadora de Morena y sus aliados en la 

Cámara de Diputados, decidan desaparecer a ese órgano fiscalizador para 

dar paso a otro ente que solo servirá para tapar la corrupción que prevalece 

en el gobierno de la autollamada 4T. [FINANCIERO/p.37] 

 

COLUMNA/CARLOS MARÍN/Repentino banquete para carroñeros.- De nada 

sirvió que la Auditoría Superior de la Federación reconociera oportunamente 

un error metodológico al haber estimado que la cancelación de las obras del 

aeropuerto en Texcoco significó un quebranto a la nación superior a 300 mil 

millones de pesos. De tener motivaciones políticas para perjudicar a la 4T 

inflando intencionalmente las cuentas de las obras canceladas, la ASF, en vez 

de retractarse, se habría sostenido en la versión original, evitando quedar 

expuesta a la vergüenza pública. Al conjuro presidencial, las huestes 

morenistas en el Congreso se aprestan a levantar la hoguera para quemar al 

auditor Superior de la Federación, David Colmenares, cuyo comportamiento 

ético jamás había sido puesto en duda. [MILENIO/pp-7] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_FINANCIERO_37_DESDESANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_MILENIO_1.7_ELASALTOALARAZON.pdf
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COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ 4. Tiro al blanco.- La Auditoría Superior de la 

Federación, hace una semana una de las instituciones más respetadas en la 

nación, ha pasado en un tris a convertirse en el hazmerreír de la sociedad. 

Malas cifras, mala fe o mala interpretación de los números tienen a la ASF en 

la mira. El senador de Morena, Salomón Jara pidió que el titular, David 

Colmenares, sea destituido y sometido a un juicio político por “haber 

manipulado la fiscalización de la Cuenta Pública 2019, siguiendo órdenes del 

PRI y del PAN para golpear electoralmente al gobierno del presidente López 

Obrador y a Morena”. ¿Pago de favores?, ¿qué pasó en realidad en la ASF? 

No fue una falla matemática… [EXCÉLSIOR/p.15] 

 

COLUMNA/ENRIQUE QUINTANA/ ¿Qué intereses tocó el Auditor?.- (…) Por lo 

menos es de llamar la atención que tengan opiniones coincidentes algunos 

de los más duros críticos de la 4T y el presidente López Obrador. No recuerdo 

que hubiera ocurrido antes. De los dos lados le quieren cortar la cabeza al 

titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares. Unos, 

porque presuntamente “se dobló” ante AMLO y el otro porque supone que 

deliberadamente dio argumentos a sus opositores para que lo golpearan. 

Obviamente, no pueden ser ciertas las dos cosas al mismo tiempo. Por simple 

lógica deberíamos preguntarnos el por qué de tan singular coincidencia. 

[FINANCIERO/p.2] 

 

COLUMNA/ROZONES/Colmenares, quién lo puso, quién lo quita.- Cuentan que 

sorprenden las duras posturas de los guindas contra el titular de la Auditoría 

Superior de la Federación, David Colmenares, pues luego de la solicitud de 

investigación que hizo el Presidente y del “baile” que le puso el secretario de 

Hacienda, Arturo Herrera, por el tema de los cálculos de la cancelación del 

NAIM, en San Lázaro hay quienes ya se preparan para pedirle su renuncia. Y 

comentan que sorprende esa actitud porque fue precisamente la carta que 

jugó Morena para ocupar la ASF y en el pleno fue respaldada con el voto de 

377 legisladores en la sesión del 15 de marzo de 2018 (…) [RAZÓN/p.2] 

 

DESAFUERO PARA GOBERNADOR TAMAULIPAS 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_EXCELSIOR_15_FRENTES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_FINANCIERO_2_COORDENADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_LARAZON_2_ROZONES.pdf
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Agacharme ante gobierno no se me da: gobernador.- Al presidir en Tampico 

un evento con empresarios del sur del estado de Tamaulipas, el gobernador 

Francisco García Cabeza de Vaca dijo que "eso de agachar la cabeza y 

quedarme callado ante un gobierno federal, sin razón, eso no se me da". En 

tanto, será hasta este viernes a las 10 de la mañana cuando los integrantes 

de la Fiscalía General de la República acudan a San Lázaro a ratificar la 

solicitud de desafuero contra el gobernador de Tamaulipas, luego de que 

ayer jueves, cuando se tenía previsto, no lo hicieron. Después de recibir esta 

ratificación, el documento será turnado a la Sección Instructora. [UNIVERSAL; 

EXCÉLSIOR / p5] 

 

Mañana acudirá la FGR a ratificar la solicitud de juicio político contra García 

Cabeza de Vaca.- Hasta el Palacio Legislativo de San Lázaro han llegado 

algunos medios de comunicación buscando en la Secretaría General que es 

dónde se debe de ratificar por parte de la Fiscalía General la solicitud para 

que se lleve a cabo un juicio político y puedan proceder en contra del 

gobernador del estado de Tamaulipas.  

Nos indicaba Pablo Gómez que son 3 días los que tienen para ratificar, y hoy 

se dio a conocer que sería el día de mañana, porque fue ayer cuando 

presentaron esta solicitud por parte de la Fiscalía cuando podría venir 

personal de la Fiscalía, no tiene que ser el titular, podrían mandar a cualquier 

persona, confían en que den declaraciones, esto sería el día de mañana, no 

hay una hora precisa, no saben los diputados. [RADIO FÓRMULA][JORNADA / 

pp-p5; CONTRARÉPLICA / pp-p6; REFORMA / p5] 

 

Acude a Cámara de Diputados Francisco García Cabeza de Vaca.- Francisco 

García Cabeza de Vaca llegó a la Cámara de Diputados, primero para 

manifestar su inconformidad porque según él no se siguió el debido proceso y 

es que alguien habría filtrado la solicitud de desafuero a la bancada de 

Morena y, segundo, para conocer las acusaciones en su contra formuladas 

por la Fiscalía General de la República. [TV AZTECA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_UNIVERSAL_4_AGACHARMEANTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_EXCELSIOR_5_ESODEAGACHAR.pdf
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Gobernador Cabeza de Vaca pide que Cámara de Diputados deseche la 

solicitud de desafuero.- En su visita a la Cámara de Diputados, el gobernador 

de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, pidió a los diputados 

desechar la solicitud de desafuero presentada en su contra por la Fiscalía 

General de la República, pues aseguró que hubo violaciones a sus Derechos 

Humanos durante la tramitación de las carpetas de investigación que dieron 

origen a la petición del Ministerio Público. El gobernador dijo que es víctima 

de una persecución política mandada desde Palacio Nacional. 

[TELEFÓRMULA] 

 

Diputados tienen 30 días para decidir sobre desafuero de gobernador de 

Tamaulipas ¿Qué es lo que sigue en este caso?- La cuenta regresiva 

definitivamente ya comenzó. El viernes vence el plazo para que el Ministerio 

Público Federal ratifique ante la Cámara de Diputados si procede o no esta 

acusación de la Fiscalía contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco 

García Cabeza de Vaca, y aquí viene lo interesante, si la demanda es 

ratificada, la Secretaría General de San Lázaro turnaría el expediente a la 

Sección Instructora para que sean ellos quienes admitan o no la petición, en 

caso de proceder en las siguientes 72 horas se deberá notificar al gobernador 

para que comparezca en un plazo de 30 días. [TV AZTECA] 

 

Cabeza de Vaca dice ser víctima de persecución política proveniente de 

Palacio Nacional.- El gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García 

Cabeza de Vaca, acudió a la Cámara de Diputados a solicitar informes sobre 

el proceso de desafuero que se realizará a solicitud de la Fiscalía General de 

la República. En conferencia de prensa, el gobernador en funciones aseguró 

que la acusación tiene tintes electorales y acusa que fue instrumentada 

desde Palacio Nacional. [LA OCTAVA] 

 

Pide Gertz Manero respetar autonomía del Congreso por caso García Cabeza 

de Vaca.- El fiscal General de la República, el doctor Alejandro Gertz Manero, 

dijo que el Congreso decidirá de manera autónoma y transparente si 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_P_TELEFORMULA_0_GOBERNADOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_TVAZTECA_0_DIPUTADOSTIENEN30.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_OCTAVA_0_CABEZADEVACA.pdf
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proceden los cargos penales en contra del gobernador de Tamaulipas, por lo 

que descartó que se trate de una venganza política. [LA OCTAVA] 

 

Después de que la FGR pidiera su desafuero, García Cabeza de Vaca acude 

a la CDD.- El gobernador panista de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de 

Vaca se presentó ayer a la Cámara de Diputados, dijo que fue para ser 

notificado oficialmente del proceso de desafuero en su contra solicitado por 

la Fiscalía General de la República y para que le detallaran los delitos de los 

que se le acusa con el fin de preparar su defensa, el gobernador entregó un 

oficio en el que pidió desechar el proceso, porque se violó su derecho al 

debido proceso, a una defensa adecuada y la presunción de inocencia. 

[TELEVISA] 

 

COMENTARIO. Ciro Gómez Leyva (Periodista).- El tema ahí le tendría que 

informar del caso, por tratarse de un poder local al Congreso de Tamaulipas, 

el Congreso sólo votaría si procede o no procede lo que votó (en dado caso) 

la Cámara de Diputados el Congreso de Tamaulipas también es previsible, 

todo es previsible; las cosas siempre pueden cambiar, pero es previsible que lo 

va a rechazar. 

Entonces Cámara de Diputados diría sí procede el desafuero del gobernador 

Cabeza de Vaca, el tema tiene que pasar al Congreso de Tamaulipas y el 

Congreso de Tamaulipas diría no procede, qué ocurre entonces. 

Bueno, pues entonces viene la siguiente instancia que es el Poder Judicial del 

estado de Tamaulipas, donde se inconformaría la oposición, suponemos y 

diría, no estoy de acuerdo con lo que el Congreso determinó, el Poder 

Judicial a través de los jueces locales hasta llegar al Tribunal de Justicia de 

Tamaulipas determine si el Congreso local tienen derecho o no en negar el 

desafuero. Si le da la razón a la Cámara de Diputados federal entonces 

procede y si no ahí terminaría el caso. [RADIO FÓRMULA] 

 

Santiago Nieto Castillo asegura imparcialidad en desafuero de Cabeza de 

Vaca.- Luego de que la Fiscalía General de la República solicitó este martes a 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_OCTAVA_0_PIDEGERTZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_RADIO_0_COMENTARIOCIRO.pdf
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la Cámara de Diputados el desafuero del gobernador de Tamaulipas, 

Francisco García Cabeza de Vaca, por la probable comisión de delitos de 

delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y 

defraudación fiscal equiparada, el titular de Inteligencia Financiera, Santiago 

Nieto Castillo, afirmó que esta investigación es imparcial, sin tintes políticos y 

que como lo dijo el fiscal Alejandro Gertz Manero, no hay ninguna venganza 

política. [RADIO FÓRMULA] 

 

En Cámara de Diputados, Cabeza de Vaca asegura que aclarará su 

inocencia.- En la Cámara de Diputados el gobernador de Tamaulipas, 

Francisco García Cabeza de Vaca dijo que tanto en su vida privada como en 

la pública se ha conducido conforme a la ley y aseguró que aclarará las 

acusaciones en su contra. En conferencia de prensa, el gobernador aseguró 

que no solamente se va a defender sino a aclarar y dar a conocer su 

inocencia. [TELEFÓRMULA] 

 

Petición de desafuero contra gobernador de Tamaulipas es un distractor: 

diputados panistas.- Hablemos de las acusaciones impuestas por la Fiscalía 

General de la República contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco 

García Cabeza de Vaca, porque hay seguimiento, los ánimos están 

caldeados. Por una parte, el presidente López Obrador rechaza que su 

gobierno esté detrás de la investigación en su contra; por otra, los diputados 

panistas consideran no es más que un distractor con fines electorales. [TV 

AZTECA] 

 

Denuncia PAN a Secretaria General de San Lázaro por notificar a Morena 

desafuero de Cabeza de Vaca.- Pide el coordinador del PAN en la Cámara 

de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, una denuncia contra la Secretaria 

General Graciela Báez por filtrar la solicitud de desafuero contra el 

gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, quien es 

señalado de delincuencia organizada. [MVS TV] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_RADIO_0_SANTIAGONIETO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_P_TELEFORMULA_0_LACAMARA.pdf
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

 

AMLO ofende al género femenino al apoyar a supuestos violadores para que 

ocupen un cargo de elección popular: VJP.- La coordinadora del PRD en la 

Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña, afirmó que no es apoyando al 

candidato de su partido al gobierno de Guerrero, Félix Salgado Macedonio, 

acusado de múltiples violaciones, como el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador demostrará su respeto por las mujeres. [LÍNEA POLÍTICA] 

 

COLUMNA/ÁNGEL SORIANO/Turbulencias.- En San Lázaro, el gobernador de 

Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, dijo que si cometió 

algún delito es el no subordinarse de las decisiones del gobierno federal que 

van en contra de los tamaulipecos, pero que seguirá defendiendo los 

intereses de éstos y al solicitar una copia de la denuncia por delincuencia 

organizada interpuesta en la Cámara de Diputados donde se demanda su 

desafuero. El coordinador parlamentario del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, 

afirmó que se cuidará que el proceso sea apegado a la ley en la presunción 

de inocencia y el debido proceso. [ ] 

 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- En reunión virtual con 

miembros de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

el rector de la máxima casa de estudios, Enrique Graue Wiechers, entregó, de 

manera simbólica, primeros 50 mil kits médicos de protección para residentes 

que se encuentran en centros del Instituto de Salud para el Bienestar, en zonas 

de alta y muy alta marginación del país, en tiempos de emergencia sanitaria. 

Distribuirán los kits las secretaría de Marina y Defensa Nacional, bajo 

transparencia y supervisión de profesores de curso de las instituciones de 

educación superior, previo calendario. Se adquirieron con donativos de la 

Cámara de Diputados, comunidad universitaria y sociedad civil. [

] 

 

 

DIPUTADOS 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_IMAGEN_12_DESDEELPORTAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
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La Comisión de Deporte aprueba dictamen en materia de transparencia y 

dopaje.- La Comisión de Deporte, que preside el diputado Ernesto Vargas 

Contreras (Encuentro Social), aprobó un dictamen que reforma la Ley General 

de Cultura Física y Deporte, con el propósito de actualizar el marco normativo 

en materia de transparencia, dopaje y otorgar mayores beneficios a los 

atletas e involucrados en el sector. El diputado de Morena, Erik Morales Elvira, 

mencionó que estas reformas permitirán fortalecer al deporte nacional y 

garantizar a la ciudadanía el pleno derecho a la cultura física y a la práctica 

del deporte, establecido en la Carta Magna. La diputada Ana Laura Bernal 

Camarena (PT) enfatizó que estas modificaciones permitirán que la Ley 

General de Cultura Física y Deporte atienda las necesidades de quienes 

integran el sector. No obstante, aseguró que es tarea pendiente incluir el 

concepto de becas económicas para los atletas de alto rendimiento y los 

medallistas olímpicos y paralímpicos, porque si bien ya se contemplan, están 

sujetas a cada presupuesto anual. De la misma bancada, el diputado 

Armando Javier Zertuche Zuani expresó que su voto será a favor, toda vez 

que representa un avance en los beneficios para el sector deportivo. 

[ ] 

 

Concluye el foro “Actividades Espaciales en México: Oportunidades para el 

Desarrollo Nacional”.- Al concluir el foro virtual “Actividades Espaciales en 

México: Oportunidades para el Desarrollo Nacional”, organizado por la 

Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, especialistas e investigadores 

destacaron la importancia de la colaboración entre el Gobierno, industria, 

academia y sociedad, a fin de desarrollar estrategias que promuevan la 

generación de infraestructura aeroespacial. La presidenta de la Comisión de 

Ciencia, Tecnología e Innovación, diputada María Marivel Solís Barrera 

(Morena), reconoció la participación de especialistas y académicos, porque 

las opiniones realizadas durante este foro contribuirán a fortalecer el proyecto 

de reforma constitucional orientada a considerar el desarrollo nacional de las 

actividades espaciales como prioritarias. [ ] 

 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realizará audiencias públicas 

sobre salud auditiva.- Diputadas y diputados integrantes de la Comisión de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_BOLETIN_0_5967LACOMISIONDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_BOLETIN_0_5966CONCLUYEELFORO.pdf
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Atención a Grupos Vulnerables, presidida por la diputada Laura Barrera 

Fortoul (PRI), aprobaron realizar audiencias públicas sobre salud auditiva, 

ayudas técnicas e implantes auditivos, los días 30 y 31 de marzo, en el marco 

de la Semana Nacional de la Salud Auditiva. La diputada de Morena, Claudia 

Tello Espinosa se manifestó a favor de la iniciativa conjunta, “porque este 

tema requiere atención de todos los diputados”. [ ] 

 

Analizan reforma constitucional que considera a la actividad aeroespacial 

como área prioritaria para el desarrollo nacional.- La Comisión de Ciencia, 

Tecnología e Innovación, que preside la diputada María Marivel Solís Barrera 

(Morena), llevó a cabo, en conjunto con la Agencia Espacial Mexicana y el 

Consejo Técnico del Conocimiento y la Innovación, la segunda jornada del 

foro virtual: “Actividades Espaciales en México: Oportunidades para el 

Desarrollo Nacional”. La diputada María Eugenia Leticia Espinosa Rivas (PAN) 

refirió que todos los espacios, colaboraciones y diálogos permitirán analizar la 

importancia y relevancia que tienen los recursos espaciales en ámbitos de 

industria, energía, comunicación, agricultura, salud, medio ambiente y clima. 

[ ] 

 

Actividades Espaciales, prioritarias para el desarrollo nacional.- La Comisión 

de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside la diputada María Marivel 

Solís Barrera (Morena), llevó a cabo, en conjunto con la Agencia Espacial 

Mexicana y el Consejo Técnico del Conocimiento y la Innovación, la segunda 

jornada del foro virtual: “Actividades Espaciales en México: Oportunidades 

para el Desarrollo Nacional”.  [MUGS NOTICIAS, ] 

 

Plantean que la Cámara de Diputados pueda emitir declaratoria de 

emergencia económica.- A fin de que la Cámara de Diputados tenga 

facultades para decretar una emergencia económica, por causas de fuerza 

mayor o fortuita que representen una amenaza para la población o generen 

condiciones negativas que afecten a la economía, la senadora Verónica 

Martínez García propuso modificar la Constitución Política. [ ] 
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¿Qué es la partida secreta? Tras 100 años, Congreso busca eliminarla.- El 

Congreso de la Unión está por eliminar, definitivamente el rubro de las 

partidas secretas en el Presupuesto de Egresos de la Federación, un fondo 

discrecional que se estableció para favorecer los proyectos del Presidente del 

Presidente de la República desde 1917. [ ] 

 

Buscan que Insabi aclare contrataciones por Covid.- Diputados integrantes de 

la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados solicitarán formalmente una 

reunión de trabajo con el titular del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), 

Juan Ferrer, por las inconsistencias en el número de contrataciones de 

personal eventual para combatir la pandemia. “Debe transparentar la 

información y rendir cuentas, si bien no una comparecencia, sí una reunión de 

trabajo porque no cuadran las cifras”, explicó la diputada de Movimiento 

Ciudadano, Martha Tagle. Por su parte, Éctor Ramírez Barba, secretario de la 

Comisión de Salud y diputado el Partido Acción Nacional (PAN), coincidió en 

que sería buena una reunión de trabajo, “no una comparecencia porque no 

sirve de mucho, él ya compareció y no queremos que vaya a contar chiles 

otra vez, dar cantidades por estado y un montón de cifras falsas, queremos 

que nos diga el nivel de transparencia con el que están haciendo las cosas”. 

[RAZÓN / PP-P11] 

 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Gerz, hacia su segundo desafuero.- Las vueltas del 

tiempo harán que el fiscal Alejandro Gertz Manero sea partícipe de un 

segundo proceso de desafuero contra un gobernante de oposición. Si bien 

ahora es el responsable de enviar a la Cámara de Diputados el expediente 

con el que se busca desaforar al mandatario de Tamaulipas, Francisco García 

Cabeza de Vaca, en 2004, siendo secretario de Seguridad de Vicente Fox, 

participó en la integración del caso con el que se retiró la inmunidad judicial 

a quién fuera jefe de Gobierno del DF, Andrés Manuel López Obrador. En 

ambos casos, los gobernantes afectados alegaron en sus respectivas 

defensas un uso faccioso de la ley con fines políticos. [ ] 

 

COLUMNA/CAMBIANDO DE TEMA.- El Primer Mandatario ratificó que no hay 

ninguna persecución política o de cualquier otra índole contra el gobernador 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_SILLA_0_QUEESLAPARTIDA.pdf
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de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca. El asunto está en 

manos de la Cámara de Diputados, la que le pondría quitar el fuero. 

[ Á ] 

 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- Destacado jurista de este 

país, respetable, honesto, ilustra a esa columna que, en el Poder Judicial y 

Legislativo, no hay previsión legal para que sesionen de manera virtual, pero 

la que tuvo el pleno de ministros de la SCJN, lunes pasado, no fue ilegal, fue 

pública, al transmitirse por el Canal del Poder Judicial y cumplió con todo el 

protocolo de participaciones de los ministros y exposición inicial del secretario 

de Acuerdos, refiriendo el asunto a resolver. Precedente para el Legislativo, 

con un impedimento: difícil hacer lo mismo, por el número de integrantes del 

Pleno del Senado -128- y de la Cámara de Diputados, 500. En cambio, en la 

Corte, son 11 los ministros que integran el Pleno. [ ] 

 

COLUMNA/RAÚL CORTÉS/Las relaciones peligrosas de Cabeza de Vaca.- 

(…)Cierto es que, como respondió el gobernador a las acusaciones, su caso 

trae una fuerte carga política porque se denunció a unos meses de las 

elecciones federales de junio próximo, porque ha sido uno de los mandatarios 

estatales más activos contra AMLO dentro de la llamada Alianza Federalista y 

porque el asunto podría quedar solo en un escándalo si se toma en cuenta 

que la muy probable aceptación de la procedencia del desafuero en la 

Cámara de Diputados, tendrá que pasar por el Congreso local donde el 

mandatario cuenta con la mayoría de su partido. Pero ese no es el punto. El 

punto es que hay información dura que lo implica y que lo obliga a aclararla 

jurídicamente. [UNIVERSAL/p.9] 

 

ARTÍCULO/JUAN IGNACIO ZAVALA/ Cabeza de Vaca y el trato a la oposición.- 

El caso del desafuero al gobernador de Tamaulipas es la puesta en escena 

más reciente del Presidente en ese gran circo que es la política nacional y de 

la que él es el animador principal. Con esto no quiero decir que no sea grave 

el asunto. Ni las acusaciones, ni que se trate de un gobernador en funciones 

carecen de gravedad. (…)Jurídicamente se ve complicado, pero 

políticamente es muy útil para López Obrador. Según sabemos el juicio de 

desafuero en la Cámara de Diputados comenzará, de acuerdo con los 

plazos, acaso un par de semanas antes de las elecciones de este año. 
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Función garantizada para que el Presidente y su equipo se encarguen de 

enlodar –como si fuera necesario– a sus opositores. [FINANCIERO/p.43] 

 

REFORMA A LA LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 

 

 

Reforma eléctrica es recibida en el Senado para su análisis.- El Senado recibió 

de la Cámara de Diputados la minuta con proyecto de decreto con la que se 

reforma la Ley de la Industria Eléctrica, por lo que comenzará su análisis en 

comisiones al ser una iniciativa preferente del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. “Tenemos el honor de remitir a ustedes, para efectos 

constitucionales, el expediente con la minuta proyecto de decreto por el que 

se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la Industria 

Eléctrica, con carácter de preferente”, indica el documento. [ ; 

; ]CRÓNICA / p6; FINANCIERO / p41; JORNADA / pp-p8; 

CONTRARÉPLICA / pp-p3; ECONOMISTA / p5; EXCÉLSIOR / p4] 

 

Llegó ya al Senado iniciativa preferente de AMLO.- Llegó ya al Senado la 

minuta de reforma a la ley de la Industria Eléctrica; el tema ha provocado 

choques entre legisladores de Morena y oposición, acordaron revisar en tres 

comisiones: Energía, Estudios Legislativos Segunda y Medio Ambiente con 

opinión de la Comisión de Energía. Esta ley enviada como iniciativa 

preferente por el presidente López Obrador fue votada por la aplanadora de 

Morena y sus aliados, esta semana en Cámara de Diputados seguramente 

correrá la misma suerte. [MVS] 

 

El costo de generación de electricidad de la CFE es mucho más alto que los 

privados: Salazar Lomelín.- En entrevista con Mario González, conductor de la 

Primera Emisión de ENFOQUE NOTICIAS, Carlos Salazar Lomelín, presidente del 

Consejo Coordinador Empresarial habló sobre la aprobación en la Cámara 

de diputados de la Reforma a la Ley de la Industria Energética. Resaltó que lo 

que era una modificación administrativa se está convirtiendo en ley. Afirmó 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_FINANCIERO_43_JUANIGNACIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_HERALDO_0_REFORMAELECTRICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_UNIVERSAL_0_PELEANENELSENADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_EXCELSIOR_0_COMISIONESDICTAMINADORAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_CRONICA_6_LLEGAASENADOMINUTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_FINANCIERO_25_GRUPOMEXICOSIN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_JORNADA_1.8_ENTRADAENELSENADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_CONTRA_1.3_ALISTASENADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_ECONOMISTA_5_SENADORECIBE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_EXCELSIOR_4_EXPLOTADEBATE.pdf
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que el costo de generación de electricidad de la Comisión de Federal de 

Electricidad es mucho más alto que los privados. Aseguró que sus 

declaraciones son para que los mexicanos, en suficiencia, recibamos la 

cantidad de electricidad que requerimos, y en costo, que sea barata. 

[ ] 

 

Ley eléctrica eleva dependencia a gas natural: Moody’s.- La aprobación en 

la Cámara de Diputados de la iniciativa preferente del presidente Andrés 

Manuel López Obrador para modificar la ley eléctrica es negativa para el 

sector en México porque desalentará futuras inversiones privadas en energías 

renovables y aumenta la dependencia de México al gas natural, dijo 

Moody’s. [DIARIO DE MÉXICO / pp-p5; CRÓNICA / p6] 

 

Pide EU a Gobierno de AMLO mantener “ambiente de libre inversión” en 

materia energética.- El gobierno de Estados Unidos hizo hoy un llamado a 

México para que mantenga un ambiente de “libre inversión” en materia de 

energía, un día antes de la reunión virtual entre el secretario estadounidense 

de Estado, Antony Blinken, y el canciller Marcelo Ebrard. En una llamada con 

periodistas sobre el encuentro entre Blinken y Ebrard, la subsecretaria interina 

de la Oficina de Asuntos del Hemisferio Occidental, Julie J. Chung, se refirió a 

la reforma eléctrica que la Cámara de Diputados aprobó el martes en 

México. [CONTRARÉPLICA / p13;RAZÓN / p6] 

 

México debe cumplir metas de cambio climático: Muñoz Ledo.- México está 

constitucionalmente obligado a cumplir las metas mundiales de cambio 

climático y, de no hacerlo, la comunidad internacional se lo va a reclamar. 

Así lo advirtió Porfirio Muñoz Ledo, ex presidente de la Cámara de Diputados, 

quien instó por ello al gobierno mexicano a mantener la reducción de 

emisiones contaminantes y participar decididamente en el desarrollo de 

energías renovables. Sostuvo que la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica 

no necesariamente conlleva al aumento del uso de hidrocarburos y emisión 

de gases de efecto invernadero, aunque admitió que tampoco pone el 

acento en la generación de energía eólica y solar. [MILENIO / pp-p20] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_ENFOQUE_0_ELCOSTODEGENERACIONDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_DIARIODEMEXICO_1.5_MOODYSADVIERTEDANOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_CRONICA_6_MOODYSPREVE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_CONTRA_13_PIDEEUAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_LARAZON_6_EUPIDEAMBIENTELIBRE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_MILENIO_1,20_MUNOZLEDO.pdf
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COLUMNA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/Firme, iniciativa eléctrica de AMLO.- 

Pues bien, de nada sirvió la táctica dilatoria de priistas, panistas y demás 

morralla (incluidos 4 morenistas “despistados” y 11 del Verde, supuesto 

“aliado” de Morena) con sus 412 reservas en lo particular (la presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la tricolor Dulce María Sauri, sudó 

como nunca, porque ya no sabía cómo retrasar el procedimiento y de la 

manga se sacaba todo tipo de pretextos para evitar la votación en lo 

general), porque la citada iniciativa (de reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica) obtuvo el voto mayoritario (…) [JORNADA/p.21] 

 

EDITORIAL/ Mercado contra responsabilidad social.- Después de que la 

Cámara de Diputados aprobara el miércoles la minuta que reforma la Ley de 

la Industria Eléctrica, ayer comenzó la discusión de la misma en el Senado. Tal 

como sucedió en San Lázaro, la iniciativa preferente enviada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador es defendida en la Cámara alta 

por el partido gobernante y sus aliados, mientras PRI, PAN, MC y PRD 

maniobran para descarrilar o retrasar la aprobación del texto que busca dar 

prioridad al despacho de energía que produce el Estado a través de la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE). [JORNADA/p.10] 

 

ARTÍCULO/MANUEL J. JÁUREGUI/La colisión.- Se ve venir un choque e trenes 

frontal, una colisión de pronóstico reservado sobre el tema energético entre el 

gobierno mexicano y el de EU, al considerar el segundo que el primero VIOLA 

compromisos de apertura contraídos con la firma del T-MEC. (…)Cómo saben, 

la Cámara de Diputados aprobó (echando mano de la aplanadora Morena) 

el proyecto de ley presidencial, SIN CAMBIARLE UNA SOLA COMA, que le 

cierra el paso a la inversión privada en energía eléctrica. La ley está ahora en 

manos del Senado (…) [REFORMA/p.10] 

 

MORENA 

 

Comentario / Diana Bernal (Especialista en temas fiscales).- “Tenemos un 

tema muy interesante que es este impuesto a las grandes fortunas que está 

proponiendo el diputado de Morena Alfonso Ramírez Cuéllar”. […] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_JORNADA_21_MEXICOSA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_JORNADA_2_EDITORIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_REFORMA_10_LACOLISION.pdf
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“Creo que su propuesta es muy mala. En primer lugar, porque le da un 

carácter de contribución única y especial para combatir el Covid y eso suena 

a expropiatorio. Porque hemos platicado de cómo ha subido la recaudación, 

y si ya los contribuyentes están pagando tanto dinero que han logrado 

mantener en época de pandemia la recaudación, se me hace absurdo que 

se pida una contribución especial para cubrir el gasto de salud que el 

gobierno ya debe tener presupuestado con los impuestos que ha 

recaudado”. [MVS] 

 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el representante de Morena ante el INE, Sergio 

Gutiérrez Luna, inconforme con eso que llaman “tapabocas” al Presidente 

desde ese organismo, quiere en revancha ponérselo a los consejeros Lorenzo 

Córdova, Ciro Murayama y Claudia Zavala, a quienes exige se abstengan de 

hacer declaraciones propias de su encargo y, más aún, que dejen de 

informar por sus redes sociales sobre los resultados de las sesiones. [MILENIO] 

 

COLUMNA/¿SERÁ?/ Agresividad no tan pasiva.- En pleno proceso electoral, el 

representante de Morena ante el INE se lanzó contra el árbitro. Sus reclamos 

implican al consejero presidente, Lorenzo Córdova; al presidente de la 

Comisión de Quejas, Ciro Murayama; y la consejera Claudia Zavala. Nos 

dicen que el diputado federal Sergio Gutiérrez Luna pidió medidas cautelares 

para que el Instituto los exhorte a que se abstengan de realizar declaraciones 

que impliquen la violación a los principios de equidad… aunque en el fondo, 

nos explican, es como si reclamara que ellos ¡hagan su trabajo! Y es que se 

queja, por ejemplo, de que Murayama detectara y probara la 

sobrerrepresentación de Morena en la Cámara de Diputados con los 

plurinominales, o de que Zavala informara del resultado de las sesiones de la 

Comisión de Quejas, que además son públicas. Los malpensados ya dicen 

que solo busca amedrentar a la autoridad electoral. ¿Será? [24 HORAS/p.2] 

 

PAN 

 

El costo de la luz podría incrementar hasta el 40% para el mes de abril, 

advierte Carlos Castaños.- En caso de que la Ley de la Industria Eléctrica fuera 

aprobada también por el Senado de la República, el costo de la luz podría 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_C_24HORAS_2_SERA.pdf
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incrementar hasta el 40 por ciento y verse reflejado en el mes de abril, advirtió 

el Diputado federal por el PAN, Carlos Castaños Valenzuela. . [ ] 

 

Rigo Mares denuncia anomalías en gasto del Ayuntamiento de La Paz.- Rigo 

Mares, diputado federal por el PAN, mencionó que de acuerdo con el 

documento entregado a la Cámara de Diputados, de todos los municipios 

revisados, fue el encabezado por Rubén Muñoz Álvarez el que presentó 

mayores observaciones. [ TRIBUNA DE LA PAZ] 

 

PT 

 

Usar UMA para calcular pensiones afectará a trabajadores, critica PT.- El 

grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados 

reprobó la resolución adoptada por la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), que establece a la Unidad de Medida y Actualización (UMA) 

como referencia en el cálculo de pensiones por considerar que, además de 

violatoria, lacera profundamente los derechos laborales de los trabajadores 

en México. En voz del diputado federal José Luis Montalvo Luna, los 

legisladores petistas manifestaron su inconformidad ya que, argumentaron, 

dicha determinación perjudicará gravemente las prestaciones sociales, 

“debido a que la UMA es de un valor inferior al salario mínimo y de no 

cambiar esta situación, los pensionados de México verán afectada su 

economía, pues no habrá ningún tipo de incremento en sus pagos y el 

bienestar de ellos y sus familias estará en riesgo”. [CONTRARÉPLICA / p8] 

 

MC 

 

Insabi: Por inconsistencia en contrataciones diputados llamarán a titular a 

reunión.- Diputados integrantes de la Comisión de Salud en la Cámara de 

Diputados, solicitarán formalmente una reunión de trabajo con el titular del 

Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Juan Ferrer, por las inconsistencias 

en el número de contrataciones de personal eventual para combatir la 

pandemia. “Debe transparentar la información y rendir cuentas, si bien no 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_NOROESTE_0_ELCOSTODELALUZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_L_CONTRA_8_USARUMAPARA.pdf
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una comparecencia, sí una reunión de trabajo porque no cuadran las cifras”, 

explicó la diputada de Movimiento Ciudadano, Martha Tagle. [ ] 

 

PRD 

 

En 2020 crece 40.7 por ciento el número de mexicanos sin recursos: Mónica 

Almeida.- Las malas acciones y gestión del gobierno federal ha provocado el 

incremento del número de mexicanos que no cuenta con el dinero necesario 

para lo más básico como son los alimentos, por falta de políticas públicas 

eficientes, denunció la diputada Mónica Almeida, quien señala que Andrés 

Manuel López Obrador pretende culpar de todo a la pandemia y a los 

gobiernos anteriores. [HOJA DE RUTA] 

 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

 

Éstas serán las remuneraciones para servidores públicos de ASF en 2021.- De 

conformidad con el Presupuesto de Egresos de este año, fue publicado en la 

edición matutina del Diario Oficial de la Federación (DOF) el manual que 

regula las remuneraciones de los servidores de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), así como los lineamientos de austeridad y disciplina para el 

2021. En dicho manual obligatorio para la ASF, se contempla la prima 

quincenal, vacacional, aguinaldo, ayuda para despensa y vales de 

despensa, los cuales dependerán de los años de servicio. La Prima Quincenal 

irá desde los 160 a los 285 pesos, mientras que la vacacional equivaldrá al 50 

por ciento de diez días de sueldo base, pero se otorgará solo a los servidores 

"de confianza" por cada uno de los dos periodos vacacionales que tengan. 

[MILENIO] 

EJECUTIVO  

 

Ve AMLO simulación en feminismo.- El feminismo es una simulación y un 

movimiento que sirve al conservadurismo para tener lemas importados como 

ese de "romper el pacto", afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Destacó que él ya rompió con el Pacto por México (firmado en el sexenio de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_P_LARAZON_0_INSABIPOR.pdf
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Enrique Peña Nieto) y con el silencio en torno al caso de los normalistas de 

Ayotzinapa. En su conferencia de prensa matutina, el mandatario se refirió a 

las protestas de mujeres contra la candidatura de Félix Salgado Macedonio al 

gobierno de Guerrero. [MILENIO / pp-p8] 

 

JUDICIAL  

 

Falsa libertad de El Güero Palma moviliza a autoridades.- Un oficio vía correo 

electrónico del Juzgado Segundo de Distrito donde presuntamente se 

ordenaba la liberación del narcotraficante Héctor Luis El Güero Palma, no sólo 

causó que diversos medios dieran por hecho la salida del Penal del Altiplano 

del fundador del Cártel del Pacífico sino también movilizó e hizo reaccionar a 

los gobiernos Federal y de Jalisco. Durante varias horas se dio por un hecho 

que era cuestión de horas la liberación del capo, quien está sentenciado por 

delincuencia organizada y narcotráfico. [CONTRARÉPLICA / pp-p8] 

 

Defensa de Rosario Robles considera que la FGR obstaculiza el proceso 

abreviado.- La defensa de Rosario Robles Berlanga denunció que la Fiscalía 

General de la República (FGR) ha obstaculizado la posibilidad de la 

exsecretaria de ser sentenciada en un proceso abreviado y ser beneficiada 

jurídicamente, por lo que consideró "no existen las condiciones para 

desahogar la audiencia intermedia prevista a realizarse este viernes"; sin 

embargo, la diligencia se realizará como estaba programado. [JORNADA / 

p4] 

 

Bajan feminicidios, pero suben violaciones en la CDMX: Fiscalía.- El delito de 

feminicidio en la Ciudad de México registró una disminución el año pasado 

con respecto a 2019; sin embargo, se reportan incrementos en violación, 

acoso sexual y violencia familiar, informó la Fiscalía General de Justicia. A 15 

meses de que se decretó la alerta por violencia contra las mujeres en la 

capital del país, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que esta 

declaratoria fue un acierto, porque visibilizó el problema. [UNIVERSAL / pp-

p17] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_MILENIO_1.8_VEAMLOSIMULACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_CONTRA_1.8_MOVILIZAAGOBIERNOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_JORNADA_4_DEFENSADEROSARIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_JORNADA_4_DEFENSADEROSARIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_UNIVERSAL_1.17_DISMINUYENFEMINICIDIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_UNIVERSAL_1.17_DISMINUYENFEMINICIDIOS.pdf
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GENERAL 

 

A cuentagotas, EU admite migrantes.- El gobierno de Joe Biden empezó a 

procesar las solicitudes de asilo de migrantes, pero con cautela. Se calcula 

que hay más de 25 mil migrantes obligados a esperar en México la respuesta 

a su petición, una política que Trump implementó y que el demócrata 

prometió eliminar. Quienes ahora buscan ingresar a EU primero deben 

registrarse en línea y dar negativo a una prueba de Covid-19. La 

administración Biden defiende esta cautela para desalentar la migración 

adicional de familias centroamericanas, pues podrían saturar los 

campamentos, que ya enfrentan la emergencia de la pandemia. [EXCÉLSIOR 

/ pp-p24] 

 

Cepal: Colombia, Honduras y México, países más letales para ambientalistas.- 

Los sectores donde se han registrado más asesinatos de defensores 

ambientalistas son en la minería, la agroindustria y en la problemática de la 

deforestación, señaló José Luis Samaniego, director de la división de desarrollo 

sostenible y asentamientos humanos de la Comisión Económica para América 

Latina y el Caribe (Cepal). [JORNADA / p10] 

 

ECONOMÍA 

 

Defiende EU IP en energía.- El Gobierno de Joe Biden, a través del 

Departamento de Estado de Estados Unidos, urgió ayer a la Administración 

del Presidente Andrés Manuel López Obrador a proveer un ambiente propicio 

a la inversión libre en el sector energético mexicano, así como a escuchar las 

preocupaciones de las empresas privadas. Luego de que la Cámara de 

Comercio de EU asegurara a inicios de febrero que la reforma a la Ley de la 

Industria Eléctrica, propuesta por López Obrador, violaba los términos del 

nuevo Tratado de Comercio con EU y Canadá (T-MEC), el Departamento de 

Estado llamó a México a escuchar. [REFORMA / pp] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_EXCELSIOR_1.24_IMPERACOMFUSION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_EXCELSIOR_1.24_IMPERACOMFUSION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_JORNADA_10_CEPALCOLUMBIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_REFORMA_1_DEFIENDEEUIP.pdf
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SEGURIDAD 

 

Droga al país, por 5 rutas marítimas.- Los gobiernos de México y Colombia han 

intensificado el intercambio de información de inteligencia militar para 

detectar cargamentos de droga a través de cinco rutas marítimas. El 

intercambio de información en el marco de la operación Orión, liderada por 

Colombia y con la participación de 25 países, incluyendo México, permitió el 

pasado 7 de enero la incautación de un semisumergible con más de una 

tonelada de cocaína frente a las costas de Oaxaca y que partió de Ecuador. 

[SOL DE MÉXICO / p5] 

 

NOTAS REGIONALES 

 

Astudillo reprueba violencia contra activista en Iguala.- El gobernador del 

estado de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, se pronunció por la agresión 

registrada el día de ayer en contra de la activista, Yolitzin Jaimes, vocera en 

Guerrero de la Colectiva Nacional “Ningún Agresor en el Poder”. En sus redes 

sociales, el mandatario priista lamentó los hechos registrados, cuando 

manifestantes de una colectiva, que protestaban contra la candidatura de 

Félix Salgado Macedonio, fueron agredidas por presuntas simpatizantes de 

Morena. [BAJO PALABRA] 

 

"El Güero" Palma sigue dentro del penal Altiplano: confirman autoridades.- 

Circula la supuesta noticia de que un Juez federal autorizó la liberación 

inmediata de Héctor Luis "El Güero" Palma Salazar, quien es uno de los 

fundadores del Cártel de Sinaloa y reconocido narcotraficante, el cual se 

encuentra preso en el Ordenan la liberación de Héctor Luis "El Güero" Palma; 

sin embargo es falsa esa información. [EL DEBATE] 

 

Una mujer gobernará Guadalajara tras licencia de Ismael del Toro.- Al 

confirmar que en la sesión de este viernes o el próximo lunes pedirá licencia al 

cargo, el alcalde de Guadalajara, Ismael del Toro Castro, señaló que la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260221_N_SOL_5_DROGAALPAIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_R_BAJOPALABRA_0_ASTUDILLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_R_DEBATE_0_ELGUERO.pdf
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capital del estado será gobernada por primera vez por una mujer. [EL 

OCCIDENTAL] 

 

Marco Mena, primer gobernador en adherirse al Acuerdo Nacional por la 

Democracia.- El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 

informó que el gobernador de Tlaxcala, Marco Antonio Mena Rodríguez, se 

sumará al Acuerdo Nacional por la Democracia. [EL SOL DE TLAXCALA] 

 

Presentan 36 proyectos de infraestructura para el sur del país.- El gobierno y la 

iniciativa privada presentaron un conjunto de 36 proyectos de infraestructura 

para impulsar el crecimiento económico de la región sur-sureste del país, los 

cuales se desarrollarán alrededor de grandes obras como el Tren Maya y el 

Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. Al presentar la “Agenda 

estratégica del sur-sureste”, la Confederación de Cámaras Industriales de los 

Estados Unidos Mexicanos (Concamin) reveló que se llevarán a cabo 36 

proyectos de infraestructura que suman 70 mil millones de pesos. [LA 

JORNADA MAYA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_R_OCCIDENTAL_0_UNAMUJER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_R_OCCIDENTAL_0_UNAMUJER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_R_SOLTLAXCALA_0_MARCO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_R_JORNADAMAYA_0_PRESENTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/250221_R_JORNADAMAYA_0_PRESENTA.pdf
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h#ps://hojaderutadigital.mx/encabeza-dulce-maria-sauri-foro-nacional-
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https://hojaderutadigital.mx/encabeza-dulce-maria-sauri-foro-nacional-de-movimiento-lider/
https://hojaderutadigital.mx/encabeza-dulce-maria-sauri-foro-nacional-de-movimiento-lider/


PRI

Advierte

encrucijada
electoral
DE LA REDACCIÓN

nactonaldpgimrri corrí mx

Las elecciones del 6 de

junio representan una en
crucijada electoral por lo
que las fuerzas políticas
deben asumir su respon
sabilidad ante la reno
vación de la Cámara de
Diputados

El diputado federal del
PRI Héctor Yunes afir
mó que por ello desde su
partido realizarán un aná
lisis sobre los retos que se
deben enfrentar tanto en
materia electoral como
legislativa

Nos encontramos en
una verdadera encruci
jada Los priistas enten
demos la importancia
histórica de esLa elección
y el papel que jugará el
Congreso federal en el
rumbo que tome el país a
partir del mes de septiem
bre indicó

En ese contexto anun
ció la realización el sá

bado del Foro Nacional
Encrucijada 2021 Por
qué Hacia dónde Los
retos legislativos que en
cabezará la presidenta de
la Mesa Directiva de San
Lázaro Dulce María Sauri

Yunes mencionó la im
portancia de escuchar la
voz de las mujeres para
enriquecer el debate en
este caso al interior del
tricolor

 300.  2021.02.26
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-congreso/dulce-mar%C3%ADa-sauri-se-
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https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/dulce-mar%25C3%25ADa-sauri-se-registr%25C3%25B3-para-recibir-vacuna-vs-covid-19/


PÁGINA

0

FECHA

26/02/2021
L E G I S L A T I V O 

 

h#ps://www.tallapoli/ca.com.mx/plantean-que-la-camara-de-diputados-pueda-emi/r-
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Diputados citan al .tular de ASF a comparecer el lunes por 
auditoría al NAIM 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la Cámara de 
Diputados citó al auditor David Colmenares a comparecer el próximo lunes para explicar las 
"inconsistencias" en la es@mación del costo de la cancelación del proyecto Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México (NAIM). 

Así lo confirmó la presidenta de la Mesa Direc@va en el Palacio de San Lázaro, Dulce María Sauri, 
tras recibir la carta del presidente Andrés Manuel López Obrador para solicitar a los legisladores 
una inves@gación sobre el informe "tendencioso y falso" de la ASF sobre el costo de la 
cancelación del aeropuerto en Texcoco. 

La carta del mandatario se turnó a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación e informó: 

"Quiero an@cipar las que la Comisión de Vigilancia previamente ha citado para el lunes próximo 
al auditor superior y a varios de sus funcionarios para dar o abundar en los informes de 
resultados que presentó, la tercera 
parte, justamente el sábado pasado, y 
desde luego expresar los dis@ntos 
comentarios puntos de vista y, en 
este caso, una muy puntual solicitud 
del presidente de la República".  

Esta mañana, López Obrador envió 
una carta para solicitar a la Cámara 
de Diputados una inves@gación que 
permita el esclarecimiento a fondo de 
las equívocas afirmaciones de la ASF 
sobre el costo de la cancelación del NAIM y despeje la "lamentable desinformación" que el 
documento referido indujo en sectores de la opinión pública. 

hXps://www.milenio.com/poli@ca/asf-diputados-citan-@tular-comparecer-lunes-naim

https://www.milenio.com/politica/asf-diputados-citan-titular-comparecer-lunes-naim
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El Presidente López Obrador agradece adiputados por aprobación de reforma eléctrica

Presidente López Obrador agradeció a la Cámara de Diputados la aprobación del dictamen dereforma a la Ley de la Industria Eléctrica pues dijo que esto permitirá fortalecer a la ComisiónFederal de Electricidad. López Obrador confirmó que la reforma da seguridad de que no habráapagones ni aumentos en el precio de la energía eléctrica.

https://drive.google.com/file/d/1mjuO9YsozMt2S20vY-XqaQQwhJj65DLC/view

https://drive.google.com/file/d/1mjuO9YsozMt2S20vY-XqaQQwhJj65DLC/view
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Diputados citan a comparecer al 1tular de ASF tras reclamos 
de AMLO 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la Cámara de 
Diputados citó para el próximo 1 de marzo al @tular del organismo, David Colmenares Páramo, 
para que informe sobre los resultados de las fiscalizaciones realizadas a la Cuenta Pública de 
2019 y que fueron impugnadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El citatorio expedido por dicha comisión incluye a los auditores especiales, entre ellos AgusSn 
Casos Raphael, responsable del informe sobre la cancelación del llamado Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México (NAIM) que, según su reporte, habría costado 331 mil millones de pesos 
contra los 100 mil millones de pesos que sos@ene López Obrador que fueron erogados. 

Al rechazo de los resultados de las auditorías de la ASF se sumó el secretario de Hacienda, Arturo 
Herrera Gu@érrez, quien es@mó que las fiscalizaciones realizadas al NAIM con@enen un “error 
mayúsculo” de al menos 75%. 

Luego de los cues@onamientos del presidente de la República, el auditor Colmenares Páramo 
aceptó que los resultados difundidos 
por la ASF sobre la Cuenta Pública de 
2019 contenían inconsistencias. 

Esta mañana López Obrador envió una 
carta a la presidenta de la Mesa 
Direc@va de San Lázaro, Dulce María 
S a u r i R i a n c h o, s o l i c i ta n d o s e 
inves@gara a la ASF por su informe 
“tendencioso” que, dijo, ha sido 
u@lizado por opositores para atacar a 
su administración. 

Entrevistada en el recinto legisla@vo de San Lázaro, Sauri informó que había recibido la carta del 
mandatario, misma que entregó a la Comisión de Vigilancia. 
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La exgobernadora de Yucatán comentó que dica comisión ya convocó al auditor y varios 
integrantes de la ASF para “expresar los dis@ntos comentarios, puntos de vista y, en este caso, 
una muy puntual solicitud del presidente de la República”. 

hbps://www.proceso.com.mx/nacional/2021/2/25/diputados-citan-comparecer-al-@tular-de-asf-
tras-reclamos-de-amlo-259039.html

https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/2/25/diputados-citan-comparecer-al-titular-de-asf-tras-reclamos-de-amlo-259039.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/2/25/diputados-citan-comparecer-al-titular-de-asf-tras-reclamos-de-amlo-259039.html
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Entrevista / Dulce María Sauri Riancho(Presidenta de la Cámara de Diputados)

“La carta llega justo cuando empieza la Comisión de Vigilancia a revisar y considero que hayque precisar, aclarar, una serie de situaciones y esta es una buena oportunidad. Lo que nosimporta en la Cámara de Diputados, y a mí en lo personal, es que la ASF, como institución,continúe fortaleciéndose porque es fundamental para la realización de esta función defiscalización que tiene la Cámara”.
https://drive.google.com/file/d/1oygTchzR991De_ua2cVnlBf86gJqSn5I/view

https://drive.google.com/file/d/1oygTchzR991De_ua2cVnlBf86gJqSn5I/view
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Diputados citan al auditor superior, DavidColmenares

“En entrevista, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce MaríaSauri, dio a conocer que ya recibió la carta que envió el Presidente de la República y que ellunes serán citados, no solamente el auditor, sino todos los funcionarios que pudieran estarinvolucrados en irregularidades. ‘Ha citado para el lunes próximo al auditor superior y avarios de sus funcionarios, para abundar los informes de resultado que presentó’. Lavicepresidenta Dolores Padierna dijo que Morena será vigilante”.

https://drive.google.com/file/d/1YPR7coAeVGv5_omiLqb06qAioiTsH82s/view

https://drive.google.com/file/d/1YPR7coAeVGv5_omiLqb06qAioiTsH82s/view


Va Morena
contra la
Auditoría

POR PATRICIA RAMÍREZ

La bancada de Morena en la Cámara

de Diputados reaccionó a la petición
del presidente Andrés Manuel López
Obrador y anunció que investigará
la actuación de la Auditoría Superior
de la Federación en la revisión de la

Cuenta Pública 2019 luego de que
entregó un informe incorrecto sobre
los costos de la cancelación del Nuevo

Aeropuerto Internacional de México
NAIM

La vicepresidenta de la Cámara

de Diputados Dolores Padierna
Luna afirmó que la Auditoría
fue irresponsable al publicar una
estimación del costo de la cancelación

delproyecto de inversión delNAIM sin
contar con información suficiente

Por lo que el grupo parlamentario
de Morena impulsará el inicio de una
investigación

Consideró que sería lamentable
confirmar que la ASF hizo mal las
cuentas para dañar y complacer a los
opositores del gobierno y acotó que
en su informe la ASF no consideró
que los 50 9 mmp por la recompra del
30 por ciento de los bonos emitidos
para el financiamiento del proyecto
se pagaron con parte de los 115 1
mmp que tenía el Fideicomiso 80460
constituido en Nacional Financiera
en los que se depositaron dichos
bonos

 300.  2021.02.26
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Diputados citaron
el lunes al auditor
Piden a la Unidad de

Evaluación y Control
investigar a los
auditores involucrados
en los resultados de la
Cuenta Pública 2019
POR XIMENA MEIÍA
E IVONNE MELGAR

nacional gimm com mx

La Comisión de Vigilancia
de la Auditoría Superior de
la Federación ASF de la
Cámara de Diputados cita
rá a comparecer a su titular
David Colmenares Páramo
y a los auditores que par
ticiparon en la revisión de
Cuenta Pública 2019

La reunión entre los le

gisladores y los auditores
está prevista para el próxi
mo lunes a las 12 00 horas

El presidente de la Co
misión de Vigilancia de la
Auditoria Superior en la Cá
mara de Diputados Mario
Alberto Rodríguez solicitó

también al titular de la Uni

dad de Evaluación y Control
David Villanueva que in
vestigue a los auditores in
volucrados en los resultados
de la Cuenta Pública 2019

Mediante un oficio fe
chado el 24 de febrero el
diputado por Movimiento
Ciudadano pidió que se in
vestigue a los auditores que
intervinieron en la revisión
sobre la conclusión de los
costos por la cancelación
del Nuevo Aeropuerto In
ternacional de la Ciudad de
México NA1CM

A nombre de los in

tegrantes de la comisión
que preside y la petición
de distintos grupos parla
mentarios solicitó a David
Villanueva que se escla
rezcan las inconsistencias

que reconoció la misma
Auditoria Superior de la
Federación ASF después
de que el presidente Andrés

Manuel López Obrador re
chazará los resultados

A petición de las y los
diputados integrantes de
la unta Directiva de la Co
misión de Vigilancia solici
to que gire sus apreciables
instrucciones a quien co
rresponda a efecto de que
inicien las investigaciones
a que haya lugar en contra
de los servidores públicos
de la Auditoría Superior de
la Federación que resulten
responsables expresó en
el oficio

El diputado Mario Alber
to Rodríguez señaló que la
investigación se base en el
comunicado emitido por la
propia ASF en el que se re
conocen inconsistencias en

la auditoría de desempeño
1394 DE en la cual se ad
vierten costos por 331 mil
996 5 millones de pesos
100 millones más que lo
estimado por el gobierno

 300.  2021.02.26



Rodríguez expresó que
el auditor especial de De
sempeño Agustín Caso Ra
phael debe explicar los
motivos que lo hicieron re
tractarse del análisis o si fue

presionado para hacerlo
Él tiene que explicar si

alguien lo presionó si al
guien le dijo que lo hicie
ra si lo hizo motu proprio
no sé que haya pensado lo
tendrá que señalar indicó

 300.  2021.02.26
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Se va, se va... las tribulaciones del auditor David Colmenares 

AMLO considera que la *Auditoría Superior de la Federación* (ASF) se ha portado mal y quiere 
que se inves?gue su mala conducta. Un “mal comportamiento” que podría terminar pagando 
*David Colmenares Páramo*, ?tular de la en?dad fiscalizadora del Congreso de la Unión, nada 
menos que con la entrega de su oficina. 

Por lo pronto, el Poder Legisla?vo ya obedeció y Colmenares ha sido citado a comparecer el 
próximo lunes 1 de marzo ante la 
*Cámara de Diputados*, para 
que explique las inconsistencias 
de su informe sobre el costo 
financiero de la cancelación del 
Aeropuerto de Texcoco. Así lo 
confirmó la priísta *Dulce María 
Sauri Riancho*, presidenta de la 
Cámara baja, en respuesta a la 
solicitud presidencial de que sea 
i n v e s ? g a d a l a e n ? d a d 
fiscalizadora. 

En condiciones normales, probablemente la Cámara de Diputados emi?ría un extrañamiento al 
jefe del Poder Ejecu?vo por invasión de competencias. Pero corren ?empos extraordinarios y es 
probable que no todo quede ahí.  

La Comisión de Vigilancia de la ASF en San Lázaro, que es presidida por el emecista jalisciense 
Mario Alberto Rodríguez Carrillo, es la que citó para el próximo lunes al auditor “como parte de la 
solicitud de inves?gación que hizo el presidente”. 

El quórum de la Comisión es dominado por la coalición gobernante. De modo que la 
inves?gación podría culminar con la sus?tución de Colmenares Páramo por un auditor mejor 
portado. A ojos del presidente López Obrador, el informe que emi?ó la en?dad fiscalizadora del 
Poder Legisla?vo federal respecto del costo económico de la cancelación del Aeropuerto de 
Texcoco muestra una “ac?tud poli?quera, de que buscaron dañarnos para complacer a nuestros 
opositores”. Voces autorizadas ya han salido a defender la viabilidad de la ins?tución 
fiscalizadora. Juan Manuel Portal, predecesor de Colmenares en el cargo de auditor, ha  
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reaparecido para indicar que lo importante en esta coyuntura es salvaguardar “la confianza de la 
sociedad” en la ASF. 

LA CARTA A DULCE MARÍA SAURI 

Andrés Manuel López Obrador quiere que el Poder Legisla?vo inves?gue “el comportamiento” de 
la ASF y así se lo ha pedido a la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri 
Riancho. 

hZps://www.m-x.com.mx/al-dia/se-va-se-va-las-tribulaciones-del-auditor-david-colmenares-

https://www.m-x.com.mx/al-dia/se-va-se-va-las-tribulaciones-del-auditor-david-colmenares-
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https://www.yucatan.com.mx/mexico/carta-amlo-dulce-maria-sauri-para-pedir-investigacion

https://www.yucatan.com.mx/mexico/carta-amlo-dulce-maria-sauri-para-pedir-investigacion
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AMLO pide a diputados inves1gar informe de ASF sobre 
NAIM; acusa ac1tud poli1quera 

El presidente Andrés Manuel López 
Obrador enviará una carta a la 
presidenta de la Mesa Direc;va de 
la Cámara de Diputados, Dulce 
María Sauri, para que se realice una 
inves;gación sobre el informe 
"tendencioso y falso" que la 
Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) entregó sobre el costo de la 
cancelación del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México (NAIM). 

En la conferencia mañanera, el Presidente afirmó que se trata de una "ac;tud poli;quera" por 
parte del organismo para beneficiar a sus adversarios, quienes, dijo, se aprovechan para dañar la 
imagen de su gobierno ante la cancelación del aeropuerto en Texcoco; pues de lo contrario "sería 
lamentable que la Auditoría de la Federación hiciera mal las cuentas". 

"Creo que se trata de una ac;tud poli;quera de que buscaron dañarnos para complacer a 
nuestros opositores. Entonces no vamos a dejar pasar este asunto, porque está de por medio la 
dignidad y voy a enviar una carta a la diputada Dulce María Sauri, presidenta de la Cámara de 
Diputados, para que se inicie una inves;gación de todo esto de manera respetuosa", anunció. 
Recordó que este documento es enviado a la Cámara baja debido a que la ASF depende 
directamente de ésta, y descartó acudir a la Fiscalía General de la República a presentar una 
denuncia. 

López Obrador señaló algunos de los errores que come;ó el organismo en su informe, entre los 
que destacó los montos de inversión para el NAIM y la base en Santa Lucía. 

“La ASF elaboró un informe tendencioso y falso del manejo de recursos del gobierno que presido, 
entre otras cosas, tal instancia difundió en los medios informa;vos que el costo de no construir el 
aeropuerto de Texcoco ascendía a 331 mil 900 millones de pesos, cuando en realidad la cifra fue 
de 110 mil millones de pesos, una tercera parte menos de lo publicado”, apuntó. 
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López Obrador destacó que la construcción del Aeropuerto Felipe Ángeles implicará inversión de 
sólo 75 mil millones de pesos, ya que se construye en ;erra firme y no en un lago; por lo tanto, se 
;ene un ahorro de 225 mil millones de pesos, demostrando que “la decisión fue la correcta”. 

A pesar de que los responsables de la ASF se han retractado de su informe inicial, el jefe del 
Ejecu;vo consideró que este ;po de situaciones "no sólo obedece a una deficiencia técnica, sino 
también a una intencionalidad polí;ca", ya que consideró que el error fue u;lizado por la 
oposición para dañar la imagen "de rec;tud y hones;dad de nuestro gobierno”. 

haps://www.milenio.com/poli;ca/amlo-pide-camara-diputados-inves;gar-informe-asf-naim

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-camara-diputados-investigar-informe-asf-naim
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Exige AMLO investigar a
ASF buscaron dañarnos
El presidente de México
Andrés Manuel López Obrador
exigió este jueves investigar
a la Auditoría Superior de la
Federación ASF por un informe
que señalaba de manera errónea
inconsistencias en el gasto
público del Gobierno federal

Buscaron dañarnos para
complacer a nuestros opositores
No vamos a dejar pasar este
asunto porque está de por medio
la dignidad dijo López Obrador
quien enviará una carta a Dulce
María Sauri presidenta de la
Cámara de Diputados organismo
del que depende la ASF para que
se inicie una investigación sobre

lo sucedido

En conferencia de prensa en
el Palacio Nacional el presidente
opinó que sería lamentable que la
Auditoría hiciera mal las cuentas

y sospechó que se trata de una
actitud politiquera por parte del
organismo

El sábado la ASF presentó ante

la Cámara Baja la tercera parte
de la Cuenta Pública 2019 que
audita el primer año del Gobierno
de López Obrador y en donde se
encontraron irregularidades en
proyectos centrales y programas
prioritarios

En ese informe se detalló que
la cancelación por parte de López
Obrador del Nuevo Aeropuerto
Internacional de México NAIM
en Texcoco una obra iniciada por
su predecesor Enrique Peña Nieto
tuvo un costo 232 mayor a lo
previstopor el Gobierno al ascender
a más de 331 996 millones de pesos
unos 16 252 millones de dólares

Sin embargo López Obrador
calificó el lunes de exagerada
la auditoría y posteriormente el
organismo admitió que existen
inconsistencias en su informe

y garantizó una revisión
exhaustiva

El Gobierno encontró en el

informe tres errores que explican
más del 75 de la diferencia en

el costo de cancelación de dicho

aeropuerto
En la misiva dirigida a la

Cámara de Diputados López
Obrador dice que una actitud de
este tipo no sólo obedece a una
deficiencia técnica sino también a

una intencionalidad política
Lamenta que estas y otras

falsedades contenidas en el

informe fueron utilizadas por la
oposición conservadora y por la
prensa que defiende al antiguo
régimen corrupto para tratar de
dañar la imagen de rectitud y
honestidad de nuestro Gobierno

En consecuencia le solicito

de manera respetuosa y si para
ello no tiene inconveniente
que se emprendan las acciones
necesarias para impulsar una
investigación que permita el
esclarecimiento a fondo de las

equivocas afirmaciones de la
Auditoría sostiene EFE
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Andrés Manuel López Obrador Indignación
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SOLICITAN
INVESTIGAR A
LA AUDITORÍA
López Obrador solicitó a
los diputados investigar
el resultado de la Cuenta

Pública 2019 en especial
el sobrecosto del NAIM

Pide el Presidente
investigar a la ASF
ENVIA UN OFICIO A LA CAMARA DE DIPUTADOS
Buscaron dañarnos

para complacer a
nuestros opositores

se queja López
Obrador es una

actitud politiquera
POR XIMENA MEJIA IVONNE
MELGAR Y ARTURO PÁRAMO
naclonal gimmcom rm

El presidente Andrés Ma
nuel López Obrador solicitó
a la presidenta de la Cáma
ra de Diputados Dulce María
Sauri Riancho iniciar una in
vestigación que permita es
clarecer las afirmaciones que
hizo la Auditoría Superior
de la Federación ASF sobre
el presunto sobrecosto de la
cancelación del Nuevo Ae

ropuerto Internacional de la
Ciudad de México notificado
en la Cuenta Pública de 2019

Mediante un oficio el
mandatario federal señaló
que la auditoría elaboró un
informe tendencioso y fal

so sobre el procedimiento
y manejo de recursos en su
primer año de gobierno

El efe del Ejecutivo fede
ral acusó que la ASF difundió

en los medios informativos

que el costo de la cancela
ción del aeropuerto en Tex
coco ascendía a 331 mil 991

millones de pesos cuando
en realidad la cifra fue de 110
mil 807 millones de pesos es
decir una tercera parte

Pese a que el titular de la
ASF David Colmenares Pá
ramo se retractó de los re
sultados el Presidente pidió
investigar el informe al con
slderar que no se trató de
una falla técnica sino de in
tencionalidad política que
fue usada en beneficio de los
opositores de su administra
ción y de la prensa que de
fiende al antiguo régimen

Considero que una ac
titud de este tipo no sólo
obedece a una deficien
cia técnica sino también a
una intencionalidad política
pues como sucedió ésta y
otras falsedades contenidas
en el informe fueron utili
zadas por la oposición con
servadora y por la prensa que
defiende al antiguo régimen
corrupto aseveró

En su rueda de prensa
matutina el titular del Eje
cutivo señaló que si bien la

Auditoría se retractó de los
datos dados a conocer se
necesita tener claridad sobre
los errores cometidos

Más bien creo que se tra
ta de una actitud politiquera
de que buscaron dañarnos
para complacer a nuestros
opositores entonces no va
mos a dejar pasar este asun
to porque está de por medio
la dignidad puntualizó

Aun cuando los res

ponsables de la ASF se han
retractado ante tamaño

absurdo admitiendo que
aplicaron mal sus métodos
de proyección considero que
una actitud de este tipo no
sólo obedece a una deficien
cia técnica sino también a
una intencionalidad política

Esta y otras falsedades
contenidas en el informe fue
ron utilizados por la oposición
para tratar de dañar la imagen
de rectitud y honestidad de
nuestro gobierno dijo

 300.  2021.02.26
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SAURI DEBE RESPONDER LAS DUDAS
Al confirmar que el titular de
la Auditor ía Superior de la Fe
deración ASF David Colme
nares y sus colaboradores
comparecerán el próximo lu
nes ante diputados de la
Comisión de Vigilancia la pre
sidenta de la Mesa Directi

va Dulce María Saurl Riancho
sostuvo que en ésta deberán
atenderse los requerimientos
del Ejecutivo federal

Con la carta original en
mano que este jueves le
envío el presidente López
Obrador solicitándole una
investigación sobre el informe
de la Cuenta Pública 2019
la legisladora priista mostró
a los representantes de los
medios de comunicación el

documento y dijo haberlo
turnado a la citada comisión

que se encarga de evaluar
las observaciones de los

auditores

Quiero anticiparles que
la Comisión de Vigilancia

previamente ha citado para
el lunes próximo al auditor
superior y a varios de sus
funcionarios para abundar en
los informes de resultado que
presentó la tercera parte jus

tamente el sábado pasado
y desde luego expresar los
distintos comentarios puntos
de vista y en este caso una
muy puntual solicitud del Pre
sidente de la República pre
cisó la presidenta de la Mesa
Directiva de San Lázaro

Se le preguntó a la diputa
da Sauri si asistirá a la reu
nión con Colmenares Aclaró

que como presidenta de los
diputados no le compete
participar

La Comisión de Vigilancia
tiene su mecanismo tiene
una junta directiva muy ca
paz que ya está preparando
desde previo al día de hoy
esta reunión muy relevante
comentó la parlamentaria

Aclaró la diputada Sauri
Riancho que los resultados
definitivos de la Cuenta Públi

ca 2019 se presentará hasta
finales de año en la siguiente
legislatura

Ivonne Melgar y Xtmena Melta
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Diputados citan a comparecer a 0tular de la Auditoría 
Superior de la Federación 

La Comisión de Vigilancia la Cámara de Diputados citó al auditor Superior de la Federación, David 
Colmenares, y a los responsables de realizar las auditorías a la Cuenta Pública 2019, el primer 
año de ejercicio del presidente Andrés Manuel López Obrador, cuyos resultados fueron dados a 
conocer el pasado 20 de febrero. 

En un comunicado, la Comisión de Vigilancia precisó que el próximo lunes uno de marzo, 
iniciarán las mesas de análisis sobre los resultados 
de la Tercera Entrega de Informes Individuales e 
Informe General de la Cuenta Pública 2019. 

Un proceso que se agilizó luego de la carta que el 
presidente López Obrador envió a la presidenta de 
la Cámara de Diputados, la priista Dulce María 
Sauri Riancho, en la que le pide iniciar las 
invesVgaciones para esclarecer los resultados 
entregados por la Auditoría Superior de la 

Federación. 

Entre ellos, el que revela que el costo de no construir el Aeropuerto de Texcoco sumaría los 331 
mil millones de pesos, y no los 110 mil que había informado el gobierno federal. 

La presidenta de la Cámara de Diputados recibió este jueves la carta del EjecuVvo Federal. 

“Justamente, sabiendo del interés legíVmo que Venen los medios de comunicación sobre esta 
carta, es que se las traje, aquí está el sobre, aquí está la carta con la firma del señor Presidente y 
aquí está también el acuse de recibido que ya emiVmos”, 

“La Comisión de Vigilancia es nuestra comisión responsable de dar seguimiento a todas las 
cuesVones relacionadas con la fiscalización y es el enlace de, como su nombre lo indica, y 
vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación”, concluyó la diputada Dulce María Sauri. 

h\ps://noVcieros.televisa.com/ulVmas-noVcias/diputados-citan-a-comparecer-a-Vtular-de-la-
auditoria-superior-de-la-federacion/

https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/diputados-citan-a-comparecer-a-titular-de-la-auditoria-superior-de-la-federacion/
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/diputados-citan-a-comparecer-a-titular-de-la-auditoria-superior-de-la-federacion/
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-congreso/comisión-de-san-lázaro-inves+ga-a-
auditores-del-aeropuerto-de-texcoco/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/comisi%C3%B3n-de-san-l%C3%A1zaro-investiga-a-auditores-del-aeropuerto-de-texcoco/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/comisi%C3%B3n-de-san-l%C3%A1zaro-investiga-a-auditores-del-aeropuerto-de-texcoco/
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http://noticiasdeyucatan.mx/lopez-obrador-pide-investigar-a-asf-por-reporte-tendencioso-sobre-el-aeropuerto.html
http://noticiasdeyucatan.mx/lopez-obrador-pide-investigar-a-asf-por-reporte-tendencioso-sobre-el-aeropuerto.html
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Renuncia de David Colmenares es lo más digno: PRI (elporvenir.mx)

https://elporvenir.mx/nacional/renuncia-de-david-colmenares-es-lo-ms-digno-pri/208898
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Diputados citan al .tular de ASF a comparecer el lunes por 
auditoría al NAIM 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la Cámara de 
Diputados citó al auditor David Colmenares a comparecer el próximo lunes para explicar las 
"inconsistencias" en la es@mación del costo de la cancelación del proyecto Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México (NAIM). 

Así lo confirmó la presidenta de la Mesa Direc@va en el Palacio de San Lázaro, Dulce María Sauri, 
tras recibir la carta del presidente Andrés Manuel López Obrador para solicitar a los legisladores 
una inves@gación sobre el informe "tendencioso y falso" de la ASF sobre el costo de la 
cancelación del aeropuerto en Texcoco. 

La carta del mandatario se turnó a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación e informó: 

"Quiero an@cipar las que la Comisión de Vigilancia previamente ha citado para el lunes próximo 
al auditor superior y a varios de sus funcionarios para dar o abundar en los informes de 
resultados que presentó, la tercera 
parte, justamente el sábado pasado, y 
desde luego expresar los dis@ntos 
comentarios puntos de vista y, en 
este caso, una muy puntual solicitud 
del presidente de la República".  

Esta mañana, López Obrador envió 
una carta para solicitar a la Cámara 
de Diputados una inves@gación que 
permita el esclarecimiento a fondo de 
las equívocas afirmaciones de la ASF 
sobre el costo de la cancelación del NAIM y despeje la "lamentable desinformación" que el 
documento referido indujo en sectores de la opinión pública. 

hXps://www.milenio.com/poli@ca/asf-diputados-citan-@tular-comparecer-lunes-naim

https://www.milenio.com/politica/asf-diputados-citan-titular-comparecer-lunes-naim
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h#ps://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/ar5culo/default.aspx?
__rval=1&urlredirect=h#ps://www.elnorte.com/el-auditor-al-banquillo-lo-
citan-para-el-lunes/ar2132540?
v=3&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a-- 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/el-auditor-al-banquillo-lo-citan-para-el-lunes/ar2132540?v=3&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/el-auditor-al-banquillo-lo-citan-para-el-lunes/ar2132540?v=3&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/el-auditor-al-banquillo-lo-citan-para-el-lunes/ar2132540?v=3&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/el-auditor-al-banquillo-lo-citan-para-el-lunes/ar2132540?v=3&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--


PÁGINA

0

FECHA
            26/02/2021 L E G I S L A T I V O

            

https://lineapolitica.com/amlo-ofende-al-genero-femenino-al-apoyar-a-
supuestos-violadores-para-que-ocupen-un-cargo-de-eleccion-popular-
vjp/

https://lineapolitica.com/amlo-ofende-al-genero-femenino-al-apoyar-a-supuestos-violadores-para-que-ocupen-un-cargo-de-eleccion-popular-vjp/
https://lineapolitica.com/amlo-ofende-al-genero-femenino-al-apoyar-a-supuestos-violadores-para-que-ocupen-un-cargo-de-eleccion-popular-vjp/
https://lineapolitica.com/amlo-ofende-al-genero-femenino-al-apoyar-a-supuestos-violadores-para-que-ocupen-un-cargo-de-eleccion-popular-vjp/
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Entrevista / Juan Manuel Portal (Ex titular de laAuditoría Superior de la Federación)

“Me parece que es algo muy grave, muy delicado, nunca había pasado y creo que esimportantísimo que el auditor Superior demuestre cómo fue que hizo la auditoría y losresultados que presentó”.
https://drive.google.com/file/d/1Y-cRZtowa4g4e1yhaYMF1Be1w75V-l4D/view

https://drive.google.com/file/d/1Y-cRZtowa4g4e1yhaYMF1Be1w75V-l4D/view
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Mesa de Análisis / Ricardo Raphael (Periodista) ySergio Aguayo (Analista político)
En la mesa de análisis hablaron sobre la Auditoría Superior de la Federación y la revisión dela Cuenta Pública 2019, el desafuero del Gobernador de Tamaulipas y la aprobación de lareforma eléctrica.“Hay una discusión seria y profunda sobre las razones de este desmoronamiento y yo quisieraobservar tres. La primera es que se desmorona junto con la confianza a otros entes más omenos similares, autónomos de Estado que fueron diseñados para acotar al poderpresidencial, al Gobierno Federal para transparentarlo.“Segundo elemento, buena parte de este deterioro se debe, y tú lo citaste varias veces en laentrevista, a la idoneidad de los personajes.“Y el último tema que me parece fundamental, la ventaja de estas auditorías, las especiales,las del desempeño a los informes es que ahí en la página está todo. La propia metodología dela Auditoría Superior hace que ese material esté disponible para el Colegio de Contadores,para el Colegio de Economistas, para las universidades, para los periodistas, para quienquiera, para Moody’s, para las calificadoras, para la Secretaría de Hacienda, de Economía; esdecir, que esas auditorías pueden ser revisadas por ojo forense y ahí es donde un día vamosa saber cuál es el costo real del hundimiento del Aeropuerto de Texcoco”, expuso RicardoRaphael.“Los organismos públicos de derechos humanos, como la Auditoría Superior de la Federaciónno son entidades para hacer carrera política, son instituciones bisagra que juegan entre lasociedad y entre las instituciones del Estado y tienen como principal instrumento el rigor desus investigaciones, esa es la clave y creo, coincido, que David Colmenares, el auditor Superior,se le doblaron las piernas a la primera de cambios, al primer grito, al primermanotazo”, señalóSergio Aguayo.

https://drive.google.com/file/d/1OTqDEs03vDcdqylZpI4waJtP7XsYYmMV/view

https://drive.google.com/file/d/1OTqDEs03vDcdqylZpI4waJtP7XsYYmMV/view
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Diputados decidirán sobre salida de Colmenaresde la ASF, a mí no me corresponde: AMLO

Tras dar a conocer que solicitará a la Cámara de Diputados una investigación sobre el informea la Cuenta Pública 2019 que presentó la Auditoría Superior de la Federación, el presidenteAndrés Manuel López Obrador sostuvo que no es un asunto personal contra nadie delorganismo y refirió que serán los legisladores quienes decidirán si el auditor DavidColmenares debe o no seguir en el cargo.
https://drive.google.com/file/d/1O1rsDJCRgBnjUJ0Eku0vRmpbZTS3fFp5/view

https://drive.google.com/file/d/1O1rsDJCRgBnjUJ0Eku0vRmpbZTS3fFp5/view


PÁGINA
0

FECHA
26/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

26/02/2021 L E G I S L A T I V O
Entrevista / David Colmenares Páramo (AuditorSuperior de la Federación)

“Hicimos observaciones a la nueva administración, que ha sido obviamente usado porqueestamos en medio de una batalla y de los que quisieran que nos peleáramos con el Presidentey por lo mismo se molestaron por la aclaración que estamos haciendo. No nos retractamos, loque dijimos que encontramos son inconsistencias. No es exactamente un error, es unainconsistencia pero finalmente lo han transformado en un asunto político y obviamente quenosotros tratamos de mantener la intencionalidad de la auditoría y ser respetuosos con laotra institución, la presidencial y aclarar el tema. Por qué me voy a ir”.
https://drive.google.com/file/d/1FMmvGZVXEBk14PB8lavo38OZqh8wriv3/view

https://drive.google.com/file/d/1FMmvGZVXEBk14PB8lavo38OZqh8wriv3/view
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Entrevista / Doctor Pedro Moctezuma Barragán(Coord. Del Programa de Investigación para laSustentabilidad de la UAM) y Claudia Campero(Activista por la justicia ambiental)

Hablan sobre la reforma a la Ley General del Agua.“En un momento muy maduro, debido que ante la omisión de ocho años del Legislativo paracumplir con el transitorio tres de la reforma del Artículo Cuarto Constitucional que llama aemitir una Ley General del Agua. La sociedad ha tenido un papel muy activo en estos ochoaños para producir una iniciativa ciudadana de Ley General de Aguas, misma que se presentóel año pasado, 4 de febrero y que están en proceso de dictamen”, señaló el Doctor PedroMoctezuma Barragán.“Se necesita cambiar la legislación, la Ley General de Aguas lleva mucho tiempo esperando,como ya comentaba Pedro Moctezuma se tiene desde hace un año ya lista, pero además estáel compromiso de la legislación desde el 2012 quedó que se tenía que modificar después delreconocimiento constitucional del derecho humano al agua y todo este tiempo hemos estadoesperando para que se concrete, para que se haga una realidad y las mexicanas y mexicanospuedan disfrutar de este derecho”, comentó Claudia Campero.
https://drive.google.com/file/d/1NARTQIeiDsCxE7Tsopo3v4zlqlQew1GS/view

https://drive.google.com/file/d/1NARTQIeiDsCxE7Tsopo3v4zlqlQew1GS/view
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El próximo lunes comparecerá David Colmenaresante la Comisión de Vigilancia
“Lo que llegó hoy fue la carta de Palacio Nacional, para que sea corregida la cifra de laAuditoría Superior de la Federación, presentada por el Presidente en la mañanera, la dirigióa Dulce María Sauri, presidenta de la Cámara de Diputados. Es la propia Dulce María Sauri laque confirma que será el lunes al mediodía cuando, ante la Comisión de Vigilancia de laAuditoría Superior de la Federación, comparezca no solo el auditor sino también losfuncionarios que tuvieron que ver con toda esta área del Aeropuerto Internacional de laCiudad de México. ‘Ha citado para el lunes próximo al Auditor Superior y a varios de susfuncionarios para abundar los informes de resultado que presentó’”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACO6KWn5vLn9pGw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21236&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACO6KWn5vLn9pGw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21236&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACO6KWn5vLn9pGw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21236&parId=root&o=OneUp
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https://www.infobae.com/america/mexico/2021/02/25/a-peticion-de-amlo-la-

camara-de-diputados-investigara-a-la-asf-por-caso-texcoco/

https://www.infobae.com/america/mexico/2021/02/25/a-peticion-de-amlo-la-camara-de-diputados-investigara-a-la-asf-por-caso-texcoco/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/02/25/a-peticion-de-amlo-la-camara-de-diputados-investigara-a-la-asf-por-caso-texcoco/
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Morena en San Lázaro impulsará inves3gación a ASF por 
informe que rindió sobre cancelación del NAIM: Dolores 
Padierna 

La Vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna, afirmó que la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) fue irresponsable al publicar una esBmación del costo de la 
cancelación del proyecto de inversión del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (NAICM), sin contar con información suficiente. 

Por lo anterior, adelantó que el Grupo Parlamentario de MORENA en San Lázaro impulsará el 
inicio de una invesBgación a la ASF por el informe que rindió sobre el NAIM, tal y como lo planteó 

hoy el Presidente Andrés 
M a n u e l L ó p e z O b ra d o r. 
C o n s i d e r ó q u e s e r í a 
lamentable confirmar que la 
ASF hizo mal las cuentas para 
dañar y complacer a los 
opositores del Gobierno de la 
Cuarta Transformación. 

Dijo que en su informe, la ASF 
no consideró que los 50.9 
mmp por la recompra del 30% 

de los bonos emiBdos para el financiamiento del proyecto, se pagaron con parte de los 115.1 
mmp que tenía el Fideicomiso 80460 consBtuido en Nacional Financiera, en los que se 
depositaron dichos bonos. 

Tampoco consideró que los cerBficados de la FIBRA-E se depositaron en el fideicomiso privado 
2930 consBtuido en CI Banco y no se conoce cuántos recursos del fideicomiso se uBlizaron para 
la liquidación de 34 mmp. Es decir, el cálculo de 163.5 mmp de gastos incurridos no es correcto, 
ya que no consideran que parte de este gasto se financió con recursos disponibles en los dos 
fideicomisos señalados. 

haps://enfoquenoBcias.com.mx/noBcias/morena-en-san-l-zaro-impulsar-invesBgaci-n-asf-por-
informe-que-rindi-sobre-cancelaci-n-del

https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/morena-en-san-l-zaro-impulsar-investigaci-n-asf-por-informe-que-rindi-sobre-cancelaci-n-del
https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/morena-en-san-l-zaro-impulsar-investigaci-n-asf-por-informe-que-rindi-sobre-cancelaci-n-del
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Hubo intención polí/ca en informe de ASF, dice AMLO; pide 
inves/gar 

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó hoy a la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) de conducirse con una ac?tud “poli?quera” y tendenciosa en el informe sobre el costo de 
la cancelación del aeropuerto de Texcoco, elaborado – en su consideración- para dañar su 
gobierno y complacer a sus opositores. 

Por ello dijo que enviará hoy una carta a la presidenta de la Mesa Direc?va de la Cámara de 
Diputados, Dulce María Sauri, de la que depende la ASF, para solicitar una inves?gación que 
permita el esclarecimiento a fondo de las “equívocas afirmaciones” de la Auditoria y despeje lo 
que el mandatario llamó lamentable desinformación que el documento indujo en sectores de la 
opinión pública, para servir a la causa de la transparencia y preservar el pres?gio de las 
ins?tuciones. 

En la conferencia matu?na, López Obrador evitó acusar directamente al ?tular de la ASF, David 
Colmenares – “porque no es un asunto personal contra nadie”-, en respuesta a una pregunta 
sobre si debería ser removido el auditor. El mandatario dejó esta decisión al resultado de la 
inves?gación solicitada. Por lo pronto destacó el daño que hace a la sociedad la difusión de 
información falsa y tendenciosa. 

“Entonces, hacen daño. No se trata de ir a la fiscalía a presentar una denuncia, sino que un poder 
independiente haga una revisión para fortalecer a las ins?tuciones y que no se u?licen con 
propósitos polí?cos para afectar al gobierno o a la oposición, que se actúe con mucha 
responsabilidad, seriedad en todos estos casos y que se respete al pueblo, que no se mienta, que 
se le respete a la gente”, advir?ó el mandatario. 

En la misiva, presentada al inicio de la conferencia, recuerda a Sauri que el reporte de la ASF 
aseveró que el costo de la cancelación del aeropuerto de Texcoco “fue de 331 mil 991 millones 
de pesos, cuando en realidad la cifra fue de 110 mil 807 millones de pesos, es decir, una tercera 
parte menos de lo publicado”. 

h\ps://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/25/poli?ca/hubo-intencion-poli?ca-en-informe-
de-asf-dice-amlo-pide-inves?gar/

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/25/politica/hubo-intencion-politica-en-informe-de-asf-dice-amlo-pide-investigar/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/25/politica/hubo-intencion-politica-en-informe-de-asf-dice-amlo-pide-investigar/


PÁGINA

0

FECHA

26/02/2021
L E G I S L A T I V O 

 

La Auditoría elaboró un informe falso y tendencioso sobre 
cancelación del NAICM, acusa AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó nuevamente a la Auditoría Superior de la 
Federación de presentar un informe falso y tendencioso sobre la cancelación del aeropuerto de 
Texcoco. 

Este jueves en conferencia, López Obrador aseguró que la Auditoría actuó con una “acGtud 
poliGquera” buscando dañar a su gobierno 
para complacer a sus opositores. 

“En el caso de la cancelación del aeropuerto 
de Texcoco, no creo, aunque existe la 
posibilidad, de que hayan hecho mal las 
cuentas, aún así sería lamentable que la 
Auditoría de la Federación hiciera mal las 
cuentas, más bien creo que se trata de una 
acGtud poliGquera, de que buscaron 
dañarnos para complacer a nuestros opositores, no vamos a dejar pasar este asunto, porque está 
de por medio la dignidad”, indicó. 

 “Voy a enviar una carta a la diputada Dulce María Sauri, presidenta de la mesa direcGva de la 
Cámara de Diputados, para que se inicie una invesGgación, todo esto de manera respetuosa, 
todo esto porque la ASF depende de la cámara de diputados”. 

hPps://laGnus.us/2021/02/25/amlo-asf-informe-falso-tendencioso-cancelacion-costo-naicm/ 

https://latinus.us/2021/02/25/amlo-asf-informe-falso-tendencioso-cancelacion-costo-naicm/
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FGR ra'ficará mañana solicitud de desafuero contra García 
Cabeza de Vaca 

La Unidad Especializada en Inves1gación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita de 
la Fiscalía General de la República (FGR) ra1ficará hasta mañana ante la Cámara de Diputados su 
solicitud de desafuero contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 
acusado de delincuencia organizada, “lavado” de dinero y defraudación fiscal equiparada. 

Aun cuando la ra1ficación de la solicitud estaba prevista para el mediodía de hoy, el plazo para 
ese efecto vence este viernes y la Secretaría 
General en el Palacio de San Lázaro espera 
que los representantes del Ministerio 
Público se presenten alrededor de las 10:00 
horas. 

Una vez ra1ficado, el recurso sería turnado 
a la Sección Instructora de la Cámara de 
Diputados para determinar si inicia o no el 
proceso de desafuero. 

El 1tular de la Unidad Especializada en 
Inves1gación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, Ancelmo Mauro Jiménez, 
presentó el pasado martes ante la Secretaría General de la Cámara de Diputados la solicitud de 
declaración de procedencia contra García Cabeza de Vaca. 

El gobernador denunció, sin embargo, una persecución polí1ca en su contra desde Palacio 
Nacional y pidió por ello a la Cámara de Diputados desechar la solicitud de desafuero presentada 
en su contra. 

“Estas denuncias que hoy en día se están presentando en la Cámara de Diputados no son 
producto de la casualidad; son producto de una persecución polí1ca, dadas directamente de 
Palacio de Nacional (…); si hay algún delito que he come1do, probablemente sea el hecho de no 
haberme some1do a este gobierno federal”, acusó García Cabeza de Vaca. 

h]ps://www.milenio.com/poli1ca/garcia-cabeza-vaca-fgr-ra1ficara-manana-solicitud-desafuero

https://www.milenio.com/politica/garcia-cabeza-vaca-fgr-ratificara-manana-solicitud-desafuero
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Pide López Obrador indagar informe ‘poli5quero’ de ASF 

Al asegurar que el informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre la cancelación 
del Aeropuerto de Texcoco  =ene =ntes “poli=queros”, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador solicitó a la Cámara de Diputados una inves=gación sobre los “datos falsos” para dañar 
al Gobierno federal. 

En Palacio Nacional, el mandatario leyó una carta en la que solicitará a la presidenta en San 
Lázaro, la diputada Dulce María Sauri, se indaguen las afirmaciones emi=das por la ASF en su 
informe de la Cuenta  Pública 2019. 

 “No creo, aunque existe la posibilidad de que 
hayan hecho mal las cuentas, aun así sería 
lamentable que la ASF hiciera mal las cuentas, creo 
que se trata más bien de una ac=tud poli=quera, 
de que buscaron dañarnos para complacer a 
nuestros opositores”, expresó. 

Afirmó que el documento fue u=lizado de manera 
tendenciosa por la oposición para atacar a su 
administración; sin embargo, los datos ver=dos por 
la Auditoría son falsos, en especial aquellos referidos a la cancelación del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México, en Texcoco. 

De acuerdo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, hay errores básicos en el informe de la 
ASF en lo que =ene que ver con la cancelación del NAIM de Texcoco, ya que presuntamente la 
cancelación de esta obra habría costado 323 por ciento más de lo es=mado por el Gobierno 
federal, cuando en realidad costó menos y se logró un ahorro. 

“La auditoría hace unos días dio a conocer un informe y nuestros adversarios se aprovecharon 
para afectarnos en la imagen del gobierno, sobre todo, en el caso de la cancelación del NAIM 
Texcoco”, comentó López Obrador. 

h\ps://www.excelsior.com.mx/nacional/pide-lopez-obrador-indagar-informe-poli=quero-de-asf/
1434706

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pide-lopez-obrador-indagar-informe-politiquero-de-asf/1434706
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pide-lopez-obrador-indagar-informe-politiquero-de-asf/1434706
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h#ps://www.reforma.com/pide-amlo-al-congreso-inves8gar-a-la-asf/ar2132276?v=3

https://www.reforma.com/pide-amlo-al-congreso-investigar-a-la-asf/ar2132276?v=3
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Rocío Nahle asegura que hay "ignorancia" en la auditoría a 
la Refinería de Dos Bocas 

La $tular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle indicó que el reporte que presentó la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) sobre el proyecto de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, $ene 
grandes errores. Además, apuntó que "hay una ignorancia del tema".  

Si parece que hay mala fe o parece que hay una ignorancia de los técnicos de la Auditoría 
Superior de la Federación, pero de nuestra parte estamos dispuestos a analizar y comprobar cada 

centavo.  

E n e n t r e v i s t a c o n S e r g i o 
Sarmiento y Guadalupe Juárez, la 
secretaria de Energía argumentó 
q u e e l p ro y e c t o t u v o 1 8 
observaciones por parte de la 
A S F , l a s c u a l e s f u e r o n 
c o n t e s t a d a s c o n n o t a s y 
bitácoras, pero los auditores no 
volvieron a la construcción.  

De acuerdo a Auditoría Superior 
de la Federación, se detectaron 

irregularidades por 75 millones 591 mil pesos durante el 2019 en la construcción de la refinería 
en Tabasco, la cual es uno de los proyectos principales del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador.  

Además, se dio a conocer que Dos Bocas inició obra antes de concluir los permisos ambientales 
correspondientes, lo que provocó que no se tomara en cuenta el riesgo de inundación y erosión 
que $ene el terreno donde se construye. 

Al respecto, Nahle García negó que se haya acelerado el $empo de inicio de la obra.  

hXps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/25/rocio-nahle-asegura-que-hay-ignorancia-
en-la-auditoria-la-refineria-de-dos-bocas-262334.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/25/rocio-nahle-asegura-que-hay-ignorancia-en-la-auditoria-la-refineria-de-dos-bocas-262334.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/25/rocio-nahle-asegura-que-hay-ignorancia-en-la-auditoria-la-refineria-de-dos-bocas-262334.html
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Colmenares +ene que dejar el cargo en la ASF: Germán 
Mar9nez 

El senador de Morena, Germán Mar0nez Cázares opinó que el 8tular de la Auditoria Superior de 
la Federación (ASF), David Colmenares 8ene que dejar el cargo porque sus conclusiones en la 
Cuenta Pública de 2019 
están en entredicho, y 
calificó como un “fracaso” 
su desempeño en e l 
órgano técnico de la 
Cámara de Diputados. 

En entrevista con Ciro 
Gómez Leyva para el 
programa Por la mañana, 
el morenista subrayó que 
l a a u d i t o r i a f u e u n 
“fracaso” y que la Cámara de Diputados 8ene las facultades para hacerle rendir cuentas a David 
Colmenares, y que además debe evaluar su desempeño. 

“En eso 8ene razón el Presidente Andrés Manuel López Obrador, que la Cámara le haga rendir 
cuentas, yo creo que una de las cuentas que le debe hacer rendir es que 8ene que irse del cargo; 
porque ninguna de sus conclusiones son creíbles, no son sólidas”, señaló. 

Diputados alistan comparecencia del 8tular de la Auditoría Superior de la Federación 
Mar0nez Cázares opinó que el 8tular de la ASF se equivocó desde el “lópezobradorismo”, porque 
el propio movimiento ha dicho que “el mal de México” es la corrupción, y ésta, dijo, se combate 
con una fiscalización profesional, independiente e imparcial que ya no se vio en el auditor. 

“La evaluación de la auditoria la 8ene en sus manos la Cámara de Diputados y yo creo que es 
correcto que lo evalúe de manera técnica, prudente y serena. Pero creo que David Colmenares 
debe dar paso a un nuevo auditor más confiable, creíble, serio, que infunda cierto temor en la 
auditoria”, reiteró el senador Germán Mar0nez. 

hYps://www.razon.com.mx/mexico/colmenares-dejar-cargo-asf-german-mar8nez-424837 

https://www.razon.com.mx/mexico/colmenares-dejar-cargo-asf-german-martinez-424837
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Senador de Morena pide "juicio polí2co" para 2tular de ASF 

El senador de Morena, Salomón Jara, pidió “juicio polí8co” y des8tución de David Colmenares 
Páramo como 8tular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) “por haber manipulado la 
fiscalización de la Cuenta Pública 2019, siguiendo órdenes del PRI y del PAN para golpear 
electoralmente al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y a Morena”. 

Agregó que “la intencionalidad polí8ca-electoral en las observaciones a la cancelación del 
aeropuerto de Texcoco descalifica en 
su totalidad la fiscalización de la 
Cuenta Pública 2019, por lo que 
requiere urgentemente nombrar a un 
nuevo 8tular de la ASF que elabore una 
nueva supervisión del uso de los 
recursos públicos federales en 2019”. 

A través de un comunicado, recordó 
que Colmenares Páramo fue nombrado 
auditor en la pasada legislatura por la 
mayoría integrada por PRI, PAN, PRD y 
PVEM en la Cámara de Diputados. 

“Ante la inminente derrota electoral de 
2018 y con la urgencia de que taparan el saqueo de los recursos públicos que llevaron a cabo y 
les permi8era maniobrar en los pocos espacios de poder que pudieran conservar, priistas y 
panistas lograron 377 votos para designarlo en el cargo por ocho años”, comentó. 

El senador mencionó que Colmenares Páramo fue secretario de Finanzas del gobierno de Oaxaca 
de 1986 a 1992, delegado de Banobras en la misma en8dad de 1999 al 2000; 8tular de la Unidad 
de Coordinación con En8dades Federa8vas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
de 2000 a 2006; y de 2012 a 2016 cumplió diversas responsabilidades en la ASF. 

heps://www.milenio.com/poli8ca/salomon-jara-pide-juicio-poli8co-8tular-asf 

https://www.milenio.com/politica/salomon-jara-pide-juicio-politico-titular-asf
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Comisión de la Cámara de Diputados inicia inves5gación 
contra auditores del NAIM 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados 
inició un proceso de inves<gación a los funcionarios de la ASF que auditaron en forma “errónea” 
la cancelación del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México de Texcoco. 
En un oficio aprobado el miércoles, y desde antes de recibir la carta del presidente Andrés 
Manuel López Obrador con la misma pe<ción, la Mesa Direc<va de la Comisión de Vigilancia -con 
mayoría de Morena y sus aliados- acordó y ordenó a la Unidad de Evaluación y Control -órgano 
que fiscaliza a la Auditoría Superior de la Federación (ASF), citar a comparecer, inves<gar y 
sancionar, de ser el caso, a los funcionarios responsables de esa auditoría. 

El secretario de la Comisión de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de 
la Federación, Iván Pérez Negrón Ruiz, 
de Morena, informó este jueves que se 
acordó “analizar los resultados de las 
auditorías que realizó la Auditoría 
Superior de la Federación a la Cuenta 
Pública 2019”, y “citar a todas y todos 
los funcionarios que par<ciparon en 
las mismas, a fin de que expliquen y 
rindan cuentas sobre los resultados 
presentados el pasado 20 de febrero del año en curso”. 

A pe<ción de un grupos de nueve diputadas y diputados de Morena, se ordenó que “se inicien las 
inves<gaciones a que haya lugar, en contra de los servidores públicos de la Auditoría Superior de 
la Federación que resulten responsables” de la “Auditoría a la Suspensión y Cierre del Proyecto 
del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (Texcoco)”, “en la cual intervinieron 
Ronald Pieter Poucel Van Der Mersch, director general; y Carlos Miguel Gómez Márquez, director 
de área”, precisa el oficio. 
Desde el 22 de febrero, la ASF emi<ó un comunicado del maestro Agus_n Caso Raphael, auditor 
especial de desempeño, mediante el cual se reconoce la existencia de consistencias en la 
cuan<ficación realizada en el marco de la Auditoría de Desempeño 1394-DE 
hbps://www.elfinanciero.com.mx/nacional/comision-de-la-camara-de-diputados-inician-
inves<gacion-contra-auditores-del-naim

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/comision-de-la-camara-de-diputados-inician-investigacion-contra-auditores-del-naim
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/comision-de-la-camara-de-diputados-inician-investigacion-contra-auditores-del-naim
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-gobierno-federal/david-colmenares-descarta-
renuncia-a-asf-no-hubo-errores-en-auditor%C3%ADa/ 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/david-colmenares-descarta-renuncia-a-asf-no-hubo-errores-en-auditor%C3%ADa/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/david-colmenares-descarta-renuncia-a-asf-no-hubo-errores-en-auditor%C3%ADa/
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Renuncia de David Colmenares es lo más digno: PRI; 8ró a la 
basura credibilidad de la ASF 

El vocero de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Héctor Yunes Landa, pidió la renuncia 
del auditor Superior de la Federación, David Colmenares, después de la equivocación en la 
esBmación de los costos por no haber construido el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México. 

A través de un mensaje, Héctor Yunes Landa dijo que después de aclarar el “error de cálculo”, la 
renuncia es lo más digno. 

El diputado veracruzano dijo que 
David Colmenares debe aclarar si este 
“error” fue por incompetencia o 
complicidad, pues Bró a la basura toda 
la credibilidad y autonomía de la 
Auditoría Superior de la Federación. 

“El auditor David Colmenares fue 
citado a comparecer ante la Comisión 
de Vigilancia de la ASF en la 

@Mx_Diputados. Deberá aclarar si el “error de cálculo” fue por incompetencia o complicidad. 
Tiró a la basura la credibilidad y la autonomía de la @ASF. La renuncia es lo más digno”, dijo 
Yunes Landa. 

En este tema, la coordinadora del PRD en San Lázaro, Verónica Juárez Piña dijo que el auditor 
David Colmenares, debe comparecer ante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación de la Cámara de Diputados para explicar las inconsistencias del informe 
correspondiente a la tercera entrega de la Cuenta Pública 2019. 

h\ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/renuncia-de-david-colmenares-es-lo-mas-digno-pri-Bro-
la-basura-credibilidad-de-la-asf

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/renuncia-de-david-colmenares-es-lo-mas-digno-pri-tiro-la-basura-credibilidad-de-la-asf
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/renuncia-de-david-colmenares-es-lo-mas-digno-pri-tiro-la-basura-credibilidad-de-la-asf
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“Querer hacer las cosas bien resulta que no le gusta a 
nadie”, asegura auditor; descarta renuncia 

Tras la polémica surgida por la publicación del Tercer Informe del Resultado de la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública 2019, el cual fue calificado por el presidente López Obrador como 
“tendencioso y falso”, el Itular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David 
Colmenares, descartó que vaya a renunciar. 

 “Si no hay una causa legal, fundamental, claro que no. Tengo que tener la entereza. Soy un 
hombre de Estado”, agregó. 

“No tengo por qué. No me siento culpable de nada. Al contrario”, reveló el auditor en entrevista 
con Joaquín López-Dóriga. 
“Yo fui electo para hacer bien las cosas, 
no para hacer poliIquería y no para 
dañar a ninguna Administración y menos 
a la actual”, señaló. 
El presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, pedirá a la Cámara de 
Diputados iniciar una invesIgación a la 
ASF, tras la publicación del Tercer 
Informe del Resultado de la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública 2019 que 
conIene errores metodológicos y al que calificó como “tendencioso y falso”. 

El presidente López Obrador afirmó que los errores de la ASF no solo obedecen a una deficiencia 
técnica, como lo ha señalado, sino de una intencionalidad políIca. 

“Una acItud de ese Ipo no solo obedece a una deficiencia técnica, sino también a una 
intencionalidad políIca”, señaló el presidente. 

Tras los dichos del presidente, Colmenares Páramo señaló que enfrenta aquí “un 
cuesIonamiento y hay que enfrentarlo”. 

h]ps://lopezdoriga.com/nacional/querer-hacer-las-cosas-bien-resulta-que-no-le-gusta-a-nadie-
asegura-auditor-superior-de-la-federacion-descarta-renuncia/

https://lopezdoriga.com/nacional/querer-hacer-las-cosas-bien-resulta-que-no-le-gusta-a-nadie-asegura-auditor-superior-de-la-federacion-descarta-renuncia/
https://lopezdoriga.com/nacional/querer-hacer-las-cosas-bien-resulta-que-no-le-gusta-a-nadie-asegura-auditor-superior-de-la-federacion-descarta-renuncia/
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Titular de la ASF debería renunciar tras error metodológico 
sobre el NAICM: Juan Manuel Portal 

Ante la delicada situación en que se colocó a la Auditoría Superior de la Federación (ASF), a raíz 
de la entrega de las auditorías de la cuenta pública de 2019 sobre el Nuevo Aeropuerto para la 
Ciudad de México, su Ftular, David Colmenares, debería renunciar al cargo porque deja muy mal 
parada a la insFtución, consideró Juan Manuel Portal MarMnez. 

En entrevista con El Economista, el exauditor superior de la federación coincidió en que, con lo 
ocurrido durante los úlFmos días, se le 
podría estar dando “carta blanca” al 
gobierno federal en lo que resta del sexenio 
y apuntó como prueba de ello que, hasta la 
jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum ha desesFmado ya las 
observaciones que le hizo la ASF a su 
administración. 

Desde su perspecFva, este episodio colocó a 
la ASF en un aparente riesgo, el cual todavía 

puede evitarse, siempre y cuando se limpien muchas cosas. 

El especialista destacó que no estamos ante un error metodológico, sino ante uno que se gestó 
desde que se programó esa auditoría como de desempeño, cuando debió ser de cumplimiento 
financiero. 

—¿Cómo queda la ASF luego de este episodio? 
—Yo creo que está aparentemente en riesgo. 

Primero, ¿cómo lo observo? Muy preocupado, es realmente lamentable lo que está ocurriendo. 
Ojalá pudiéramos hacer las acciones convenientes, correctas y oportunas para evitar que haya un 
demérito en la confianza que se le Fene a la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

Para lograr conseguir la confianza se lleva mucho Fempo, pero se puede perder en fracción de 
segundos y ese es lo que está ocurriendo ahorita. La Auditoría Superior Fene ya funcionando 
como tal, con su ley, 18 o 19 años y jamás había ocurrido algo así. Una situación como esta, que  
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todavía no puedo calificar de error metodológico. Para mí que el error viene desde que se 
programó esa auditoría como de desempeño, cuando  debería de ser una auditoría de 
cumplimiento financiero. 

h`ps://www.eleconomista.com.mx/poliFca/Titular-de-la-ASF-deberia-renunciar-tras-error-
metodologico-sobre-el-NAICM-Juan-Manuel-Portal-20210225-0115.html

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Titular-de-la-ASF-deberia-renunciar-tras-error-metodologico-sobre-el-NAICM-Juan-Manuel-Portal-20210225-0115.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Titular-de-la-ASF-deberia-renunciar-tras-error-metodologico-sobre-el-NAICM-Juan-Manuel-Portal-20210225-0115.html


GARCÍA CABEZA DE VACA

Eso de agachar la cabeza no se me da
El gobernador de
Tamaulipas asegura
no tener miedo ante
señalamientos
POR ALFREDO PEÑA
Corresponsal
nacional gmnicoimm

CIUDAD VICTORIA Eso de

agachar la cabeza y quedarse
callado ante un gobierno fe
deral sin razón eso no se me
da aseguró ayer el goberna
dor de Tamaulipas Francisco
García Cabeza de Vaca du
rante un evento que sostuvo
con empresarios

Advirtió que seguirá dan
do la batalla por sus idea
les principios valores y
convicciones

Las declaraciones las hizo
en el municipio de Tampico
lugar al que acudió para pre
senciar la toma de protesta de
Bertha Salinas corno directora

del Consejo de Instituciones
empresariales del Sur de Ta
maulipas C1EST y el debate

se debe a que en días pasados
la Oscalía General de la Repú
blica FGR solicitó al Congreso
de la Unión su desafuero para
poder investigarlo por diver
sos delitos como delincuencia

organizada lavado de dinero y
defraudación fiscal

García Cabeza de Vaca ase

guró no tener miedo ya que
ha enfrentado a los grupos
criminales que tenían some
tido a Tamaulipas y a un régi
men que llevaba 86 años en el
poder
DESAFUERO NO

PROCEDERIA

Para el abogado constitu
cional Francisco Burgoa la
solicitud para desaforar al go

bernador de Tamaulipas es
un caso meramente políti
co y no prosperará aunque la

mayoría morenista lo apruebe
en la Cámara de Diputados

Explicó que de acuerdo
con la Constitución de Ta

maulipas el fallo debe ser ra
tificado por el Congreso local
que es de mayoría panista
por lo que se prevé que será
rechazado

Entrevistado por Pascal
Beltrán del Río para Ima
gen Radio dijo que el juicio
de desafuero que se solici
ta ante la Cámara de Diputa
dos es contra actores como los
miembros del Congreso o los
ministros de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación

 300.  2021.02.26
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Mañana acudirá la FGR a ratificar la solicitud dejuicio político contra García Cabeza de Vaca

Hasta el Palacio Legislativo de San Lázaro han llegado algunos medios de comunicaciónbuscando en la Secretaría General que es dónde se debe de ratificar por parte de la FiscalíaGeneral la solicitud para que se lleve a cabo un juicio político y puedan proceder en contra delgobernador del estado de Tamaulipas.Nos indicaba Pablo Gómez que son 3 días los que tienen para ratificar, y hoy se dio a conocerque sería el día de mañana, porque fue ayer cuando presentaron esta solicitud por parte de laFiscalía cuando podría venir personal de la Fiscalía, no tiene que ser el titular, podríanmandara cualquier persona, confían en que den declaraciones, esto sería el día demañana, no hay unahora precisa, no saben los diputados.
https://drive.google.com/file/d/1jlSChG7462nuh9Npz7kimE_Wu67JpqM-/view

https://drive.google.com/file/d/1jlSChG7462nuh9Npz7kimE_Wu67JpqM-/view
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Suerte de Cabeza de Vaca

se decidirá en Congreso local
SE REQUIERE LA mayoría absoluta en San La
zara para procesar desafuero del gobernador
POR LUIS CARLOS BENITEZ
Y CLAUDIA BOLAÑOS

La suerte del gobernador
Francisco Javier Cabeza
de Vaca al final será de

cidida por el Congreso
de Tamaulipas donde el

PAN partido del mandatario tiene
mayoría absoluta con 23 diputados
contra sólo 10 de Morena 2 del PRI
y 1 de Movimiento Ciudadano

De acuerdo al artículo 111 de la

Constitución el desafuero es nece
sario cuando los delitos cometidos

por el servidor público fueron du
rante el tiempo de su encargo Para
ello se requiere que la arriara de
Diputados declare por mayoría ab
soluta de sus miembros presentes
en sesión si es posible o no proce
der penalmente contra el inculpado

En caso de que en San Lázaro
se niegue la declaratoria de proce
dencia se suspenderá todo proce
dimiento en contra del funcionario

mientras continúa en el cargo pero
una vez que concluya el mismo la
FGR puede continuar con la impu
tación que pretende realizar

Esto debido a que el análisis en
San Lázaro no implica que los le
gisladores tengan la facultad para
calificar los fundamentos que la
Fiscalía pueda tener para imputar
al servidor público

Si la Cámara de Diputados acep
ta emitir la declaratoria el servidor
público quedará a disposición de
las autoridades en este caso de la
FGR

En el caso del gobernador Jarcia
Cabeza de Vaca el artículo 111 es

tablece que este procedimiento de
declaratoria de procedencia seguirá
las mismas reglas que para los servi
dores públicos federales porque se
le acusa de delitos federales

Sin embargo si la Cámara de
Diputados acepta emitir la decla
ratoria contra el gobernador de
Tamaulipas únicamente deberá
comunicarlo a la legislatura de la
entidad para que en ejercicio de sus
atribuciones proceda corno corres
ponda contra el mandatario estatal

En ese caso el gobernador po
dría ser separado de su cargo por el
tiempo que dure su proceso penal
pero si es exonerado puede reasu
mir sus funciones Si es condena

do se le suspenderá el derecho al
indulto

TIENE TODO EL DERECHO
DE MANIFESTARSE
Expresó el presidente Andrés Ma
nuel López Obrador aunque refirió
que los opositores son corruptos y
cínicos y dijo que el terna ya está en
Cámara de Diputados donde se de
cidirá si se judicializa el caso

Consultado sobre las acusacio

nes del gobernador de que la acusa
ción en su contra es un ataque a su
persona orquestado desde Palacio
Nacional el mandatario dijo puede
externar su opinión

Tiene todo el derecho de mani

festarse de expresarse de denun
ciar es parte de su libertad nada
más decir que nosotros pues no te
nernos un doble discurso no somos
hipócritas La doctrina verdadera y

 300.  2021.02.26



a lo mejor la única de nuestros opo
sitores sobre todo los conservado
res es la hipocresía dicen una cosa
y hacen otra Eso es la característica
principal en todo
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h#ps://www.tallapoli/ca.com.mx/plantean-que-la-camara-de-diputados-pueda-emi/r-
declaratoria-de-emergencia-economica/

https://www.tallapolitica.com.mx/plantean-que-la-camara-de-diputados-pueda-emitir-declaratoria-de-emergencia-economica/
https://www.tallapolitica.com.mx/plantean-que-la-camara-de-diputados-pueda-emitir-declaratoria-de-emergencia-economica/
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https://lasillarota.com/nacion/que-es-la-partida-secreta-tras-100-anos-
congreso-busca-eliminarla/490300 

https://lasillarota.com/nacion/que-es-la-partida-secreta-tras-100-anos-congreso-busca-eliminarla/490300
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Reforma eléctrica es recibida en el Senado para su análisis 

El Senado recibió de la Cámara de Diputados la minuta con proyecto de decreto con la que se 
reforma la Ley de la Industria Eléctrica, por lo que comenzará su análisis en comisiones al ser una 
inicia?va preferente del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Tenemos el honor de remi?r a ustedes, para efectos cons?tucionales, el expediente con la 
minuta proyecto de 
decreto por el que se 
reforman y adicionan 
diversas disposiciones 
d e l a L e y d e l a 
Industria Eléctrica, con 
c a r á c t e r d e 
preferente”, indica el 
documento. 

En la sesión de hoy del 
Senado, que será de 
manera virtual, los 
senadores darán paso 
oficial a la minuta que 
será remi?da a la 

Comisión de Energía, donde la mayoría de senadores son de Morena y el Par?do del Trabajo (PT). 

La minuta fue aprobada en San Lázaro el pasado 23 de febrero con una fuerte discusión por parte 
de la oposición. 

El bloque opositor en el Senado anunció su voto en contra debido a que ven que la reforma 
busca golpear a las energías limpias y que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) hará 
electricidad con combus?bles que dañan al ambiente. 

hUps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/25/reforma-electrica-es-recibida-en-el-
senado-para-su-analisis-262353.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/25/reforma-electrica-es-recibida-en-el-senado-para-su-analisis-262353.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/25/reforma-electrica-es-recibida-en-el-senado-para-su-analisis-262353.html
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Pelean en el Senado por discusión de reforma eléctrica 

Los senadores del PAN, PRI y PRD le pelean a los de Morena y sus aliados PES y PT el turno a 
comisiones de la minuta que envió la Cámara de Diputados sobre la reforma de la industria 

eléctrica, iniciaEva preferente del 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 

Hasta el momento, el presidente de la 
Mesa DirecEva, Eduardo Ramírez, 
propuso turnar la minuta a las 
comisiones de Energía, donde Morena 
Eene 9 de 17 votos posibles, y a 
Estudios LegislaEvos, Segunda, donde 
Eene 8 de 14 votos posibles. De pasarla 
sólo a estas comisiones, Morena podría 

uElizar su mayoría, que comparte con el PT, para aprobar la minuta sin hacerle un solo cambio.  

Sin embargo, lo que los legisladores de oposición están demandando esta tarde es que Ramírez 
turne la minuta a una tercera comisión que pueda ser co-dictaminadora, es decir que sus 
integrantes también tengan voz y voto en la discusión para abrir de esta manera una puerta a 
algunas modificaciones. 

Están proponiendo, en específico, que se nombre como co-dictaminadora a la Secretaría de 
Economía donde PAN, PRI, PRD y PVEM (regular aliado de Morena pero que en esta iniciaEva en 
específico se ha pronunciado en contra)donde la oposición Eene una mayoría de 9 votos; o que 
se vaya a Medio Ambiente donde la oposición iguala a Morena con 8 de los 16 votos de sus 
integrantes. 

Hasta el momento, la propuesta de Eduardo Ramírez (Morena) es pasar la minuta para su 
dictaminación directamente a las dos comisiones con mayoría morenista, y que las otras dos 
comisiones, Energía y Medio Ambiente (con mayoría opositora) puedan dar su opinión sobre el 
dictamen, la cual puede o no ser tomada en cuenta por las dictaminadoras. 
hYps://www.eluniversal.com.mx/nacion/pelean-en-el-senado-por-discusion-de-reforma-
electrica

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pelean-en-el-senado-por-discusion-de-reforma-electrica
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pelean-en-el-senado-por-discusion-de-reforma-electrica
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Comisiones dictaminadoras decidirán reforma a Ley de la 
Industria Eléctrica 

Serán las comisiones dictaminadoras las que decidan con “autonomía” la ruta a seguir en el 
proceso legisla7vo de la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, aprobada, sin modificaciones, 
por la Cámara de Diputados, señaló Ricardo Monreal, el residente de la Junta de Coordinación 
Polí7ca. 

“Ellas decidirán el paso que sigue de la dictaminación y de revisar bien lo que viene de la Cámara 
de Diputados; creo fueron 400 reservas, seguramente las Comisiones Dictaminadoras van a hacer 
un trabajo acucioso sobre la misma”, indicó Monreal Ávila. 

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, el coordinador de Morena en la Cámara Alta señaló que 
de aprobarse la inicia7va preferente en el Senado tal y como fue turnada por la Cámara de 
Diputados, serán inevitables los recursos legales 
para echarla atrás y la única forma de llegar a un 
acuerdo es a través del diálogo. 

“Creo que debemos abrir un compás para la 
búsqueda de soluciones (...) El tema de fondo de 
la discusión de la ley es la retroac7vidad y los 
contrato firmados por el gobierno mexicano con 
base a una ley que se derogar con la nueva ley y 
obviamente quienes 7enen contratos firmados 
van a impugnar”, indicó. 

El presidente de la Junta de Coordinación Polí7ca 
reiteró que no busca afectar ni generar condiciones de desconfianza en las inversiones públicas 
internacionales, por el contrario, dijo, lo que desea es evitar li7gios.   

“Lo que intento es que el Estado sufra mermas económicas en su patrimonio por las demandas 
que se puedan interponer en el arbitraje internacional o en los órganos jurisdiccionales 
nacionales… por eso no adelanto vísperas”, señaló. 

hYps://www.excelsior.com.mx/nacional/comisiones-dictaminadoras-decidiran-reforma-a-ley-de-
la-industria-electrica/1434756

https://www.excelsior.com.mx/nacional/comisiones-dictaminadoras-decidiran-reforma-a-ley-de-la-industria-electrica/1434756
https://www.excelsior.com.mx/nacional/comisiones-dictaminadoras-decidiran-reforma-a-ley-de-la-industria-electrica/1434756
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Grupo México
sin impacto por
la LeyEléctrica
Grupo México desestimó un im
pacto relevante en la generación
ysuministro de energía eléctrica
para sus operaciones en México
derivado de la reforma propuesta
a la Ley de la Industria Eléctrica

En un comunicado la empresa
dijo que la iniciativa de reforma
a la Ley de la Industria Eléctrica
aprobadapormayoría en la Cáma
ra de Diputados yque será discu
tida ahora en el Senado tampoco
afectará en la confiabilidad del

suministro ycosto de energía eléc
trica en las operaciones de sus tres
negocios que son minería trans
porte y construcción

Afirmó que toda la generación

yconsumo de energía electrica de
sus activos se da en una modali
dad de autoabasto puro es decir
plantas de generación que son 100
por ciento propiedades del Grupo
y cuyo consumo es exclusivo de
sus empresas lo cual no es objeto
de cambio en las modificaciones

legales propuestas
Redacción

LA EMPRESA
Dijo que la
generación
de energía
para sus
operaciones la
obtiene de sus
plantas por lo
que la reforma
eléctrica no le
afecta

LOS PROYECTOS

Grupo México afirmó que todo su
consumo de energía eléctrica se da
en una modalidad de autoabasto

puro

Proyecto Ubicación
Planta de Ciclo
Combinado

a base de gas Nacozari Sonora
natural La
Caridad

Parque Eólico
El Retiro Juchitan Oaxaca

Parque Eólico
Fenicias en Nuevo León

construcción
Fuente GRUPO MÉXICO
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Entrada en el Senado
a iniciativa de AMLO
sobre electricidad

ANDREA BECERRIL

Y VICTOR BALLINAS

El pleno del Senado dio entrada ayer
a la minuta con la reforma a la Ley
de la Industria Eléctrica en medio
de un fuerte debate entre Morena y
la oposición que insistía en que fue
ra turnada a seis comisiones dicta
minadoras lo que fue rechazado por
legisladores del grupo mayoritario
quienes lo consideraron un intento
por retrasar su aprobación

Aunque se trataba de un mero
trámite el tema se discutió durante
más de una hora entre reclamos de
senadores de PAN PRI y MC que
aprovecharon para demandar que
la minuta remitida por la Cáma
ra de Diputados sea analizada en
parlamento abierto y manifestarse
contra la iniciativa preferente del
presidente Andrés Manuel López
Obrador sostuvieron que tendrá un
fuerte impacto ambiental al frenar
las energías limpias y repercusio
nes negativas en el T MEC

El senador Napoleón Gómez

Urrutia Morena respondió que
es una reforma que busca la sobe
ranía energética y que según su ex
periencia los parlamentos abiertos
en esta legislatura sólo han servido
para frenar iniciativas fundamenta
les para el país

Y ante la insistencia de los oposi
tores de que se les permita discutir
la minuta con expertos y empresa
rios involucrados como planteó la
priísta Claudia Ruiz Massieu Malú
Micher Morena respondió qué
raro que ahora sí quiere escuchar
a todo mundo cuando en años pa
sados no oyeron a nadie sólo a los
intereses económicos a esos que
ahora quieren traer a esta Cámara

Igualmente su compañero de
bancada José Narro recordó a
priístas y panistas que la reforma
energética de Peña Nieto pasó por
encima del Congreso ya que se hi
cieron sesiones secretas se die
ron madruguetes para traicionar al
pueblo de México en un recinto
cercado por la fuerza pública

Expuso asimismo que Morena no

está contra las energías limpias pe
ro es claro que mientras se hace la
transición también requerimos de
las energías fósiles y fortalecer a la
Comisión Federal de Electricidad
CFE También de Morena Lucía

Trasviña consideró que se debe juz
gar por traición a la patria a quie
nes permitieron el gran negocio de
las empresas privadas que generan
energía a costa del erario

Al inicio del debate el presidente
de la mesa directiva Eduardo Ramí
rez había planteado que se turnara
a las comisiones de Energía y de Es
tudios Legislativos Segunda pero
los presidentes de las de Economía
Gustavo Madero PAN y de Medio
Ambiente RaúlBolaños PVEM in
sistieron en que también debían ser
parte de las dictaminadoras Otros
legisladores de oposición se suma
ron al reclamo y desde el PAN se
planteó que también las comisiones
de Derechos Humanos y de Salud
participen en la dictaminación de la
minuta Se turnó a Energía Estudios
Legislativos y Medio Ambiente

Fuerte debate
entre Morena y
la oposición

 300.  2021.02.26



ALISTA SENADO APROBACION DE REFORMA ELECTRICA LA PROXIMA SEMANA

ALISTA SENADO APROBACION DE
REFORMA ELÉCTRICA
EL SENADO DE LA REPUBLICA recibió
y turnó a comisiones la minuta de re
forma a la Ley de la Industria Eléctrica
del presidente López Obrador que se
prevé sea aprobada en los primeros
días de marzo y en este contexto el
coordinador de Morena Ricardo Mon
real llamó al diálogo y acuerdo con
todos ios grupos parlamentarios para
evitar impugnaciones
Se informó que la minuta fue turnada
a las comisiones de Energía Estudios
Legislativos Segunda y de Medio Am
biente Recursos Naturales y Cambio
Climático sólo opinión para su análi
sis y dictamen correspondiente
El presidente de la Junta de Coor
dinación Política Ricardo Monreal
comentó que para evitar que la re
forma sea impugnada juridicamente
se debe abrir un dialogo en el grupo
parlamentarlo la mayoría apoyamos la
decisión del presidente pero hay que

buscar salidas

Yo soy de los que piensa que el diá
logo no se puede agotar no se puede
abandonar y no se puede evitar y yo
creo que si la aprobamos tal y como
viene de la Cámara de Diputados que
es una hipótesis obviamente va a
haber recursos en contra de esta ley
que nosotros aprobemos Y lo que
yo intento es que el Estado no sufra
mermas económicas en su patrimo
nio por las demandas que se puedan
interponer

ALEJANDRO REYNOSO

 300.  2021.02.26
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SENADO DE LA REPÚBLICA

Explota debate por minuta
POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

let ctarobles ipglmm conirnx

Desde el primer momen
to que el presidente del Se
nado Eduardo Ramírez
anunció la minuta de la re

forma eléctrica explotó
ayer el debate intenso en
tre los bloques oficialista y
opositor en el pleno e in
cluso anoche desaló la in
conformidad por parte de
PULPAN MC l VEMy PRI
porque se excluyó a la Co
misión de Medio Ambiente
del proceso de dictamen a
pesar de haberlo acordado

Por la mañana cuando
la Mesa Directiva informó

que había llegado la minu
ta de la reforma eléctrica
procedente de la Cámara
de Diputados y que las co
misiones a dictaminar serán

Energía y Estudios Legislati
vos Segunda ambas presi
didas por Morena la panista
Xóchitl Calvez solicitó am
pliar el turno a la Comisión
de Medio Ambiente y su co
rreligionario Gustavo Ma
dero a Economía comisión
que él preside

Fso generó un debate in
tenso porque los senado
res de Morena rechazaron

la propuesta de los panis
tas a pesar que los legisla
dores del PRI y MC también
se sumaron a estay junta la

oposición solicitó un Parla
mento Abierto

Haría un llamado a la

oposición al dejar de obs
taculizar la soberanía ener

gética tengan decencia
porque ya se saqueó duran
te muchos años con sus ne

gocios a costa de la gente
expresó la morenista Bertha
Alicia Caraveo

Kenia López Lilly Téllez
y JosefinaVázquez Mota del
PAN Beatriz Paredes Syl
vana Beltrones del PRI Ve
rónica Delgadillo y Alberto
Galarza de MC entre otros
hablaron de los daños que
implica la reforma pero di
jeron que no era momento
del debate de fondo sino de
decidir las comisiones que
analizarán el tema

El presidente del Senado
Eduardo Ramírez informó
que el turno era para Ener
gía Medio Ambiente y Estu
dios Legislativos Segunda
Sin embargo por la noche
el oficio de turno excluyó a
Medio Ambiente
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El costo de generación de electricidad de la CFE es mucho 
más alto que los privados: Salazar Lomelín 

En entrevista con Mario 
González, conductor de la 
P r i m e r a E m i s i ó n d e 
ENFOQUE NOTICIAS, Carlos 
Salazar Lomelín, presidente 
del Consejo Coordinador 
Empresarial habló sobre la 
aprobación en la Cámara 
d e d i p u t a d o s d e l a 
Reforma a la Ley de la 
Industria EnergéMca. 

Resaltó que lo que era una modificación administraMva se está convirMendo en ley. Afirmó que el 
costo de generación de electricidad de la Comisión de Federal de Electricidad es mucho más alto 
que los privados. 

Aseguró que sus declaraciones son para que los mexicanos, en suficiencia, recibamos la canMdad 
de electricidad que requerimos, y en costo, que sea barata. 

hRps://enfoquenoMcias.com.mx/emisiones/el-costo-de-generaci-n-de-electricidad-de-la-cfe-es-
m u c h o - m - s - a l t o - q u e - l o s - p r i v a d o s ?
__cf_chl_jschl_tk__=f599eafe2aa5a2014413a065901f0a47ed022cc-1614282037-0-
AZ6AGEv1iVDUe1No5QoVhpJZLPUHKoYc5jkoExkwysy54hkRM0quyDlSOLpzHtK8RwmWQDDpvpsJ
OnpbV6wf0NLA0YWzN0IWTHJ7hfxDH26kj2eUmtq9NGn3SV0nXmZsMJbDIeVdcY1h_5Is3HKgggc
q1URtRkC-3gkKWxp4fXl0V1K2ecSiMqSBFIEerU8dE5UOWEyGd7hD2S7IsBvRiQTk_NZGlRWumjqw
OOKeXa4B0s7oTRZWM7fpSvmuEZlvBp45UEKKfD1QtVFnSNUs3Ev8bGV_bcNM1nPzOcovfsCOsi6
WF89h0yqfx8stb1fXS9WVoSJwbzhFtAgD7QHZgqjPmNzPguC8SAhFVJCOUQgsPR7j27U3iboli-
mBe7xLaOlEFOqILyNb6b_xDnBKNQdFw8HwUWfLthoB79niMgU2cQq2m84bnPFJdxUcsqag

https://enfoquenoticias.com.mx/emisiones/el-costo-de-generaci-n-de-electricidad-de-la-cfe-es-mucho-m-s-alto-que-los-privados?__cf_chl_jschl_tk__=f599eafe2aa5a2014413a065901f0a47ed022cfb-1614282037-0-AZ6AGEv1iVDUe1No5QoVhpJZLPUHKoYc5jkoExkwysy54hkRM0quyDlSOLpzHtK8RwmWQDDpvpsJOnpbV6wf0NLA0YWzN0IWTHJ7hfxDH26kj2eUmtq9NGn3SV0fhXmZsMJbDIeVdcY1h_5Is3HKgggcq1URtRkC-3gkKWxp4fXl0V1K2ecSiMqSBFIEerU8dE5UOWEyGd7hD2S7IsBvRiQTk_NZGlRWumjqwOOKeXa4B0s7oTRZWM7fpSvmuEZlvBp45UEKKfD1QtVFnSNUs3Ev8bGV_bcNM1nPzOcovfsCOsi6WF89h0yqfx8stb1fXS9WVoSJwbzhFtAgD7QHZgqjPmNzPguC8SAhFVJCOUQgsPR7j27U3iboli-mBe7xLaOlEFOqILyNb6b_xDfhBKNQdFw8HwUWfLthoB79niMgU2cQq2m84bnPFJdxUcsqag
https://enfoquenoticias.com.mx/emisiones/el-costo-de-generaci-n-de-electricidad-de-la-cfe-es-mucho-m-s-alto-que-los-privados?__cf_chl_jschl_tk__=f599eafe2aa5a2014413a065901f0a47ed022cfb-1614282037-0-AZ6AGEv1iVDUe1No5QoVhpJZLPUHKoYc5jkoExkwysy54hkRM0quyDlSOLpzHtK8RwmWQDDpvpsJOnpbV6wf0NLA0YWzN0IWTHJ7hfxDH26kj2eUmtq9NGn3SV0fhXmZsMJbDIeVdcY1h_5Is3HKgggcq1URtRkC-3gkKWxp4fXl0V1K2ecSiMqSBFIEerU8dE5UOWEyGd7hD2S7IsBvRiQTk_NZGlRWumjqwOOKeXa4B0s7oTRZWM7fpSvmuEZlvBp45UEKKfD1QtVFnSNUs3Ev8bGV_bcNM1nPzOcovfsCOsi6WF89h0yqfx8stb1fXS9WVoSJwbzhFtAgD7QHZgqjPmNzPguC8SAhFVJCOUQgsPR7j27U3iboli-mBe7xLaOlEFOqILyNb6b_xDfhBKNQdFw8HwUWfLthoB79niMgU2cQq2m84bnPFJdxUcsqag


PÁGINA
1-5

FECHA
26/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

1-5
FECHA

26/02/2021 L E G I S L A T I V O



PÁGINA
1-5

FECHA
26/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

1-5
FECHA

26/02/2021 L E G I S L A T I V O



PÁGINA
6

FECHA
26/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

6
FECHA

26/02/2021 L E G I S L A T I V O



PIDE EU A AMLO MANTENER AMBIENTE DE
LIBRE INVERSIÓN EN MATERIA ENERGÉTICA
i i

EL GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS hizo

ayer un llamado a México para que man
tenga un ambiente de libre inversión
en materia de energía un día antes de la
reunión virtual entre el secretario esta

dounidense de Estado Antony Blinken y
el canciller Marcelo Ebrard

En una llamada con periodistas sobre
el encuentro entre Blinken y Ebrard la
subsecretaría interina de la Oficina de

Asuntos del Hemisferio Occidental Julie
J Chung se refirió a la reforma eléctrica
que la Cámara de Diputados aprobó el
martes en México

Instamos a México a escuchar a los

accionistas a escuchar a las compañías
del sector privado y a proveer realmente
de una cultura de una atmósfera de
libre inversión y transparencia para que
las empresas estadounidenses sigan

invirtiendo en México dijo
Confirmó que los cambios a la ley del

sector de electricidad serán uno de los
temas abordados en la reunión virtual
en la que también estará la secretaria de
Economía Tatiana Clouthier

La reforma que aún debe recibir el
visto bueno del Senado prioriza a las
plantas generadoras del gobierno y rele
ga a las de capital privado

 300.  2021.02.26
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Insabi: Por inconsistencia en contrataciones diputados 
llamarán a 5tular a reunión 

Diputados integrantes de la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados, solicitarán 
formalmente una reunión de trabajo con el :tular del Ins:tuto de Salud para el Bienestar 
(Insabi), Juan Ferrer, por las inconsistencias en el número de contrataciones de personal eventual 

para comba:r la pandemia. 

“Debe transparentar la información y 
rendir cuentas, si bien no una 
comparecencia, sí una reunión de 
trabajo porque no cuadran las cifras”, 
explicó la diputada de Movimiento 
Ciudadano, Martha Tagle. 

Este jueves, La Razón dio a conocer 
que mientras Juan Ferrer dio a conocer 

que en 2020 contrataron 18 mil 886 trabajadores, la Unidad de Transparencia del Ins:tuto 
Nacional de Acceso a la Información (INAI) señaló que los empleados contratados fueron 15 mil 
104 en una solicitud y 11 mil 546 en otra. 

 “Desde la vez que compareció ante senadores los gastos no cuadraban, yo no creo que sea 
asunto de aviadores o desvíos, pero sí de un uso discrecional de los recursos, hay un fuerte 
problema administra:vo, no hay transparencia, los recursos se están usando de manera 
discrecional”, expresó la legisladora. 

Por su parte, Éctor Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud y diputado el Par:do 
Acción Nacional (PAN), coincidió en que sería buena una reunión de trabajo, “no una 
comparecencia porque no sirve de mucho, él ya compareció y no queremos que vaya a contar 
chiles otra vez, dar can:dades por estado y un montón de cifras falsas, queremos que nos diga el 
nivel de transparencia con el que están haciendo las cosas”. 

Sostuvo que las inconsistencias :enen que ver con “opacidad e incompetencia informa:va”. 

h_ps://www.razon.com.mx/mexico/insabi-inconsistencia-contrataciones-diputados-llamaran-
:tular-reunion-424875

https://www.razon.com.mx/mexico/insabi-inconsistencia-contrataciones-diputados-llamaran-titular-reunion-424875
https://www.razon.com.mx/mexico/insabi-inconsistencia-contrataciones-diputados-llamaran-titular-reunion-424875
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CONTENIDO 

 
Ceremonia de Traspaso de la Presidencia Pro 

Tempore del Foro de Presidentes de Poderes 

Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del 

Caribe (FOPREL) 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN VIVO   

YouTube: https://bit.ly/3qUMSh2 

Twitter: https://bit.ly/2ZQNmZt 

Facebook: http://bit.ly/3dLRGkS 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 42,078. 

Reacciones: 736. 

Reproducciones: 3,485. 

 

 
 
 
 

Rinde protesta la dip. Dulce María Sauri como 

Presidenta Pro Tempore 2021-2022 del 

@foprelnic. Plantea crear una comisión 

interparlamentaria especial para atender los 

retos sociales, económicos y políticos 

derivados de la pandemia de COVID-19. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: VIDEO  

Twitter: https://bit.ly/2ZQNmZt 

Facebook: http://bit.ly/3qVuxjX 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,229. 

Reacciones: 89. 

Reproducciones: 317. 

 

 

Foro “Actividades espaciales en México: 

Oportunidades para el desarrollo nacional.”  

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN VIVO   

YouTube: https://bit.ly/3dV3vVU 

Twitter: https://bit.ly/385N4Tl 

Facebook: http://bit.ly/3dJyxQN 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 59,524. 

Reacciones: 1,247. 

Reproducciones: 2,693. 
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Foro “Las Áreas Naturales protegidas como 

instrumentos para la reactivación económica 

y el bienestar social.” 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN VIVO   

YouTube: https://bit.ly/3dOuq66 

Twitter: https://bit.ly/3aSglCG 

Facebook: http://bit.ly/37QrbHr 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 64,823. 

Reacciones: 1,367. 

Reproducciones: 6,135. 

 

 

Sigue en vivo la reunión ordinaria de la 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN VIVO   

YouTube: https://bit.ly/2ZUashQ 

Twitter: https://bit.ly/3bJt61q 

Facebook: http://bit.ly/37ObSz3 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 15,603. 

Reacciones: 1,146. 

Reproducciones: 2,270. 

 

 

Sigue en vivo la reunión ordinaria de la 

Comisión de Deporte 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN VIVO   

YouTube: https://bit.ly/2P8V3rT 

Twitter: https://bit.ly/3uB5BjG 

Facebook: http://bit.ly/3bDHWGJ 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 47,088. 

Reacciones: 867. 

Reproducciones: 2,348. 

 

https://bit.ly/3bJt61q
https://bit.ly/3uB5BjG
http://bit.ly/3bDHWGJ
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Al rendir protesta como Presidenta Pro 

Tempore 2021-2022 del Foprel, la diputada 

Dulce María Sauri, Presidenta de la Mesa 

Directiva, llamó a que los Poderes Legislativos 

se transformen para responder a las 

necesidades más urgentes de la región. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN  

Twitter: https://bit.ly/2NXghZg 

Facebook: http://bit.ly/3aS4owL 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,920. 

Reacciones: 89. 

 

 

En la XXXIX Reunión Ordinaria del FOPREL, 

diputadas, diputados e integrantes del 

organismo manifestaron su voluntad de 

cooperar en la agenda regional, 

principalmente ante los retos que impone la 

pandemia en materia económica y social. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN  

Twitter: https://bit.ly/3bDqi60 

Facebook: http://bit.ly/3uxzKQW 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 2,379. 

Reacciones: 18 

 

En la inauguración del Foro virtual “Las áreas 

naturales protegidas como instrumentos para 

la reactivación económica y el bienestar 

social”, la diputada Julieta Macías Rábago 

afirmó que los recursos destinados a las áreas 

naturales protegidas no son un gasto sino una 

inversión. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN  

Twitter: http://bit.ly/3bzRHpu 

Facebook: http://bit.ly/2OLTakG 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 2,723. 

Reacciones: 27. 

 

 

http://bit.ly/3aS4owL
http://bit.ly/3uxzKQW
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Analizan diputados y especialistas la propuesta 

de reforma constitucional sobre actividades 

espaciales. Continúa el foro virtual: 

“Actividades Espaciales en México: 

Oportunidades para el Desarrollo Nacional”. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN  

Twitter: https://bit.ly/3uB9JAf 

Facebook: http://bit.ly/3dOgJnl 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,490. 

Reacciones: 42. 

 

 

Te compartimos algunas de las reformas 

aprobadas recientemente por la Cámara 

de Diputados.  

¡El trabajo legislativo no se detiene! 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

Twitter: https://bit.ly/37QMubE 

Facebook: http://bit.ly/3bDQHk5 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 713. 

Reacciones: 22. 

 

Las Jueveladas de café contarán con la 

participación del Archivo Histórico de la 

Ciudad de México “Carlos de Sigüenza y 

Góngora”. ¡Acompáñanos de manera 

virtual! 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

Twitter: https://bit.ly/3dNNeSI 

Facebook: http://bit.ly/3dToUz7 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,308. 

Reacciones: 21. 

 

http://bit.ly/3bDQHk5
http://bit.ly/3dToUz7
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¿Ya conoces la #BibliotecaVirtual de la 

Cámara de Diputados? 

¡Puedes descargar libros de manera 

gratuita!  

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

Twitter: https://bit.ly/3pYDgjQ 

Facebook: http://bit.ly/2ZSmlFa 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,874. 

Reacciones: 68. 

 

 
 
  

https://bit.ly/3pYDgjQ
http://bit.ly/2ZSmlFa
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https://twitter.com/JulietaMRabago/status/1364793719363424264 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/DulceSauri/status/1364957558272897024 

 

https://twitter.com/JulietaMRabago/status/1364793719363424264
https://twitter.com/DulceSauri/status/1364957558272897024


 
 

PÁGINA 

0 

FECHA 

26/08/2020 L E G I S L A T I V O 

 

https://twitter.com/MarivelSolisB/status/1364966455163387907 

 
 

https://twitter.com/JulietaMRabago/status/1364966982043451399 
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https://twitter.com/MarivelSolisB/status/1364970711744466947 

 

 
 

 

 

 

https://twitter.com/wzuloag/status/1364971021233778688 

 

 
 

https://twitter.com/JulietaMRabago/status/1364984678109900800 
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https://twitter.com/Dolores_PL/status/1364991425100791809 

 

 
 

https://twitter.com/ALEIDAALAVEZ/status/1364990092725653515 
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https://twitter.com/MarivelSolisB/status/1364993502807998473 

 

 
 

https://twitter.com/MonicaAlmeidalo/status/1364994503652872194 

 
 

 

 

 

 

 

 

https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1364997869661392898 
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https://twitter.com/IsabelGuerraMx/status/1365001205068390401 
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https://twitter.com/JulietaMRabago/status/1365018169178525699 
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https://twitter.com/DulceSauri/status/1365043754856554499 
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Y Herrera dice
enjulio serán 80
millones aquí

POR AIDA RAMIREZ MARIN

El secretario de Hacienda

Arturo Herrera Gutiérrez
aseguró que el gobierno fe
deral firmó contratos que le
permiten garantizar vacunas
contra Covid 19 para 134 mi
llones de personas en el país

Estima que parajulio más de
80 millones habrán sido vacuna

dos lo que representa la totali
dad de la población objetivo que
son los mayores de 20 años

En julio 80 millones de
vacunados dice Herrera
POR AIDA RAMIREZ MARIN

El secretario de Hacienda Arturo
Herrera Gutiérrez aseguró que el
gobierno federal firmó contratos que
le permiten garantizar vacunas con
tra Covid 19 para 134 millones de
personas en el país

Durante la reunión semanal que
encabeza la secretaria de Gobernación
OlgaSánchezCordero conmandatarios
estatales para tratar asuntos relaciona
dos con la pandemia el responsable de
las finanzas informó que el proceso de
contratación de vacunas fue inusual

por tratarse de un virus nuevo
De ahí que recordó se firmaron

contratos con distintas farmacéuticas
de tal forma que al cierre de 2020 se
tenían cuatro contratos con los labo

ratorios Pfizer AstraZeneca CanSino
Bio y la iniciativa Covax para atender
a 113 millones de personas

Posteriormente se amplió la capa
cidad lo que permite garantizar vacu
nas para 134 millones de personas

Informó que a partir de diciembre
pasado se empezó a aplicar el bioló
gico cuando llegaron las primeras

dosis de tal suerte que para abril de
este año se estima haber inoculado a

34 millones de personas y para julio
se estima que más de 80 millones
habrán sido vacunados lo que repre
senta la totalidad de la población obje
tivo que son los mayores de 20 años

Herrera Gutiérrez sostuvo que la
Secretaria a su cargo seguirá traba
jando de forma coordinada con todas
las entidades federativas para imple

mentar un proceso de vacunación
ordenado en todo el país

De su parte el director general del
Centro Nacional de Programas Pre
ventivos y Control de Enfermedades
Cenaprece de la Secretaría de Salud
Ruy López Ridaura explicó a los man
datarios locales que los lineamientos
que el gobierno de México ha estable
cido para la distribución de dosis de
vacunas contra Covid 19 se basan
en tres criterios específicos esto es
la cantidad y características de los
distintos biológicos que se reciben de
las farmacéuticas contratadas

Así como el índice de mortalidad

que se registra en los territorios y la
capacidad de cobertura de la pobla
ción objetivo es decir que se logre
vacunar al menos 70 por ciento del
grupo de personas a quienes va diri
gida la inmunización en cada fase

Comentó que debido a los retos
que se han enfrentado a nivel mun
dial para obtener vacunas contra
SARS CoV 2 la proporción pobla
cional no es el único elemento que
define la entrega de dosis en cada
entidad federativa

Arturo Herrera Ningún problema
con las vacunas

 300.  2021.02.26



SE HA DETECTADO EN MÉXICO EU Y CANADA

Aniversario con
nueva variante

El Indre informo que entre enero y febrero los casos del nuevo
linaje del SARS CoV 2 aumentaron se desconoce el impacto
que pueda tener a la salud pública Hasta el momento se han
detectado en territorio nacional seis contagios de la variante
del Reino Unido un caso de la de Brasil y 10 de la de EU

Avanza producción de vacuna en México Especialistas hacen balance en
México el manejo de la pandemia pudo ser mejor

Urgen a mejorar estrategia í s virus
Expertos Se requiere
un cambio en el manejo
de la pandemia dejando
la soberbia profesional

KARINAAGUILAR

Con 2 millones 69 mil370 contagios
y 183 mil 692 muertes una vacu
nación a cuenta gotas y el encarga
do de la estrategia para combatir al
SARS CoV 2 aislado y con oxígeno
por estar infectado se encuentra
México a un año del primer caso de
Covid 19 en el país

Especialistas de diversas áreasyex
funcionaros de Gobierno coincidie

ron en los avances que ha tenido la
ciencia enelúltimo año no obstante
consideraron que el manejo de la
pandemia puede mejorarse y a pe
sar de tener la vacuna deben man
tenerse las medidas de prevención

La directora Ejecutiva de la Uni
dad de Desarrollo en Innovación

MédicayBiotecnológica UDIMEB
del Instituto Politécnico Nacional
MayraPérez Tapia manifestó que el
Covid 19 pudo tener un mejor abor
daje y con ello evitar la alta mortali
dad en el país

De manera muy objetiva creo

que lo pudimos haber hecho mejor
creo que aún lo podemos hacer me
jor Me hubiera gustado un enfoque
más multidisciplinario creo que
nuestro Gobierno hizo caso omiso

del llamado de muchos expertos
y la experiencia es algo que nunca
se debe despreciar refirió en una
entrevista con 24HORAS

El ex director general del ISSSTE
Benjamín González Roaro conside
ró que elmanejo ha sido lamentable
no se ha escuchado a los científicos
Es un tema de soberbia profesional
de no querer escuchar opiniones de
otras personas y confundirlas con
descalificaciones personales

Para mejorar coincidieron se
requiere de trabajo multidisciplina
rio entre instituciones y Gobierno
escuchar a los expertos integrar a
académicos e incluso laboratorios

de investigación
En septiembre seis exsecretarios

de Salud advirtieron que venía lo
peor para México toda vez que al
confluir el coronavirusyla influenza
podríanregistrarse 157milmuertes
para fin de año hoy estamos cerca
de las 190 mil muertes y presen
taron 14 acciones para controlar la
pandemia en ocho semanas

Entre las propuestas que hicieron
llegar al Presidente al Secretario
de Salud a diputados senadores
y gobernadores destacaron la im
posición de un mandato nacional
para hacer obligatorio el uso de cu
brebocas además de la aplicación
de 127 milpruebas diagnósticas por
semana con el fin de identificar el
virus yhacer cercos regionales para
evitar la propagación

En respuesta el subsecretario de
Prevención y Promoción de la Sa
lud HugoLópez Gatell lespropuso
patentar su propuesta para acabar
con la pandemia de Covid 19 en
ocho semanas no obstante la pro
puesta de los ex funcionarios fue he
chapara controlar la enfermedad

Incluso desde el inicio de la pan
demia en México López Obrador
sólo usó en contadas ocasiones el
cubrebocas entre ellas durante los
vuelos comerciales que utiliza para
sus giras El 25 de enero elPresiden
te informó que estaba contagiado

de Covid 19 lo que le hizo aislarse
por 14 días

El 24 de diciembre como regalo
de Navidad llegaron a México las
primeras vacunas de Pfizer contra
Covid 19 mismas que fueron apli
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cadas al personal de salud en la pri
mera línea de atención

Ala fecha el país ha aplicado 1 mi
llón 900 mil 784 dosis de ellas al
personal de saludhan sido dirigidas
670 mil 737primeras dosisy475 mil
389 segundas dosis

Mientras que 737 mil 195 adultos
mayores ya han sido beneficiados
con la primera dosis y 17 mil 463
primera dosis alpersonal educativo
únicamente en Campeche

Alexei González especialista en
Medicina Interna y consultor aso
ciado de la Clínica Mayo en Flori
da Estados Unidos y egresado de la
Universidad Anáhuac aclaró que
hasta lograr una inmunidad de re

baño sera necesario mantener el

distanciamiento social y el lavado
de manos

Explicó que esta inmunidad llega
a un territorio cuando entre 70 y
85 de supoblación sea inmune ya
sea atravesdelaenfermedadodela
vacuna por lo que antes de eso no
podremos quitarnos el cubrebocas

De acuerdo a las autoridades del

Gobierno de México para diciem
bre próximo estaránvacunadas 106
millones de personas es decir 84
de la población inmunizada por la
vacuna contra Covid 19

LOSAVANCES

De acuerdo con la asistente técni

co de la Comision Coordinadora de
los Institutos Nacionales de Salud

y Hospitales de Alta Especialidad
Irma Aguilar Delfín hubo un avan
ce monumental en las vacunas he
chas con RNAm

Señaló que hasta enero de 2020
estas vacunas sólo eran una posibili
dadyahora son lamedida de salud
públicamás efectiva que tenemos

El doctor Aldo Fragoso Díaz jefe
de la Unidad de Pediatría del Hos

pital Central Norte de Petróleos
Mexicanos Pemex consideró al
margen del tema político que el Co
vid 19 unió a la comunidad médica
nos dimos cuenta que todos somos
iguales enlas áreas Covid 19

Detecta Salud presencia de
nueva variante en el país
El Instituto de Diagnóstico y Re
ferencia Epidemiológicos In
dre detectó un aumento signi
ficativo en la presencia del linaje
B 1 1 222 478K del coronavirus
SARS CoV 2 que es el que está cir
culando enmayorproporción en el
territorio nacional

José Ernesto Ramírez González
titular de la Unidad de Desarrollo

Tecnológico e Investigación Mole
cular del Indre dijo que no es co
rrecto llamarle variante mexicana
porque no sólo circula en el país
también se ha encontrado en paí
ses como Estados UnidosyCanadá

No sería correcto llamarle va

riante mexicana porque pri
mero que nada no sólo circula en
nuestro país Este linaje con esta mu
tación se ha encontrado también
en Canadá en Estados Unidos en
algunos países de Europa y África
pero es la que más estamos encon
trando acá México manifestó

Explicó que 80 de las secuen
ciaciones que se han realizado de
80 casos del virus durante febrero
tiene esta mutación y el único im
pacto de salud pública reportado
es que ha aumentado la forma en
que se estápresentando

Ante ello informó que se estarán
haciendo estudios virológicos epi
demiológicos y clínicos para cono
cer el impacto que puede tener enla

salud pública uno de ellos podría
ser laneutralizaciónde lasvacunas
aunque no está comprobado hasta
el momento

El director general de Epidemio
logía José Luis Alomía reiteró que
se van a hacer los estudios especí
ficos de las personas que tuvieron
esta mutación para en compara
cióncon las que no las tienen tratar
de identificar si hay características
que en su momento le pudieran
conferir algún otro impacto
BALANCE DE VACUNAS

El director general de Epidemiolo
gía informó que hasta el momen
to se han vacunado con prime
ras dosis a 849 mil 957 personas
mayores de 60 años de edad de un
total de 16 millones que existen en
el país es decir 5 3

El total de dosis aplicadas en Mé
xico son 2 millones 88mil813 dosis
totales entre personal de salud y
adultos mayores en su mayoría

De este total 694 mil 981 prime
ras dosis y 526 mil 412 segundas
dosis han sidoparaelpersonalde la
saludy 17 mil 463 primeras dosis a
laplantilla educativa de Campeche

Además de los embarques de va
cunas procesadas México recibió a
principios de mes la sustancia acti
va de lavacuna de Cansino que per
mitirá envasar 2 millones de dosis

Mientras que enenero arribaron
procedentes de Argentina 5 mil

230 litros de la sustancia activa de
lavacuna contra Covid 19 deAstra
Zeneca con la que se podrán enva
sar 1 millón de dosis cuyo proceso
podría terminar a finales de marzo

CanSino entró en su última eta

pa de envasado en el laboratorio
Drugmex ubicado en Querétaro
y en unas semanas estarán listas
para su aplicación

Respecto al subsecretario de Sa
lud Hugo López Gatell se informó
que no se ha agravado y la evolu
ciónde su enfermedad es favorable

Prácticamente está sin síntomas
pero seguirá en aislamiento su sa
turación ya está a 97 refirió el
funcionario de salud que también
se encuentra en resguardo domici
liario por ser contacto directo del
subsecretario de Prevención y Pro
moción de la Salud karinaaguilar
16 DE MARZO

Áfc Lafuerza del Presidente
P P es moral no es una

fuerza de contagio en términos
de unapersona un individuo que
pudiera contagiar a otros
4DEJUNIO

Parahaceresaestima
P P ción consideramos un

repertorio incluso un escena
rio muy catastrófico que pudiera
llegar a 60 mil muertes
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A12 meses del primer
contagio de COVID 19
registrado de manera
oficial México enfrenta
un escenario mucho más
adverso de lo previsto
por las autoridades de
Salud Con más de 180 mil
decesos y dos millones de
casos confirmados el país
ve en la vacuna su única
esperanza
POR EDUARDO BUENDÍA
Mcbucndiad

Este sábado se cumple un año del
primer caso de COVID 19 confirma
do en el país

La pandemia llegó a México en
un momento critico con un siste

ma de salud público que enfrentaba una tran
sición y el desabasto de medicamentos para
atender otros padecimientos como el cáncer

A12 meses del primer registro oficial del nue
vo coronavirus las cifras muestran que se cum
plió el escenario más catastrófico planteado por
las autoridades con más de 183 mil muertes reco
nocidas y más de dos millones de contagios

A pesar de que la vacunación ya está en curso
y es una esperanza para que la población pueda
inmunizarse especialistas aseguran que la convi
vencia con el virus SARS CoV 2 continuará

Cambio de paradigma

Con la llegada del COVID 19 al país las autorida
des sanitarias emprendieron campañas para
prevenir el contagio entre los mexicanos

El gobierno estableció a partir del 6 de mar
zo de 2020 la realización de una conferencia
de prensa vespertina diaria para informar a

la poblacion sobre la evolucion del virus en el
país la cual está a cargo del subsecretario de
Prevención y Promoción de la Salud Hugo Ló
pez Gatell quien en la actualidad permanece
bajo resguardo por haber contraído COVID 19

La autoridad federal implemento el 24 de mar
zo del año pasado la Jomada Nacional de Sana
Distancia la cual incluyó recomendaciones como
el lavado constante de manos el uso de gel anti
bacterial el tomar la distancia suficiente con los
demás y la sugerencia de salir de casa solo para ac
tividades esenciales las cuales pasaron a formar
parte de lanuevanormalidadentre los mexicanos

También informó de manera oficial otras me

didas preventivas como evitar la asistencia a cen
tros de trabajo y lugares concurridos suspender
las actividades escolares en un inicio durante un

mes y a las dependencias y entidades públicas
les solicitó coordinarse con la Secretaría de Salud

SSa para la realización de sus labores

Con pocos avances en la investigación sobre
el comportamiento del virus la política sanita
ria solicitó a los adultos mayores y personas en
riesgo a permanecer en su hogar y en caso de
tener un empleo se le hizo el llamado a los pa
trones para que este sector contara con goce de
sueldo mientras pasara la contingencia

El 31 de mayo cuando casi se alcanzaron
las 10 mil muertes la Jornada de Sana Dis
tancia concluyó y con ello la SSa transfirió
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la responsabilidad de reabrir las actividades
sociales a los gobiernos estatales y dio paso a
la implementación del Semáforo Epidemioló
gico en el que la autoridad federal emitía re
comendaciones sobre las restricciones para
considerar si una entidad debía o no retomar

la normalidad

En esa primera etapa el personal de salud alzó
la voz para exigir insumos médicos suficientes y
que se cumplieran con las medidas de seguridad
para atender a los pacientes con el virus

En septiembre del año pasado un informe
de Amnistía Internacional catalogó a México
como el país en el que más personal médico
murió a causa de COVID 19 con un total de

mil 410 trabajadores Asimismo se informó
que se habían registrado al menos 70 protes
tas relacionadas con la falta de equipo y reali
zación de pruebas

El peor escenario

En junio el subsecretario López Gatell dijo en
conferencia que el escenario más catastrófico
sería alcanzar los 60 mil decesos una cifra que
se superó el 22 de agosto A inicios de ese mis
mo mes se registró el pico más alto de la prime
ra oleada de la pandemia en México

Con una apertura parcial de las actividades
económicas en varias entidades del país la curva
de nuevos contagios y muertes por COVID 19 se
atenuó durante unas semanas pero a inicios de
octubre repuntaron de nueva cuenta

El 23 de diciembre llegó el primer cargamen
to con 3 mil vacunas al país Un día después ini
ció su aplicación al personal médico

A pesar de que durante esa semana dos en
víos más se concretaron el país quedó afecta
do por el rezago en la recepción de los fárma
cos debido a la lentitud en su producción y al
incendio en la fábrica de Pfizer uno de los prin
cipales fabricantes

Sin embargo el peor escenario se presentó
a inicios de 2021 cuando la saturación hospita
laria y la búsqueda de insumos médicos como
el oxígeno para mantener con vida a los pacien
tes desde sus hogares fue el factor común

El 21 de enero se registraron 22 mil 339 nue
vos casos confirmados la cifra más alta hasta el

momento Mientras que el primer mes de 2021
cerró con casi 160 mil decesos confirmados

En la actualidad México se encamina a su
perar las 200 mil muertes mientras tanto el
personal de salud aplica la vacuna a la pobla
ción mayor de 60 años

La Secretaría de Salud
reportó 877 muertes al día
de ayer por COVID 19 con
lo que suman 183 mil 692
Existen 2 millones 69 mil

370 casos confirmados
equivalente a un aumento

de8mil462

En septiembre pasado
México fue catalogado

como el país en el que más
personal médico hamuerto
a causa del COVID 19 con un
total de mil 410 trabajadores
Asimismo se informó que se

habían registrado al menos
70 protestas por falta de

insumos

En enero se reportó el peor pico de la pandemia el cual
se agravó por la falta de tanques de oxígeno
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POLÉMICA
ANTE

V US
Las declaraciones tanto

del presidente de México
como del subsecretario

de salud Hugo López

Gatell en torno a la
pandemia han desatado

diversas controversias
entre los mexicanos
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POR NOEMÍ GUTIÉRREZ
noemiza

La llegada del COVID 19 a México estuvo
marcada por la polémica

Aunque el 4 de febrero del año pasado
ya se había confirmado la presencia en China del
SARS CoV 2 el subsecretario de Prevención y
Promoción de la Salud dijo que se tenía una alta
probabilidad de que llegara al país pero que era
unaenfermedadde baja virulencia si se compa
raba con la influenza que es más agresiva en tér
minos de causar enfermedad grave y la muerte

El 28 de febrero se confirmó el primer caso
de COVID 19 y se anunció en la mañanera
ante el presidente Andrés Manuel López Obra
dor Ese mismo día arrancaron las conferencias

vespertinas a las 19 00 horas
Para el 4 de marzo el subsecretario López

Gatell afirmaba que no hay necesidad de un
hospital especial específicamente diseñado
para el coronavirus

Sin embargo el Gobierno federal inició la
reconversión de hospitales priorizando la aten
ción a enfermos COVID lo que significó para el
IMSS un gasto en 2020 de 29 mil millones de
pesos entre crecimiento de infraestructura bo
nos a personal nuevas contrataciones equipo
de protección medicamentos y ventiladores
entre otros

El vocero de la estrategia contra el nuevo
coronavirus generó polémica cuando el 16 de
marzo en la mañanera expresó que en caso
de que el presidente López Obrador se conta
giara se va a recuperar espontáneamente y
va a quedar inmune además de que la fuer
za del presidente es moral no es una fuerza de
contagio

Dos días después se viralizó la imagen del
primer mandatario que en la conferencia ma
tutina presumió su escudo protector el famoso
detente una estampa religiosa católica

Mientras se disparaban los casos de corona
virus en otros países principalmente europeos
el 22 de marzo López Obrador dijo no dejen de
salir no ayudamos si nos paralizamos sin ton
ni son de manera exagerada

El 23 de marzo se anunció la Jornada de

Sana Distancia la cual se extendió hasta mayo
En ese tiempo el primer mandatario suspendió
las giras El titular del Ejecutivo federal comentó
que el subsecretario López Gatell le recomendó

mantener la sana distancia pero no el uso del
cubrebocas

Generó molestia que el 2 de abril López Obra
dor dijo que el coronavirus vino como anillo
al dedo porque ayudaba a fortalecer su cuarta
transformación

Las críticas contra López Gatell se intensifi
caron cuando pronosticó varios picos de con
tagio en el Valle de México fechas que no se
cumplieron además declaró que el escenario
catastrófico para México sería de máximo 60

mil muertos cifra que ya se triplicó
Pese a la demanda de créditos a empresas

porque se estaban perdiendo empleos el presi
dente López Obrador advirtió que no se resca
taría a los de arriba como sucedió en el perio
do neoliberal y optó por créditos a la palabra
para pequeños negocios

Tras aumentar los contagios en diciembre
la tarde del 24 de enero de este año el primer
mandatario informó que dio positivo a coro
navirus por lo que tuvo que permanecer en
aislamiento dos semanas en Palacio Nacional
situación que provocó especulaciones por la
poca información sobre su salud y tratamiento

Al reaparecer el 8 de febrero en la mañane
ra reiteró que no era necesario usar el cubre
bocas porque de acuerdos con los médicos ya
no contagiaba

Generó molestia entre
lapoblación que el 2 de

abril el presidente Andrés
Manuel López Obrador

dijera que el coronavirus
vino como anillo al dedo

porque ayudaba a fortalecer
su cuarta transformación

La atención de enfermos
de COVID significó para
el IMSS un gasto en 2020
de 29 mil millones de
pesos entre crecimiento
de infraestructura
bonos apersonal nuevas
contrataciones equipo de
protección medicamentos y
ventiladores
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Al reaparecer el 8 de febrero en a mañanera
AMLO reiteró que no era necesario usar el cubre
bocas porque de acuerdos con los médicos ya no
contagiaba

Según las autoridades el peor escenario para México sería cuando se alcanzaran
las 60 mil muertes Hoy el número ya se triplicó
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FUNCIONARIOS
AFECTADOS

Personajescercanosal titulardel
Ejecutivo así como diligentesde
diversas institucioneshan sido

víctimas delvirus originariode China
La primera integrante contagiada del

gabinete legal y ampliado fue la secre
taria de la Función Pública Irma Erén

dira Sandoval que pese a dar positivo el 20 de
abril lo informó 7 días tarde

Después se conoció que también se infecta
ron el secretario de Hacienda Arturo Herrera
de Comunicaciones y Transporte Jorge Arga
nis de Agricultura Víctor Villalobos de Ener
gía Rocío Nahle de la Defensa Nacional Luis
Cresencio Sandoval y de Marina Rafael Oje
da por segunda ocasión el 23 de febrero

Rosa Icela Rodríguez se recuperaba de CO
VID cuando el presidente la propuso como se
cretaria de Seguridad Ciudadana

También se enfermaron el embajador de
México ante la ONU Juan Ramón de la Fuen
te el director del IMSS Zoé Robledo el titular
de Profeco Ricardo Sheffield la titular del SAT
Raquel Buenrostro entre otros Falleció Leticia
Ánimas coordinadora nacional del Programa
de Becas para el Bienestar Benito Juárez

Otro contagio que generó polémica fue el
de Hugo López Gatell

Quien también ha jugado un papel funda
mental es el canciller Marcelo Ebrard pues
además de ser el encargado de conseguir pipas
cuando inició el combate al huachicol ahora
coordinó lacompra de las vacunas anticoronavi
rus cuyos contratos fueron reservados

Por su parte además de coadyuvar en tareas
de seguridad sembrar árboles y construir sucur

sales del Banco del Bienestar asi como el nuevo
aeropuerto Felipe Ángeles la Secretaría de la
Defensa Nacional junto con la Marina son las
encargadas de distribuir las vacunas antiCOVID

Por ahora López Obrador se impuso la
meta de vacunar para el mes de abril 15 millo
nes de adultos mayores cuando menos con
una primera dosis Una tarea monumental si
se toma en cuenta la irregularidad en la distri
bución de los fármacos

De acuerdo a lo establecido en el Plan Na

cional de Vacunación para este año debe estar
vacunada prácticamente toda la población es
decir cerca de 126 millones de mexicanos

El secretario de Hacienda
Arturo Herrera de
Comunicaciones y

Transporte Jorge Aiganis
de Agricultura Víctor
Villalobos de Energía

Rocío Nahle de la Defensa
Nacional Luis Cresencio

Sandoval y de Marina
Rafael Ojeda son algunos

personajes que de han
infectado
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El 20 de febrero pasado Hugo López Gatell informó
que se encontraba contagiado de coronavirus

EL AVANCE
DE LA VACUNA
El Gobierno federal aseguró la compra de 224 3 millones de dosis
anticovid con cuatro proveedores para inocular a la población Al
24 de febrero 1 9 millones de mexicanos ya fueron inmunizados
POR EDUARDO BUENDÍA

ebuendiad

La llegada de la vacuna contra el COVID 19
abre una brecha de esperanza De acuer
do con el panorama general de la Estrate

gia Nacional de Vacunación que emprende la
Secretaría de Salud hasta hace dos días se ha
bían aplicado un millón 900 mil 784 vacunas
El informe establece que al momento 670 mil
737 profesionales médicos recibieron la prime
ra dosis del fármaco mientras que 475 mil 389

ya cuentan con dos
En el nivel de prioridad el Gobierno fede

ral consideró que el personal de la salud fuera
el primero en recibir la vacuna para continuar
con su labor

El segundo grupo prioritario es la población
adulta mayor cuyo universo es de 15 millones
de personas Hasta el miércoles 737 mil 195
personas de 60 o más años ya habían recibido
la vacuna anticovid

Otro de los sectores al que se le dará especial
importancia es al educativo La SSa informó
que hasta antier 17 mil 463 profesores fueron
vacunados
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Acorde a los criterios para zonas de arran
que del plan la Secretaría de Salud tomará
como principio la recomendación de la Organi
zación Mundial de la Salud OMS que sugiere
enfocarse en inmunizar primero a los grupos
considerados de alto riesgo que son aquellos
que están en condición de pobreza extrema o a
personas que viven en comunidades de difícil
acceso en áreas rurales o remotas

Las autoridades federales negociaron la
compra de 224 3 millones de vacunas con las
farmacéuticas Pfizer BioNtech AstraZeneca
CanSino y Sputnik V

El calendario de arribo de las dosis contem

pla que entre febrero y mayo de este año lle
guen 106 1 millones 3 3 millones este mes 23 6
millones en marzo 33 2 millones en abril y 46
millones en mayo

Tras el arribo de los primeros cargamentos
con los fármacos para inmunizar a los mexica
nos la Estrategia Nacional de Vacunación fue
criticada por su lento avance

Durante los primeros 20 días de la vacuna
ción entre el 24 de diciembre de 2020 y el 11 de
enero de 2021 fueron aplicadas 99 mil 156 do
sis Es decir que la estrategia avanzó con 4 mil
959 aplicaciones en promedio Hasta este mo
mento el 18 de febrero tuvo el récord como el
día que más dosis se aplicaron con 325 mil 794

El 20 de enero llegaron a México los insu
mos para que se fabriquen 250 millones de do
sis como parte del acuerdo entre la Fundación

Carlos Slim la Universidad de Oxford y la far
macéutica AstraZeneca

El antígeno fue elaborado en Argentina por
los laboratorios mAbxience y fueron llevados a
las instalaciones de Liomont compañía que se
encargará de fabricar la vacuna

De las 250 millones de dosis el Gobierno de
México adquirirá 77 4 millones que serán apli
cadas a 38 7 millones de personas

El calendario de arribo de
las dosis contempla que

en cuatros meses lleguen
106 1 millones de vacunas

3 3 millones este mes
23 6 millones en marzo

33 2 millones en abril y 46
millones en mayo

Al momento 670mil 737
profesionales médicos
recibieron laprimera dosis
del fármaco mientras que
475 mil 389 ya cuentan con
dos
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Se pierden
883 825
empleos

AFECTARON LAS MEDIDAS DE

CONFINAMIENTO PARA EVITAR

EL CONTAGIO DEL COVID 19

POR FERNANDO FRANCO

MERK2 ELHERALDODEMEXICO COM

En enero 883 mil 825 perso
nas perdieron o tuvieron que
dejar su empleo en medio de
las nuevas medidas de confi

namiento que se impusieron
en algunos estados para frenar
los contagios del COVID 19

La población ocupada o con
empleo pasó de 52 84 a 51 95
millones de personas de di
ciembre a enero informó el
Instituto Nacional de Estadís

tica y Geografía Inegi
Marcos Arias analista de

Monex comentó que esta es
la tercera vez que se reduce
la población ocupada lo que
deja una pérdida acumulada
superior al millón de trabajos

Los primeros datos duros
sobre el estado de la economía

a inicios de 2021 muestran que
las afectaciones ocasionadas

por el COVID 19 siguen sien

do un factor para considerar y
mantendrán presiones bajistas
sobre la actividad

De manera anual la pobla
ción desocupada cayó en 2 89
millones de personas en enero
destacó el Inegi

En tanto la tasa de desem
pleo dio un salto de diciembre a
enero de 3 8 a4 9 por ciento de
la Población Económicamente

Activa es decir aquella mayor
de 15 años que trabaja o busca
hacerlo

A partir de la pandemia
surgió un gran desequilibrio en
el mercado laboral Las cifras
de enero señalan retrocesos en

la batalla por recuperar tanto
terreno perdido en esta cri
sis comentó Jonathan Heath
subgobernador de Banxico
vía Twitter

Arias destacó que si bien la
severidad del golpe no se com
para con lo experimentado en
tre marzo y mayo de 2020
se presenta en un momento

critico para la recuperación #
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SUMA EL PLANETA 113 MILLONES DE CASOS

Supera el mundo 2 5
millones de muertes
por el coronavirus

Cinco países EU India
Brasil México y RU
concentran casi la
mitad de los decesos

9
WASHINGTON DC
AGENCIAS

Mas de 2 5 millones de muertes

por Covid 19 se han registrado en
todo el mundo desde el inicio de la

pandemia en diciembre de 2019
según las cifras recogidas por la
Universidad Johns Hopkins

Hasta ayerpor la noche el portal
web de la institución contabilizaba 2

millones 506 mil 224 decesos ade
más de casi 113 millones de casos

Europa con 842 mil 894 muertos
es la regiónmás afectada del plane
ta por delante de América Latina
y el Caribe con 667 mil 972 falle
cidos y Estados Unidos y Canadá
que entre ambos suman 528 mil 39

Cinco son los países Estados Uni
dos Brasil México India y Reino
Unido que concentran casi lamitad
de las muertes en el mundo

Las cifras sebasan en los reportes
comunicados diariamente por las
autoridades sanitarias de cada país

En tanto Estados Unidos celebró

que va varias semanas adelantado
respecto a su programa de vacuna
ción aseguró el presidente Joe Bi
den al señalar que van 50 millones
de personas inoculadas desde que
asumió elpoder el 20 de enero Es
toyaquíhoypara decir que estamos
a mitad de camino con 50 millones
de dosis en sólo 37 días desde que
asumí la presidencia aseguró

Biden prometióvacunar a 100 mi
llones de personas en sus primeros
100 días de gobierno

Anthony Fauci el principal ex
perto en enfermedades infecciosas
de Estados Unidos quien además
lidera la estrategia contra la pan
demia de Covid 19 recomendó a
la gente que se aplique cualquier
vacuna disponible sin importar la
farmacéutica que la diseñó

Mientras enEuropa la canciller
alemana Angela Merkel confirmó
que hay acuerdo entre los 27 go
biernos del bloque para crear un
pasaporte europeo devacunación

 300.  2021.02.26



El feminismo simulación
romper el pacto una frase
importada el Presidente

PEDRO DOMINGUEZ CDMX Andrés Manuel López
Obrador aseguró que ya rompió
el Pacto por México y el silencio
por el casoAyotzinapa

Ve AMLO simulación
en feminismo
Violencia de genero Romper el pacto una frase importada dice el Presidente asegura que ya hizo lo
propio con Pacto por México y el del silencio sobre el caso de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa
PEDRO DOMÍNGUEZ ALMA PAOLA
WONG Y AZUCENA RANGEL
CIUDAD DE MÉXICO

El feminismoes unasimulacióny
un movimiento que sirve al con
servadurismo para tener lemas
importados como ese de romper
el pacto afirmó el presidente
Andrés Manuel López Obrador

Destacó que élya rompió conel
Pacto por México firmado en el
sexenio de Enrique Peña Nieto y
con el silencio en torno al caso de

los normalistas deAyotzinapa
En su conferencia de prensa

matutina el mandatario se refirió
alasprotestasdemujerescontraía
candidaturade Félix Salgado Ma
cedonio algobiernode Guerrero

Ahoracon la simulaciónsobre
el feminismo empiezo aescuchar
rompe el pacto rompe el pacto
Les digo sinceramente me enteré
lo que eraeso hace cinco días por
quemiespósame dijo Le dije qué
es Rompe el pacto patriarcal o
sea dej a de estar apoyando a los
hombres medijo

Saben qué sucede Son ex
presiones exportadas importa
das Expresiones importadas co
pias O sea quétenemos nosotros
que vercon eso si nosotros somos
respetuosos de las mujeres de los
sereshumanos manifestó

Acuso que en este tipo de mo
vimientos se monta el conserva

durismo como en el caso de Gue
rrero en donde grupos defenso
res de los derechos de las mujeres
se oponen a la candidatura de
Salgado Macedonio acusado de
delitos sexuales coneste lemade
romper el pactopatriarcal

Lo dije desde el principio con
mucha claridad que resuelvan
los guerrerenses las mujeres los
hombres de Guerreroylaley Pe
ro por qué hacer mediático acu
sándonos de estar contra las mu

jeres Pues no Lamayoría de los
servidores públicos del más alto
nivel sonmujeres afirmó

El mandatario aseguró que des
de que llegó algobierno está rom
piendo el pacto el Pacto por
México que acordaron los parti
dospolíticosenel sexeniopasadoy
tambiénconel pacto de silencio
sobre el casoAyotzinapa

Baja violencia de género
En tanto la fiscalía capitalina in
formó que durante 2020 en los
crímenes relacionados con agre
siones contraías mujeres se re
gistró una disminución en seis
delitosyun aumento en tres

Al presentarun informe lafis

cal Ernestina Godoy expuso que
en comparación con 2019 du
rante el año pasado el feminici
dio disminuyó 8 3 por cientoy el
homicidio doloso 19 8 porciento

En contraste laviolación au
mentó 2 6 por ciento el acoso se
xual 13 3 por ciento ylaviolencia
familiar 5 4por ciento

Otros delitos que disminuye
ron fueron el abuso sexual con
22 7 por ciento lesiones dolosas
con 25 6 por ciento el secuestro
68 por ciento y la trata de perso
nas 38 3 por ciento

Godoyinformóqueyaconcluyó
laconstrucción delbanco deADN
de agresores sexuales y el 30 de
marzo iniciarásuoperación

En el acto realizada en el Mu
seo de Ciudad de México Claudia
Sheinbaum jefa de Gobierno re
conoció que aún falta para erra
dicar por completo la violencia
contraías mujeres no obstante
defendió que su administración
haemprendido acciones eficaces
paraabatir este problema
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Moviliza a gobiernos falsa
liberación de El Güero Palma
EL CONSEJO DE la Judicatura y la Secretaria de Seguridad
federal desmintieron el supuesto oficio que aseguraba
que el compadre de El Chapo quedaría libre
POR LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
Unoficio vía correo electró

nico del Juzgado Segundo
de Distrito donde presun
tamente se ordenaba la
liberación del riarcotrafi

cante Héctor LuisH Güero Palma no sólo
causó que diversos medios dieran por
hecho la salida del Penal del Altiplano
del fimdador del Cártel del Pacífico sino
también movilizó e hizo reaccionar a los

gobiernos Federal y de Jalisco
Durante varias horas se dio por un he

cho que era cuestión de horas la libera
ción del capo quien está sentenciado por
delincuencia organizada y narcotráfico
Sin embargo por la tarde noche de ayer
jueves diversas dependencias indicaron
que no se iba a liberar a El Güero Palma
del penal del Altiplano esto después de
que se difundiera en internetun supuesto

oficio emitido por la Fiscalía Ceneral de
Justicia de Jalisco donde se indicaba la
pronta liberación del riarcotraficarite

Los rumores de la liberación comen
zaron cuando Cerardo Octavio Solís Gó

mez fiscal de Jalisco comentó a medios
que un juez federal otorgaba la liberación
de Héctor Palma por medio del oficio
PRS GCCF CFRST DG 2021

Llegó un correo de la dependencia de
parte de la dirección inadaptación social
haciendo referencia a que se había dado
la libertad de Héctor Palma Salazar quien
está en ese reclusorio El documento llegó
al mediodía del miércoles preguntan
do si había alguna causa pendiente en
el estado de inmediato todas las áreas
dieron puntual respuesta que se dio por
los mismos medios Es información re
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servada y al respecto el propio director
del Altiplano tiene más información al
respecto comentó el fiscal

Sin embargo después de estas de
claraciones el Consejo de la Judicatura
Federal CJF indicó mediante un comu
nicado que las versiones periodísticas de
la presunta liberación de Palma Salazar
son falsas ya que ningún juzgador o juz
gadora federal ha ordenado la libertad de
Héctor P añadió que el oficio dirigido al
Fiscal General de Justicia del Estado de
Jalisco que ha circulado públicamente es
ajeno al Poder Judicial de la Federación
y no existe resolución alguna que ordene
la puesta en libertad de dicha persona

Por su parte la Secretaría de Seguri
dad federal precisó en un comunicado
El Órgano Administrativo Deseoneen

trado de Prevención y Readaptación

Social dependiente de la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana no
ha recibido al día de hoy orden judicial
alguna sobre la posible liberación de
la persona privada de la libertad de
nombre Héctor N

El Güero Palma es considerado como

uno de los riarcotraficantes de la vieja
guardia más violentos y fundador del
denominado artel de Sinaloa
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Defensa de Rosario
Robles considera que
la FGR obstaculiza el
proceso abreviado
GUSTAVO CASTILLO
GARCÍA Y CÉSAR ARELLANO

La defensa de Rosario Robles
Berlanga denunció que la Fiscalía
General de la República FGR ha
obstaculizado la posibilidad de la ex
secretaria de ser sentenciada en un
proceso abreviado y ser beneficiada
jurídicamente por lo que conside
ró no existen las condiciones para
desahogar la audiencia intermedia
prevista a realizarse este viernes
sin embargo la diligencia se realiza
rá como estaba programado

En los documentos ingresados a
través de la Oficialía de Partes del
Centro de Justicia Federal con sede
en el Reclusorio Sur los defensores
de Robles señalan al juez Ganther
Alejandro Villar Ceballos pues a
pesar del pronunciamiento de la ex
titular de la Secretaría de Desarro
llo Social para llevar a cabo una
salida anticipada al proceso como
lo es el procedimiento abreviado y o
la obtención de un criterio de opor
tunidad ha sido obstaculizado por
parte de la autoridad ministerial
ya que no han hecho planteamiento

alguno en el que indiquen la fecha
y hora para sostener una reunión
con lajusticiable así como la logís
tica de la misma incumpliendo lo
ordenado por Su Señoría el juez
dentro de la audiencia intermedia
celebrada en fecha 10 de febrero

En esa diligencia el juzgador
acordó que en término de cinco
días se informará la forma en que
se instrumentaría el acercamien
to con las partes para concretar o
formalizar la propuesta de proce
dimiento abreviado o el criterio de
oportunidad en la modalidad fecha
y lugar que determinen las propias
partes
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Bajan feminicidios
pero suben violaciones
en la CDMX fiscalía
EDUARDO HERNÁNDEZ

metropoli eluniversal com mx

El delito de feminicidio en la
Ciudad de México registró una
disminución el añopasadocon
respecto a 2019 sin embargo
se reportan incrementos en

violación acoso sexual y vio
lencia familiar informó la Fis
calía General de Justicia

A15 meses de que se decretó
la alerta por violencia contra
las mujeres en la capital del
país la jefa de Gobierno Clau

dia Shembaum aseguró que
estadeclaratoria fueunacierto
porque visibilizó el problema
Dijo que labajaen feminicidios
no se debe a la pandemia sino
que es resultado del trabajo
coordinado de autoridades

Disminuyen
feminicidios
pero crecen
violaciones
Fiscalía destaca reducciones de delitos contra las
mujeres tras activar alerta en la CDMX acoso y
violencia familiar entre los pendientes
EDUARDO HERNÁNDEZ

metropoli elunivenal com ntx

A15 meses de que se decretó la
alerta por violencia contra las
mujeres en la Ciudad de México
autoridades capitalinas afirma
ron que han disminuido los de
litos de feminicidio homicidio
doloso donde la víctima fue mu
jer abuso sexual lesiones dolo
sas secuestroy tratade personas

sin embargo se reportan incre
mentos en violación acoso se
xual y violencia familiar

La fiscal General de Justicia
Ernestina Godoy Ramos infor
mó que el delitodeviolaciónpasó
de3 61 casosdiarios en 2019 a3 69
al día en 2020 acoso sexual de
2 42 casos al día en 2019 a 2 74 el
año pasado y violencia familiar
subió de 55 51 denuncias diarias a
58 33 al día lo que representa un

incremento de 5 4
En tanto se observó una dis

minución entre 2019 y 2020 en
seis delitos feminicidio 83
homicidio doloso donde la vícti
ma fue mujer 19 8 abuso se
xual 22 7 lesiones dolosas
25 6 secuestro 68 y trata
de personas 38 3

La fiscal aseguró que en lo que
va de 2021 todos los delitos han
presentado una reducción ex
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cepto el delitocontra la intimidad
sexual que aumentó de 1 75 de
nuncias diarias en 2020 fecha en

que se determino este delito a
2 87 en lo que va de 2021 es decir
un alza de 64

Godoy Ramos explicó que la
eficiencia ministerial con rela
ción a vinculaciones y carpetas
de investigaciónaumentóduran
te 2020

Mientras que en 2019 se vin
culaba a proceso a 4722 de los
imputados en carpetas de inves
tigación en el delito de feminici
dio el año pasado fue 89 39

Sin embargo en el de trata de
personas hubo una reducción de
2 35 es decir en 2019 se vinculó
a 23 48 de los casos y en 2020
fue únicamente a 21 13

La fiscal resaltó la estrategia
denominada bomberazo que es
un método inmediato para iden
tificaren el menor tiempo posible
a una mujer desaparecida y aten
der otro tipo de delitos contra la
mujer Precisó que en más del
90 de los casos las han podido
localizar con vida

Al encabezar el evento en el
Museo de la Ciudad de México la
jefa de Gobierno Claudia Shein
baum Pardo indicó que la alerta
de violencia en la capital del país
decretada el 25 de noviembre de
2019 fue un acierto

De qué nos ha servido la aler
ta Pues para hacer visible el pro
blema de la violencia hacia las

mujeres en nuestra Ciudad Nos
falta sí nos falta pero estamos
convencidas de que haber decre
tado la alerta de violencia de gé
nero contra las mujeres fue un
acierto enfatizó

Subrayó que la disminución
del feminicidio no fue por lapan
demia del Covid 19 sino aseguró
que ha habido un trabajo de laSe
cretaría de las Mujeres con cien
tos de personas en donde se ha
disminuido el riesgo feminicidaa
través de las Lunas además hay
una labor coordinada para aten
dery llevar a sanciónpenal a todo
aquel agresor que ha cometido
un feminicidio

La jefa de Gobierno refirió que
con el decreto de la alerta en la
Ciudad se han definido acciones
en el marco legal para castigar
sancionar y evidenciar la violen
cia hacia la mujer y dijo que el
Banco de ADN está por operar a
partir del 30 de marzo

Nueva estratega
La secretaria de las Mujeres In
grid Gómez Saracíbar dio a co
nocer una nueva estrategia de
alertamiento temprano en don
de 232 mujeres visitarán casa por
casa 170 colonias prioritariaspara
identificar riesgos de violencia
contra la mujer

El objetivo es visitar 222 mil
720 hogaresy se retomará lacam
paña No Estás Sola que busca di
fundir servicios para la atención

de la violencia de genero a través
de carteles y videos en redes so
ciales transporte público y otros
medios de comunicación
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A cuentagotas EU
admite migrantes
DE LA REDACCION

El gobierno de Joe Biden
empezó a procesar las soli
citudes de asilo de migran
tes pero con cautela

Se calcula que hay más
de 25 mil migrantes obliga
dos a esperar en México la
respuesta a su petición una

política que Trump imple
mentó y que el demócrata
prometió eliminar Quienes
ahora buscan ingresar a EIJ
primero deben registrar
se en línea y dar negativo a
una prueba de covid 19

La administración Biden

defiende esta cautela para

desalentar la migración adi
cional de familias centro
americanas pues podrían
saturar los campamentos
que ya enfrentan la emer
gencia de la pandemia

Un grupo de 27 solicitan
tes ingresó ayer a territorio
estadunidense vía Matamo

ros Tamaulipas Otros más
entraron por Tijuana hacia
San Diego esta semana

Con Información de NY l y
Alfredo Peña

El primer grupo de 27 migrantes que esperaba en Matamoros
Tamaulipas logró ingresar ayer a territorio estadunidense

Impera confusión
en frontera con EU

PERMITEN EL INGRESO DE 27 PERSONAS

Con el gobierno
demócrata

migrantes esperaban
mejor trato y un

cambio de políticas
POR ZOLAN KANNO YOUNGS
c 2021 The New York

Times Company
global glmm com mx

MATAMOROS Uno de los

puntos de campaña de Biden
fue un enfoque más huma

nitario en la frontera y co
mienza a hacerlo al abordar

el laberinto logístico de pro

cesar a más de 25 mil mi

grantes obligados a esperar
en México como parte del
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programa conocido como
los Protocolos de Protección
a Migrantes o Quédate en
México una de las políticas
fronterizas de la era Trump

A aquellos que buscan in
gresar a Estados Unidos con
la nueva iniciativa de Biden

para procesar a los solicitan
tes de asilo se les requiere
que primero se registren en
línea y que den negativo en
coronavirus

Funcionarios de la admi
nistración han enfatizado

que un número limitado de
migrantes serían procesados
de manera inicial y aquellos
que han esperado el mayor
tiempo serían priorizados

Entre quienes esperan es
tán onathan Gutiérrez y su
pareja Blanca Lara quienes
pensaron que disfrutarían de
un momento poco común de
esperanza en este campa

mento lleno de miseria en la

frontera entre México y Es
tados Unidos ahora que Joe
Biden es el presidente de Es
tados Unidos

En cambio la pareja y su
recién nacido deben resguar
darse del frío en un refugio

Lo más duro que po
drían decirnos sería que
ella no puede ingresar des
pués de todo lo que hemos
enfrentado dijo Gutiérrez
a través de la barda de ace

ro que ahora rodea a este
campamento en Matamoros
Tamaulipas

La administración de Bi
den ha dicho que un enfoque
cauteloso es necesario para
desbloquear las restricciones
que dejó Trump y para evitar
alentar migración adicional
de familias centroamerica

nas que podrían saturar las
instalaciones en comunida

des que enfrentan las dificul
tades del coronavirus

Ayer un grupo formado
por 27 solicitantes de asilo
ingresaron a territorio esta
dunidense gracias a que es
tán dentro del programa

Se trata del primer grupo
que ingresó por esa entidad
otros más entraron a terri
torio estadunidense vía San

Diego esta semana
Roberta S Jacobson

coordinadora de Asuntos
Para la Frontera Sur del go
bierno de Biden adelan
tó que el primer refugio que
iba a ser atendido era el de
Matamoros

La determinación por em
pezar con ellos era por la alta
vulnerabilidad que el gru
po representaba así como el
hacinamiento

El Alto Comisionado de
las Naciones Unidas para

los Refugiados ACNUR tle
ne estimado que en el cam
pamento hay cerca de 750
personas

Los solicitantes formaron
parte de la caravana que sa
lió a finales del 2018 en San
Pedro Sula en Honduras pero
que en el camino a Estados
Unidos se unieron más per
sonas de otros países

También aclararon que
los demás extranjeros que
por razones de trabajo o al
guna otra se salieron del
campamento serán monito
reados y se les atenderá

Gladys Acuña activista de
la agrupación promigrantes
Ayudándolos a Triunfar con
firmó que el grupo es de 27
personas pero se tiene con
templado que funcionarios
estadunidenses podrán reci
bir hasta cien solicitudes

Con Información de Alfredo l oña
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Cepal Colombia
Honduras y
México países
más letales para
ambientalistas

JESSICA XANTOMILA

Los sectores donde se han registra
do más asesinatos de defensores
ambientalistas son en la minería
la agroindustria y en la problemá
tica de la deforestación señaló Jo
sé Luis Samaniego director de la
división de desarrollo sostenible y
asentamientos humanos de la Co
misión Económica para América
Latina y el Caribe Cepal

En un conversatorio sobre las
implicaciones y oportunidades de
la implementación del Acuerdo de
Escazú expuso que en la región
Honduras Colombia y México son
de los países más letales tanto para
los activistas como para los perio
distas involucrados en estos temas

De igual manera resaltó que
América Latina está tocando sus
límites en términos por ejemplo de
la degradación de los suelos Men
cionó que las tierras degradadas
suman aproximadamente 60 por
ciento en el conjunto de la región

Además dijo tiene el mayor
índice de pérdida de biodiversidad
del mundo ya que entre los años
90 y 2015 perdió 5 puntos por
centuales de la cobertura de los
bosques En este sentido Sama
niego agregó que Latinoamérica
es enormemente vulnerable a los

impactos del cambio climático lo
que se refleja en el aumento de los
fenómenos extremos que se han
registrado

Sobre el Acuerdo de Escazú
formalmente llamado Acuerdo
Regional sobre el Acceso a la Infor
mación la Participación Pública y
el Acceso a la Justicia en Asuntos
Ambientales en América Latina y el
Caribe el cual entra en vigor el 22
de abril mencionó que si se quiere
hacer las cosas mejor este instru
mento ofrece esa oportunidad
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Urgen ambiente de inversión libre

Defiende EU
IP en energía
Llaman al Gobierno

a escuchar quejas
sobre las reformas

en sector energético
JOSÉ DIAZ BRISENO

WASHINGTON El Gobier
no de Joe Biden a través del
Departamento de Estado de
Estados Unidos urgió ayer a
la Administración del Presi
dente Andrés Manuel López
Obrador a proveer un am
biente propicio a la inversión
libre en el sector energético
mexicano así como a escu
char las preocupaciones de
las empresas privadas

Luego de que la Cámara
de Comercio de EU asegu
rara a inicios de febrero que
la reforma a la Ley de la In
dustria Eléctrica propuesta
por López Obrador violaba
los términos del nuevo Tra
tado de Comercio con EU y
Canadá T MEC el Depar
tamento de Estado llamó a
México a escuchar

Alentamos a México a

escuchar a los participantes
en la mesa a escuchar a las
compañías del sector privado
y realmente proveer una cul
tura y un ambiente de inver
sión libre y de transparencia
para que las compañías conti
núen invirtiendo en México
dijo Julie Chung subsecre
taria de Estado interina para
el hemisferio occidental en
conferencia telefónica

En términos de los te
mas de energíay electricidad
en México esa es otra área

que estaremos discutiendo
en el mediano y largo plazos
porque hay muchos aspectos
que estamos escuchando por
parte del sector privado sobre
sus preocupaciones respon
dió la funcionaría a pregunta
hecha por REFORMA

Los comentarios de la
subsecretaría de Estado inte
rina ocurrieron en una con
ferencia de prensa para dar
detalles de los encuentros vir
tuales que sostendrá hoy el
Secretario de Estado Antony
Blinken con el Canciller Mar
celo Ebrard y la Secretaria de

Economía Tatiana Clouthier
El Departamento de Es

tado presentó el encuentro
como un viaje virtual mo
dalidad con la que el Secreta
rio Blinken busca privilegiar
la salud y seguridad de los
participantes debido a la pan
demia de coronavirus

EU y México disfrutan
de una sólida asociación y
este viaje refuerza la impor
tancia de esa relación bajo la
administración Biden dijo
ayer Ned Price el vocero del
Departamento de Estado

Blinken hablará con sus
contrapartes mexicanas sobre
nuestra relación comercial bi
lateral desafíos de seguridad
compartidos migración regio
nal cambio climático y otros
temas de interés mutuo

Los responsables de rela
ciones exteriores de México
y EU visitarán virtualmente
también la garita fronteriza
de Ciudad Juárez con El Pa
so donde abordarán el estado
de los flujos migratorios y los
viajes transfronterizos
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OPERATIVO ORION

Droga al país por
5 rutas marítimas
Narcotraficantes utilizan

lanchas rápidas con mayor
frecuencia alertan las
autoridades de Colombia

MANRIQUE GANDARIA

Los gobiernos de México y Co
lombia han intensificado el in
tercambio de información de

inteligencia militar para detec
tar cargamentos de droga a tra

vés de cinco rutas marítimas
El intercambio de información en el

marco de la operación Orion liderada
por Colombia y con la participación de 25
países incluyendo México permitió el
pasado 7 de enero la incautación de un se
misumergible con más de una tonelada de
cocaína frente a las costas de Oaxaca y
que partió de Ecuador

Desde 2016 el Centro Internacional
Marítimo de Análisis Contra el Narcotráfi

co Cimcon de Colombia ha alertado a
autoridades mexicanas que las organiza
ciones del narcotráfico utilizan con mayor
frecuencia lanchas rápidas go fast y
embarcaciones de pesca artesanal para
mover toneladas de cocaína mariguana
cristal fentanilo y heroína

En su estudio Dinámica del narcotrá

fico marítimo 2019 presentado en junio
pasado identifica siete rutas marítimas
empleadas por las organizaciones crimi
nales internacionales para el trasiego a
Estados Unidos

Dos de las rutas inician en Sudamérica

y terminan en Costa Rica El Salvador y
Guatemala Las otras cinco llegan has
ta las costas mexicanas en los estados

de Chiapas Oaxaca Guerrero Jalisco y
Sinaloa

La primera ruta zarpa de Buenaventu
ra Colombia con arribo a Costa Rica y El
Salvador El viaje tarda de 24 a 48 horas
con una hora de reabastecimiento

La segunda parte de Tumaco Colom
bia y corre hasta El Salvador y Guatema
la la duración del recorrido es de cinco a
siete días con más de tres horas de rea
bastecimiento

Otra más tiene como punto de partida
la ciudad de Esmeraldas en Ecuador y
llega hasta las costas de Guatemala y
Chiapas Son siete días de viaje con cinco
horas de reabastecimiento

La cuarta comienza en San Lorenzo
Ecuador y termina en costas de Oaxaca y
Guerrero con una duración de ocho días y
seis recesos para reabastecimiento

La quinta empieza en Puerto Rico
Ecuador con arribo a Michoacán y Gue
rrero son nueve días de viaje y ocho rece
sos para reabastecimiento

La ruta seis comienza en el mismo

punto que la ruta cinco pero llega hasta
Jalisco y Sinaloa por lo que el viaje se
extiende a 11 días más ocho horas de
rcabastccimiento

Finalmente la séptima ruta inicia en
Ayampe Ecuador y termina en Sinaloa
con una duración de O a 15 días y más de
ocho reabastecimientos

10
TONELADAS de
cocaína fueron

aseguradas el año
pasado además de un
millón 450 mil litros

de combustible y 24
embarcaciones

38
MIL 310 operaciones
de vigilancia del
territorio espacio
aéreo y mares realizó
la Secretaría de

Marina el año pasado

Los cargamen
tos ilegales se tras
ladan en núes tro país
por diversos medios
como buques mer
cantes contenedores
veleros y yates
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Incautación de un semisumergible con más de una tonelada de cocaína psemar mx
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DULCE MARIA SAURI; ENCABEZA FORO NACIONAL DE MOVIMIENTO LIDER 

 
Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la cámara de diputados, encabezará el Foro Nacional “Encrucijada 
2021 Los retos legislativos” que organiza el Movimiento LIDER, el foro se realizará de manera virtual este 
sábado 27 de febrero a las 11 horas a través de la plataforma digital ZOOM, los interesados podrán acceder 
mediante los siguientes datos: ID de reunión: 853 9884 0978; Código de acceso: FOROLIDER. Héctor Yunes 
Landa, vocero del Grupo Parlamentario del PRI dijo que con la participación de la diputada y ex gobernadora 
del estado de Yucatán se busca enriquecer el debate al interior de esta corriente nacional de opinión sobre la 
importancia de la renovación de la Cámara de Diputados en el actual contexto político del país, señalo que se 
encuentran en una verdadera encrucijada, asimismo indico que los priistas entienden la importancia histórica 
de esta elección y el papel que jugará el Congreso federal en el rumbo que tome el país a partir del mes de 
septiembre, esto lo señaló al dar a conocer la realización de este Foro Nacional, asimismo señalo que la 
diputada del PRI, Dulce María Sauri Riancho fue la primera mujer que ocupó la gubernatura de Yucatán; 
presidió al Comité Ejecutivo Nacional del PRI y ha sido diputada federal y Senadora de la República. 
Actualmente es Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión y, a partir 
del día de hoy, de manera simultánea, Presidenta del Foro de Presidentes de Poderes Legislativos de 
Centroamérica, el Caribe y México.  
 

SENADOR RICARDO MONREAL; EN LA REFORMA ELECTRICA ES NECESARIO BUSCAR 
SOLUCIONES Y DIALOGO PARA EVITAR SU IMPUGNACION JURIDICA 

 
El senador Ricardo Monreal Ávila, informo que para evitar que la reforma preferente en materia de generación 
eléctrica sea impugnada jurídicamente, es necesario abrir un compas para la búsqueda de soluciones y dialogar 
con todos los sectores involucrados a fin de llegar a acuerdos, indico que aún no conoce a profundidad la 
propuesta, reconoció que, si se aprueba la minuta en sus términos, inevitablemente los contratantes acudirán a 
inconformarse a los órganos jurisdiccionales e incluso el país,  podrá ser sometido a arbitrajes internacionales 
porque existen contratos firmados por el Gobierno, con base a una ley que está vigente, señalo que en el grupo 
parlamentario de Morena, la mayoría apoyan la decisión del presidente, la iniciativa preferente; pero hay que 
buscar salidas, por tal razón dijo que el diálogo no se puede agotar, no se puede abandonar y no se puede 
evitar, menciono que si la aprueban tal y como viene de la Cámara de Diputados, aclarando que es una 
hipótesis, obviamente va a haber recursos en contra de esta ley que ellos aprueben, señalando que lo que 
intenta es que el Estado no sufra mermas económicas en su patrimonio por las demandas que se puedan 
interponer, en el arbitraje internacional o en los órganos jurisdiccionales nacionales, asimismo el legislador 
aceptó que conforme se acerca el proceso electoral la construcción de acuerdos en el Congreso cada vez se 
complica más, en la medida en la que se acerque el proceso se dificultan los acuerdos en el Congreso, porque 
todo se politiza y aunque sean buenas intenciones o sean carpetas de investigación serias, no falta el 
ingrediente político-partidista que intenta descalificar las acciones que se tengan que hacer, de tal razón cada 
vez es más complicado el diálogo y es normal, porque los partidos se alejan del acuerdo y se acercan a sus 
posiciones partidistas en los estados, en los municipios, en los distritos donde habrá disputa electoral, lo 
entiendo y siempre ocurre lo mismo, cada tres años. 

 
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EDUARDO RAMÍREZ; ENTRA MINUTA QUE REFORMA LA LEY 

DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA A COMISIONES 
 
El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, informó que el Senado de la República recibió de la 
Cámara de Diputados la minuta con proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la Ley de la 
Industria Eléctrica, señaló que esta minuta se desprende de la iniciativa que, con carácter de preferente, 
presentó el Ejecutivo Federal el 1º de febrero, la minuta fue turnara a las comisiones de Energía; Estudios 
Legislativos, Segunda; y de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, para su análisis y 
dictamen correspondiente, asimismo indico que las reformas buscan fortalecer a la Comisión Federal de 
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Electricidad, garantizar la confiabilidad y seguridad del sistema eléctrico nacional, así como mantener tarifas 
bajas conforme a los intereses de la nación y en beneficio de los usuarios finales.  Entre otros puntos, prevé la 
obligación de que los permisos a que se refiere la Ley de la Industria Eléctrica estén sujetos a los criterios de 
planeación del Sistema Eléctrico Nacional, establece, además, el otorgamiento de Certificados de Energías 
Limpias por lo que no dependerá de la propiedad o la fecha de inicio de operaciones comerciales de las centrales 
eléctricas, y elimina la obligatoriedad de comprar por subastas para el Suministrador de Servicios Básicos, en 
la sesión a distancia, la asamblea quedó enterada de la decisión de la senadora Verónica Noemí Camino 
Farjat, para integrarse al Grupo Parlamentario de Morena, a partir del 15 de febrero de 2021.    
    

DIPUTADO IGNACIO MIER; VA COMO DELEGADO DEL CEN DE MORENA EN DURANGO 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, fue nombrado como delegado del Comité Ejecutivo Nacional de Morena en 
el estado de Durango, estado en el cual fue designado en el proceso electoral del 2018 en el mismo cargo y 
aseguró el triunfo de Morena tanto para presidente y las diputaciones locales, se dio a conocer que el Comité 
Ejecutivo Nacional de Morena, encabezado por el dirigente Mario Delgado, determinó designar a cuatro 
delegados en los estados de Tamaulipas, Durango, Guanajuato y Nayarit para que comiencen con las labores 
electorales en las demarcaciones, en el caso de Durango, fue nombrado como delegado del CEN el presidente 
de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, el legislador poblano, ha demostrado ser uno de los 
principales impulsores del proyecto de Andrés Manuel López Obrador al acompañarlo en las elecciones de 
2006, ser su coordinador de campaña en las elecciones de 2012, y en 2018 coordinó la elección en Sinaloa y 
Durango donde ganó la mayoría de votos a favor de Morena. 
  

CANCILLER MARCELO EBRARD; INICIA ENVASADO DE LA VACUNA DE CANSINO EN MÉXICO 
 
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó, que ya se dio inició al envasado de la vacuna 
de CanSino en México, dijo que con ello comienza la última etapa previo a su aplicación a la ciudadanía, 
asimismo dio a conocer que se está envasando en la planta DrugMex de la ciudad de Querétaro, lo que señalo 
como una gran noticia para el país, Ebrard explicó que la última etapa consiste en pruebas biológicas de 
estabilidad y pureza, esto se realiza para poder aplicar las vacunas anticovid con seguridad y eficacia. 
 
MARIO DELGADO; EL FIN DE SEMANA ESTARA EN SINALOA- MORENA PRESENTA QUEJA CONTRA 

CONSEJEROS ELECTORALES 
 

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, estará este fin de semana en Sinaloa con el propósito de 
reunirse con la militancia de morena y buscar consensos y sellar acuerdos para el próximo proceso electoral, 
que ya arranco; el anfitrión es el Senador Rubén Rocha Moya candidato la gubernatura y el delegado 
Senador Américo Villareal. Por otro lado  informó que Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante 
el Instituto Nacional Electoral (INE), acudió a la oficialía de partes del organismo, para presentar una queja 
contra los consejeros electorales Lorenzo Córdova, Ciro Murayama y Claudia Zavala para que ejerzan su 
función con neutralidad, pues considera que están en contra del partido, señalo que están a tiempo de que 
ejerzan su función con neutralidad, dijo que han estado señalado que el consejero Lorenzo Córdova, Ciro 
Murayama y Claudia Zavala han estado prejuzgando asuntos, violando su obligación de ser imparciales, por ,o 
que ahora presentaran un procedimiento especial sancionador en contra de ellos para que se derive este tema, 
señalo que lo que quieren es un árbitro justo, un árbitro que observe el artículo 41 constitucional, que no se 
declaren en contra de Morena, que estén a la altura de estas elecciones, anteriormente, el 15 de enero, el 
representante de Morena ante la autoridad electoral presentó una primera queja ante el Órgano Interno de 
Control del INE, en la que acusó al consejero presidente, Lorenzo Córdova, y al consejero, Ciro Murayama, 
de intentar censurar al presidente Andrés Manuel López Obrador en sus mañaneras. 
 
SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA;  PERSONAL FUNERARIO PRIORITARIO PARA VACUNACIÓN  

 
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del Grupo Parlamentario del PRD, mediante un Punto de 
Acuerdo, hizo un llamado a la Secretaría de Salud para que, dentro del Plan de Vacunación, se considere como 
grupo prioritario al personal que interviene en el manejo, traslado, cuidados, exámenes post-mortem y 
disposición final de cadáveres confirmados o sospechosos de Covid-19, así como al personal recolector y 
reciclador de residuos desechados por hospitales públicos, privados o domicilios particulares, afirmo que 40 por 
ciento de ellos se han contagiado y tres mil han fallecido por esta enfermedad, indico que la pandemia no solo 
ha generado una crisis hospitalaria, sino también una crisis en el sector funerario, debido a que la exposición al 
virus de este grupo de personas es extremadamente alta, y lamentablemente, en muchos casos no cuentan con 
el equipo o los cuidados necesarios para evitar su contagio, por ello, reiteró, proponemos incorporarlos a los 
grupos prioritarios susceptibles de vacunación. El punto de acuerdo se turnó a la Comisión de Salud para su 
análisis y dictamen correspondiente. 
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JESÚS ZAMBRANO; PRD, PRI Y PAN PROMUEVEN PARIDAD DE GÉNERO EN LA POLITICA 
 
Jesús Zambrano Grijalva, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), reconoció que, a pesar 
de los avances legislativos, están conscientes de que las mujeres y los hombres no gozan de igualdad de 
condiciones en la política y por ello se requiere esfuerzos cotidianos para llegar a la representación sustantiva, 
destacó que este instituto político ha sido promovente de las bases normativas para garantizar la paridad total 
y así lograr la visibilización, la sanción y la erradicación de la violencia política de género, dijo que desde este 
partido se promueve la no discriminación y el principio básico de igualdad, señalo que debe haber mayor 
participación de las mujeres en la política y existir más espacios públicos para ellas, acompañado de los 
dirigentes del PRI y el PAN, Alejandro Moreno y Marko Cortés, respectivamente y de las integrantes el 
colectivo 50+1, Zambrano Grijalva suscribió el Acuerdo para la Democracia Paritaria de México, subrayó que 
en el PRD se defienden los derechos de las mujeres y se predica con el ejemplo, por ello, dijo, decidimos retirar 
una candidatura a diputación federal en el estado de Durango por diversas acusaciones de acoso y 
hostigamiento. En el marco de la segunda plenaria 50+1, las integrantes del colectivo aseguraron que es 
necesario trabajar en la igualdad como principio democrático, el cual debe ser uno de los pilares fundamentales 
para ser parte de una democracia paritaria, asimismo reconocieron que el Estado mexicano ha dado los 
ejemplos en América Latina de los avances ejercidos, libres de toda discriminación y violencia, por ello se elevó 
a rango constitucional el principio de igualdad en la reforma constitucional en 2019, conocida como paridad 
total. Por su parte los dirigentes del PRI y el PAN, Alejandro Moreno y Marko Cortés, respectivamente, 
coincidieron en que es fundamental que los partidos políticos y la sociedad civil se comprometan de una manera 
clara y contundente con la paridad de género y la igualdad sustantiva, afirmaron que es necesario garantizar el 
50 por ciento de representación en todos los espacios públicos del país y lograr más gobernadoras en el proceso 
electoral 2021. 
 

DIPUTADO IVÁN PÉREZ; PROPONE MESAS DE TRABAJO PARA ANALIZAR RESULTADOS DE 
AUDITORÍAS A LA CUENTA PÚBLICA 2019 

 
El diputado Iván Pérez Negrón Ruiz, Secretario de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación, en la reunión de la Junta Directiva de la Comisión, propuso que se lleven a cabo mesas de trabajo 
para analizar los resultados de las auditorías que realizó la Auditoría Superior de la Federación a la Cuenta 
Pública 2019, indico que para ello, se citará a todas y todos los funcionarios que participaron en las mismas, a 
fin de que expliquen y rindan cuentas sobre los resultados presentados el pasado 20 de febrero del año en 
curso, asimismo dijo que propuso que la Unidad de Control y Evaluación (UEC), órgano técnico de la Comisión 
de Vigilancia de la ASF, investigue a profundidad la actuación de los servidores públicos de la auditoría y si 
fuera el caso, se deslinden las responsabilidades correspondientes, dijo que, desde el inicio de la LXIV 
legislatura, las y los diputados del Grupo Parlamentario de MORENA pidieron a la ASF, fortalecer los procesos 
de fiscalización privilegiando los principios de imparcialidad, objetividad, profesionalismo y cumplimiento de la 
normatividad aplicable, con la finalidad de que los resultados de las auditorías fueran veraces, sin tintes de 
ningún tipo y le permitieran a las y los diputados cumplir con la función de garantizar que los recursos públicos, 
propiedad de la gente, se ejerzan con honestidad, transparencia, que tengan impacto en el bienestar y la calidad 
de vida de las familias mexicanas, michoacanas y morelianas. 
 
ZOE ROBLEDO; MARCOS BUCIO ES NOMBRADO SECRETARIO GENERAL DEL IMSS ENTRE OTROS 

FUNCIONARIOS 
 
El H. Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aprobó por unanimidad cambios en las 
direcciones normativas de Prestaciones Médicas (DPM), y la de Vinculación Institucional y Evaluación de 
Delegaciones (DVIED), así como en la Secretaría General, mismos que fortalecerán al Instituto con la suma de 
experiencia en beneficio de los derechohabientes, entre estos cambios,  el doctor Víctor Hugo Borja atenderá 
un llamado presidencial para asumir nuevas responsabilidades en el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), 
en su lugar llegará la doctora Célida Duque Molina, quien actualmente es representante del Seguro Social en 
Veracruz Sur. Será la segunda mujer en ocupar la DPM, el licenciado Javier Guerrero García pasa de la 
Secretaría General del IMSS a la DVIED, que es el área estratégica más compleja del Instituto, responsable de 
la operación y fortalecimiento del Seguro Social en los estados, el secretario general del Instituto será el 
licenciado Marcos Bucio Mújica, quien se suma al Seguro Social por su amplia experiencia en el Gobierno 
federal y su compromiso con las instituciones, estos nombramientos entrarán en vigencia el próximo 1° de 
marzo. En la sesión ordinaria del H. Consejo Técnico, Zoé Robledo resaltó que el reto de unir al sector salud 
ha dado paso a transformaciones relevantes como el nacimiento de Insabi, al cual llegará a fortalecer el doctor 
Víctor Hugo Borja Aburto, quien se distingue por su liderazgo, sentido social y humanista. Asistieron a la sesión 
del H. Consejo Técnico, los consejeros del sector patronal: Ricardo David García Portilla, Jorge Dávila Girón 
y Salomón Presburger Slovik; del sector obrero: José Luis Carazo Preciado, Rodolfo González Guzmán y 
Sergio Beltrán Reyes. Los directores normativos: Assa Ebba Christina Laurell, de Planeación Estratégica 
Institucional; Mauricio Hernández Ávila, de Prestaciones Económicas y Sociales; Humberto Pedrero Moreno, 
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de Administración; Marco Aurelio Ramírez Corzo, de Finanzas; Antonio Pérez Fonticoba, del Jurídico; 
Claudia Laura Vázquez Espinoza, de Innovación y Desarrollo Tecnológico. 

 
 EE.UU. LE PIDE AL GOBIERNO DE  MÉXICO  LIBRE INVERSIÓN EN SECTOR ELÉCTRICO 

 
Julie Chung, subsecretaria del Departamento de Estado, de Estado de Estados Unidos, hizo un llamado al 
Gobierno de México a propiciar un ambiente de libre inversión y transparencia en el sector eléctrico y a escuchar 
a las empresas privadas, en relación con las reformas al sector eléctrico que promovió el gobierno mexicano y 
que aprobó la Cámara de Diputados esta semana, señalo que aquí es donde alentamos a México a escuchar a 
los stakeholders, a escuchar a las empresas del sector privado y realmente brindar la cultura, el ambiente de 
libre inversión y transparencia para que las empresas del país sigan invirtiendo en México,  hoy viernes el 
secretario Antony Blinken  se reunirán vía virtual con el canciller Marcelo Ebrard y Tatiana Clouthier, 
secretaria de Economía, Julie Chung afirmó que las reformas al sector eléctrico serán abordadas en estas 
reuniones, las cuales son vistas como violación al T-MEC por parte de las empresas estadounidenses.  
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 
 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
Instagram jhectormunoz  
Facebook Héctor Muñoz 
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Que después de la mañanera de
este día el presidenteAndrés Ma
nuel López Obrador se dará una
vuelta por Querétaro para inaugu
rar junto con el gobernador Fran
cisco Domínguez el Hospital Ge
neral del estado ypese alos diferen
dos de fechas recientes con algunos
opositores se espera que sea una
visita tersa ya que haybuen enten
dimiento entre el Ej ecutivo y el pa
nista reflejado enla inversiónde 773
millones de pesos de la Federacióny
172 de laentidadpara el proyecto

Que la tónica de actividades
oficiales cambió estos días con las
amenazas de desafuero contrael go
bernador de Tamaulipas Francis
co GarcíaCabeza de Vaca a quien
ahora ligan también en el expe
diente de la FGR con defraudación
defacturerasy robo de combustible
por lo que el cambio de la mesa di
rectiva del Consejo de Instituciones
Empresariales del Sur de esa enti

dad fue apuerta cerrada

Que el representantede Morena
ante el INE Sergio Gutiérrez Lu
na inconforme con eso que llaman
tapabocas al Presidente desde ese

organismo quiere en revancha po
nérselo a los consejeros Lorenzo
Córdova Ciro MurayamayClau
dia Zavala a quienes exige se abs
tengan de hacer declaraciones pro
pias de suencargoy más aún que de
jende informarporsus redes sociales
sobre los resultados de las sesiones

Que para evitar una cita mara
tónica donde se calienten los áni
mos el Senado que preside Eduar
do Ramírez analiza realizar una
sesión virtual para aprobar la ini
ciativa presidencial de reformar a la
Ley de la Industria Eléctrica que ha
recibido serios cuestionamientos de

unaparte del empresariadoyde cali
ficadoras internacionales Aver

 CP.  2021.02.26
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CÁMARA DE DIPUTADOS: CITAN AL AUDITOR SUPERIOR DE LA 
FEDERACIÓN; PARADOJA: EL PRI-MOR, LO DESIGNÓ, HOY, LO 

CUESTIONAN 
Con el Presidente, ¡todo!, contra el Presidenta, ¡nada!, afirmaba el ex 
gobernador de Coahuila, Oscar Flores Tapia -qepd-, luego de padecer 
canibalismo en el gobierno de la “solución somos todos”, por 
presuntos actos de corrupción. 
Esa frase, debe acuñar desde lunes pasado, el Auditor Superior de la 
Federación, David Rogelio Colmenares Páramo, quien el poder en 
turno, “lo “dobló”, cuando el promovente de cancelar Nuevo 
Aeropuerto Internacional de la CDMX, Andrés Manuel López Obrador, 
descalificó Informe de Resultados de la ASF, en el primer año de 
gobierno. 
La ASF, reporta que el costo de cancelar esa obra y trasladarla a “Santa 
Lucía”, costó 331 mil 996 mil, cuando el Presidente dijo que costaría 
aproximadamente 100 mil mdp, lo que puso en evidencia 
estimaciones que hizo el mandatario y parece, puyaron su dignidad 
con todo e investidura. 
72 horas después de que el órgano técnico de la Cámara de Diputados 
en materia de fiscalización y Vigilancia de los recursos públicos, 
entregó su informe a la comisión del ramo, el Ejecutivo Federal, 
rechazó el documento. Esa misma noche, lunes pasado, la ASF, se echó 
para atrás y emitió comunicado en el que señala que admiten virtual 
equivocación. 
Ayer, la presidenta de los diputados, Dulce María Sauri Riancho, 
confirmó: lunes próximo, comisión de Vigilancia de la ASF, citó al 
señor Rogelio Colmenares, seguramente para explicar 
“inconsistencias” en el informe que presentó sábado pasado, evento 
virtual en el que ella, estuvo presente. 
También 72 horas después que el Ejecutivo Federal descalificó el 
informe del órgano fiscalizador, en especial, el relativo al costo de 
cancelar proyecto del aeropuerto en Texcoco, anunció en su misma 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 
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tribuna de Palacio Nacional, que envió misiva a San Lázaro, para el 
asunto de la ASF. 
De inmediato, la presidenta de la mesa directiva, informó del asunto: 
-“Justamente, sabiendo del interés legítimo que tienen los medios de 
comunicación sobre esta carga, es que se las traje; aquí está el sobre, 
aquí está la carta con la firma del señor Presidente y aquí está 
también el acuse de recibido que ya emitimos”. 
-“Quiero anticiparles que la comisión de Vigilancia, previamente ha 
citado para el lunes próximo, al Auditor Superior y, a varios de sus 
funcionarios, para abundar los informes de resultado que presentó, 
la tercera parte justamente, el sábado pasado y, desde luego, expresar 
los distintos comentarios, puntos de vista y, en este caso, una muy 
puntual solicitud del Presidente de la República”. 
De paso, la diputada presidenta, delineó proceso cameral para la 
Cuenta Pública 2019: 
-“Y nada más señalar que los resultados definitivos que son 
entregados a la comisión de Presupuesto para que elabore el 
dictamen que es el que se llevará al pleno en el próximo mes de 
octubre, todavía está en proceso. Y eso justamente, creo que será 
parte de lo que se tratará el próximo lunes”.  No es un informe 
definitivo, observó, “porque está acompañado de un informe 
ejecutivo”, pero no es el definitivo. 
-“Y luego, después del 31 de octubre que ya será en la próxima 
Legislatura, será con una nueva comisión de Vigilancia y una nueva 
comisión de Presupuesto; ya tendrá oportunidad el pleno de la LXV 
Legislatura, de conocer el dictamen sobre la Cuenta Pública 2019, con 
dos años de retraso, pero así está en la ley”, explica la diputada. 
Más tarde, mesa directiva de la comisión de Vigilancia de la ASF, que 
preside el diputado del MC, Mario Alberto Rodríguez Carrillo, emitió 
comunicado en el que confirma “mesas de trabajo”, con su órgano 
técnico, “para analizar conjuntamente con el titular de la Auditoría 
Superior de la Federación y los Auditores Especiales responsables de 
las auditorías en sus diferentes ámbitos de responsabilidad, los 
informes de auditoría a la Cuenta Pública 2019”. 
En el segundo párrafo de tres, donde no menciona fecha de la reunión 
que adelantó diputada Sauri Riancho, la comisión de Vigilancia, 
informa que, a través de la Unidad de Evaluación y Control, “realizará 
las investigaciones correspondientes, conforme a sus facultades y 
llevará a cabo los procedimientos legales y administrativos que 
establece el marco legal aplicable para que, llegado el momento, se 
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puedan deslindar las responsabilidades a que hubiese lugar, si fuera 
el caso”. 
“Con estas acciones, la comisión de Vigilancia de la auditoría Superior 
de la Federación y la Unidad de Evaluación y Control, refrendan el 
compromiso de la Cámara de Diputados, de fortalecer la fiscalización 
superior, el control de los recursos públicos y promover los 
principios de honestidad, rendición de cuentas y combate a la 
corrupción, valores esenciales de nuestra democracia”. 
O sea, en 6 días, desde que el sábado pasado la ASF entregó a la 
comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, el Informe de la 
Cuenta Pública del primer año de gobierno, donde técnicamente, el 
órgano auditor reprueba uso de recursos públicos del gobierno 
federal, especialmente en sus proyectos emblemáticos, el aparato de 
poder, “del Presidente para abajo”, “dobla” al ente, cuyo responsable, 
lo designaron PRI-Morena, el 15 de marzo del 2018, cuando gestaron 
el PRI-Mor. 
Paradoja del asunto, es que en su mayoría, el PAN, no lo apoyó y 
quienes lo impulsaron, hoy,  defenestran a David Rogelio Colmenares 
Páramo, quien ha de temblar de saber que si no se disciplina con 
“obediencia ciega”, lo remueven del cargo, los mismos que lo 
designaron. 
En el nivel de los altos funcionarios de la Federación, deben tener una 
máxima: la dignidad, no tiene precio ni sexenio. Se tiene o no. 
En el régimen de la transformación, sólo un funcionario aplicó esa 
máxima, cuando dejó su cargo: el ex consejero electoral y ex diputado 
federal, Jaime Cárdenas Gracia. 
Prefirió salida digna del gobierno federal, a servir de “florero” y dejar 
que sólo lo busquen para firmar oficios o documentos bajo su 
responsabilidad, sin tomar las decisiones de mando. 
Con el Presidente, ¡todo!, contra el Presidente, ¡nada! 
¿Verdad? 
EN EL CHACALEO 
Christopher Cernichiaro Reyna, investigador y coordinador de 
Finanzas Públicas Locales, del Centro de Investigación Económica y 
Presupuestaria, informa que en el 2018, el Estado de México, fue la 
entidad con mayor índice de recaudación por tenencia vehicular, con 
0.34% de su PIB, seguido de Colima, con 0.27% de su propio PIB… El 
académico del CIEP, resalta que si todos los estados del país 
incrementaran recaudación por tenencia vehicular en 0.34%, en total 
se generarían 65 mil 287.3 mdp adicionales, recursos que 
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compensarían 36% de la contracción del gasto federalizado 
anticipado para el 2020-2021… Cantidad que se destinaría para 
salud, educación, seguridad pública y vivienda… Recaudación local en 
el país, resalta, es una de las menores en el mundo, por lo que 
estimular ingresos propios, reduciría dependencia del gobierno 
federal… Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, el pleno 
aprobó modificar integración de comisiones de trabajo: la senadora 
Sylvana Beltrones Sánchez, asume presidencia de la comisión de 
Ciencia y Tecnología… Dirigencias de la coalición “Va por México”, 
firmaron Acuerdo de Igualdad, Paridad y no Violencia contra las 
Mujeres por Razón de Género… El panista, Marko Antonio Cortés 
Mendoza, vislumbra: “yo no creo que Félix Salgado Macedonio, vaya a 
ser el candidato, simplemente creo que lo están utilizando y bueno, si 
lo sostuvieran, eso les va a costar muchísimos votos, no solamente en 
Guerrero, sino en todo el país, por la molestia de la mujer que se ve 
desdeñada, desatendida, por este gobierno”… 
juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… 
www.los3poderes.com...      
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Defender la Constitución no es traición
a la patria tampoco defender un sistema
eléctrico más eficiente aunque lo diga
el Presidente

Traición a la patria
Es un déspota todo aquel que cree
que ser opositor al gobierno es ser

un traidora la patria
Juan Bautista Alberdl

Quien no esté de acuerdo con
sus posiciones es un traidor a
la patria Ni siquiera los abo

gados deben defender a quienes tienen
otra visión del país o a quienes buscan
proteger sus derechos constitucionales
Es una vergüenza dijo el presiden
te López Obrador este 22 de febrero
que abogados mexicanos estén de em
pleados de empresas extranjeras que
quieren seguir saqueando a México
Claro que son libres pero ojalá va
yan internalizando quaeso es traición
a la patria

La amenaza no es pequeña cuando
viene del Presidente más poderoso
desde los tiempos del viejo PRI La
traición a la patria es un delito que se
castiga según el artículo 123 del Código
Penal Federal con prisión de cinco a40
años Si bien el artículo que tiene sus
orígenes en el siglo XIX busca preve
nir las invasiones del territorio nacional
su prohibición contra actos contra la
independencia soberanía o integridad
de la Nación Mexicana con la finali
dad de someterla a persona grupo o
gobierno extranjero puede ser mani
pulada para atacar a quienes quieren
en México un sistema eléctrico más
eficiente con competencia e inversión
privada como en los países ricos

No es López Obrador el primer go
bernante que considera que sus oposi
tores deben ser considerados traidores
a la patria La posición ha sido bastante
común entre los gobernantes autori
tarios de la historia Si el Estado soy
yo como afirmó Luis XIV de Francia
cualquier posición discrepante como
las del Parlamento de París de 1655
es una traición a la patria

La afirmación sin embargo no tie
ne sentido en una democracia liberal
La filosofía de este sistema es permitir
la expresión de distintas posiciones
políticas para persuadir a los electores
de apoyar a unos partidos o a otros
con respeto a los derechos individual
En las democracias vemos discusiones
constantes sobre políticas públicas
De hecho en los sexenios liberales en
México López Obrador y su grupo
político constantemente criticaron las
medidas que impulsaban gobiernos
distintos Promovieron incluso una
consulta pública para juzgar por trai
ción a la patria precisamente al presi
dente Enrique Peña Nieto por promo
ver la reforma energética de 2013 A
nadie en el gobierno se le ocurrió acu
sar de traición a la patria a quienes se
oponían a las políticas que se estaban
legislando

Algunas organizaciones de aboga
dos han cuestionado la posición del
presidente López Obrador En una va
liente y emotiva carta a los estudiantes
el rector de la Escuela Libre de Dere
cho Ricardo Antonio Silva Díaz les
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dijo que como futuros abogados esta
rán siempre expuestos a la crítica pero
estén seguros de que nunca la defen
sa de una causa puede considerarse
traición

Defender un sistema eléctrico
más eficiente sin monopolios con
inversión privada como en las de
mocracias liberales del mundo que
permita una generación más barata
y limpia que fomente la inversión y
la generación de empleos no puede
ser traición a la patria Esto es par
ticularmente cierto si consideramos
que los fallos de la Suprema Corte de
Justicia han determinado que muchas
de las disposiciones de la Política de
Confiabilidad del Sistema Eléctrico
Nacional ahora incorporadas a la
nueva Ley de la Industria Eléctri
ca son inconstitucionales No puede
el gobernante decirnos que defen
der la Constitución es una traición
a la patria

PLAN DE IGUALA
Me parece positivo que AMLO haya
festejado el Plan de Iguala este 24 de
febrero Hace 200 años Agustín de
Iturbide y Vicente Guerrero demostra
ron que un acuerdo erauna forma más
eficaz de lograr la independencia que
una mortífera guerra Es un mensaje
importante para descartar una dañina
visión de la historia que pretende
que la violencia siempre logra más
que los acuerdos
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Por vez primera desde que asumió como
secretario de Estado de Estados Unidos An
tony Blinken inaugurará una forma de hacer
diplomacia en tiempos de pandemia Sosten
drá una reunión virtual con su homólogo me
xicano el canciller Maréelo Ebrard Después
por separado el jefe de la diplomacia esta
dounidense se reunirá bajo el mismo formato
con Tatiana Clouthier secretaria de Econo

mía de México Más tarde
nos comentan Blinken se

3 encontrará virtualmente
j con el primer ministro de

f ahltéMíü M Canadá Justin Trudeau y
el canciller canadiense

HzV Marc Garneau Las reunio
nes según el Departamento
de Estado serán con quie

A ttfcnjy nes consideran algunos de
Btoten nuestros más cercanos so

cios Sin embargo antes
del encuentro de hoy el gobierno ya mandó
ayer una señal fuerte y clara a sus socios me
xicanos Instamos a México a proveer real
mente de una cultura de una atmósfera de li
bre inversión y transparencia para que las
empresas estadounidenses sigan invir
tiendo en México dijo la subsecretaría de Es
tado Julie J Chung Así que ya se podrá
imaginar cuál es el tema que incomoda al go
bierno del presidente Biden en lo que al go
bierno del presidente Andrés Manuel López
Obrador se refiere

Si usted pretende viajar a Londres en los
próximos meses deberá tener cuidado de no
toparse con una funcionaría de la autollamada
Cuarta Transformación que se le identificó co
mo el terror de las aerolíneas pues invocó
su cargo y hasta el nombre del Presidente de
la República para detener el despegue de un
vuelo al que llegó retrasada Se trata de Jose
fa González Blanco Ortiz Mena la exsecre
taria del Medio Ambiente quien en mayo de
2019 retrasó 38 minutos el despegue del vuelo
198 de Aeroméxico Según una persona que
viajaba en ese avión el capitán de la nave dijo
que no podían iniciar el despegue pues por
orden presidencial estaban esperando a una

persona Finalmente la persona que llegó fue
doña Josefa y el avión pudo despegar Tras
hacerse público el hecho la funcionaría re
nunció y ahora como castigo para que se le
bajen los humos y para que le quede claro
que en la 4T se acabaron los influyentismos
la mandan como embajadora de México al
Reino Unido Imagínese si como funcionaría
paró un vuelo lo que podrá hacer ahora con
inmunidad diplomática

Nos comentan que la austeridad republica
na ya pegó a la tradición de inmortalizar a se
cretarios de Estado con un retrato pintado por
un artista que significaba erogar miles de pesos
del erario Nos detallan que en la ceremonia de
entrega de la Secretaría de Economía de Gra
ciela Márquez a Tatiana Clouthier en enero
se develó un cuadro con el retrato de la funcio
naría saliente Nos aseguran que este cuadro no
tuvo ningún costo puesto que fue donado por
la hoy exsecretaria a la dependencia Doña Gra
ciela podrá ser austera pero jamás sencilla
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Condenadospor la
mediocridad legislativa
y político electoral
Dos desgracias en

vuelven y arrastran
aMéxico Unaapun

ta a ser temporal la otra pa
rece permanente de unapo
dremos salir en la otra más
nos podemos hundir

Los daños que dejará la
pandemia que de algún mo
do y en cualquier situación
algún día serán superados
son incomparablemente
menores respecto de las des
gracias que seguirán azotan
do a México con y por la cla
se político legislativa que
hace todo para recrearse y
perpetuarse en el poder co
mo lo ha hecho siempre

La macrocrisis económi
co sanitaria que ha derivado
en múltiples vasos comuni
cantes como microcrisis que
semanifiestan entodas las es
feras de lavida nacional al fi
nal arrojará pésimos saldos
generales que en el porvenir
serán considerados datos de

una mala época a la manera
como los registra la historia

En cambio los gobernan
tes que por generaciones han
estado en el escenario no para
servir a la sociedad sino para
servirse de ella constituyen
un fenómeno y un problema
estructucultural cadavez más
desnaturalizado que se evi
denciaconmayorcrudezadía
tras día mirando únicamente
al objetivo de acceder a man

tenerse en y preservar el po
der público indefinidamente
para su exclusivo beneficio

La realidad polítia electo
ral se aprecia nítidamente en
la vergonzosa actuación de
los legisladoresque en su ma
yoría se exhiben ignorantes
toscos impreparados y nega
dos a defender las causas por
las que fueron elegidos

Esos falsos representantes
del pueblo que atienden cie
gamente a los actores y facto
res a los que deben el cargo y
a los que servilmente procu
ran complacer siempre son
una lápida que seguirá car
gando la sociedad después de
los próximos comicios

Ellos y los burócratas cuya
suerte laboral depende de su
capacidad de obediencia y de
abyección al superior son
parte de lamiseriapolíticayla
degradación nacional que se
expresa en múltiples direc
ciones se reflejaentodasudi
mensión y cancela cualquier
posibilidad de mejorar en un
proceso involutivo que hace
de la democracia mexicana
una pésima obra teatral

Ese espectáculo se gesta
ya por la ambición de la ma
yoría de los diputados que
ahora forman la LXIV Legi
slatura quienes sin mérito ni
crédito pretenden reelegirse
con el impulso del partido al
que muchos arribaron sin el

menor rubor traicionando
ideología principios y pro
pósitos que habrían tenido
en otros partidos

Su continuismo se posibi
litará por todas las prácticas
políticas conocidas ante lo
cual la ciudadanía se halla
por ahora en estado de im
potencia indefensión y frus
tración pero a lo que deberá
buscar un cambio exigiendo
transparencia real y absoluta
rendición de cuentas

SOTTO VOCE Justo muy
necesario y estimulante re
conocer que en orden tiem
po y forma marcha la apli
cación de la vacuna contra el
Covid 19 en la Ciudad de Mé
xico Mérito indiscutible de
la Jefa de Gobierno Claudia
Sheinbaum Indispensable
primero vacunar a los maes
tros para concretar el regreso
a clases presenciales Im
pactantes las cifras de la eva
sión fiscal que está dando a
conocer la titular del SAT
Raquel Buenrostro Primera
vez que en esa institución se
actúa con la claridad la de
terminación y el rigor que la
caracterizan a su jefa Indis
pensable llegar a un punto
de equilibrio para que los
cambios en el sector eléctri
co tomen la participación y
la inversión de los privados
como un buen complemen
to y no como una competen
cia desleal
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Se entregó Emma Coronel
Latrama de Emma Co

ronel se complica
De acuerdo con una

nota publicada ayer en Vice
News su captura hace unos
días habría sido un arreglo ne
gociado con las autoridades
estadounidenses La versión
parece provenir de filtraciones
de la fiscalía y no fue desmen
tidaporel abogado de Coronel
Jeffrey Lichtman quien tam
bién fungió como defensor de
Joaquín El Chapo Guzmán

Si esto se confirmase ca
bría preguntarse sobre los
motivos de la esposa del ca
po sinaloense Por qué en
tregarse Qué ganaría con
un arreglo de esta naturale
za No lo sabemos de cierto
pero van algunas hipótesis

L El arreglo no es para ella
sino para el Chapo A cambio
de su entrega voluntaria y su
colaboración en otros casos
las autoridades estadouniden
ses pueden haber accedido a
relajar asíseaenel margen las
condiciones penitenciarias de
Guzmán recluido por ahora
en una prisión supermax en

Florence Colorado y sin acce
so alguno a sus familiares Da
da la importancia que tiene la
familia en el universo emocio
nal del Chapo no parecería
descabellado un acuerdo de
esa naturaleza Y el hecho de

que tenga el mismo abogado
que su marido habla de que lo
involucraron en la decisión

2 Sin la protección de su
marido es posible que Em
ma Coronel se haya sentido
vulnerable en México y haya
temido por su viday la de sus
hijas En ese mundo irse del
país no brindaprotección su
ficiente Para garantizar cier
taseguridad probablemente
necesitase desaparecer y eso
implicaría volverse testigo
colaborador del gobierno de
Estados Unidos No sería el
primer integrante del círculo
íntimo del Cártel de Sinaloa
en caminar por esa ruta Allí
está el caso por ejemplo de
Jesús El Rey Zambada

3 Hasta donde se sabe
Emma Coronel tiene buena
relación con los hijos de Joa

quín Guzmán Pero no es im
posible que hayafracturasen
la dinámica familiar y que
los equilibrios sean frágiles
particularmente después del
Culiacanazo Esa circuns
tancia pudo haber acentua
do el sentimiento de vulne
rabilidad de Coronel empu
jándola hacia el manto de la
justicia estadounidense

Del otro lado qué obten
drían las autoridades esta
dounidenses Por qué en
trarían en un arreglo con
Emma Coronel De nuevo

no lo sabemos pero van al
gunas posibilidades

1 Emma Coronel puede
ser una inmejorable herra
mienta de presión con el
Chapo Tiene la ventaja de
ser a la vez zanahoria y ga
rrote para obtener colabora
ción de Guzmán De qué ti
po Como informante sobre
sus socios e incluso sus
hijos por ejemplo O como
testigo en algún proceso ju
dicial O como fílente para
entender por ejemplo la

red de protección política
de su grupo criminal

2 Emma Coronel puede
ser por sí misma una fuente
extraordinaria de informa
ción sobre la dinámicade los
clanes y familias del narco
tráfico en Sinaloa Ha vivido
en ese mundo desde niña
Pero además podría ser una
vía de acceso para compren
der las finanzas y los meca
nismos de lavado de dinero
del grupo criminal

Ahora cabepor supuesto la
posibilidad de que esto no fue
una entrega negociada y la
sorprendieron al entrar a Es
tadosUnidos Pero eso no qui
ta que pueda darse un arreglo
a partir de este momento

Como sea esta historia
tiene todavía muchos capí
tulos por delante

alejandrohope outlook com
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AMLO ante el pacto patriarcal No saber
sí acometer Expresiones importadas
En el fondo Félix Salgado

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

POCAS VECES HA quedado tan expues
to Andrés Manuel López Obrador ante
un problema o proceso político y social

como sucedió ayer al reconocer que no sabía
hasta cinco días atrás el significado de la lucha
feminista contra el pacto patriarcal

CIERTO ES QUE nadie está obligado a saberlo
todo pero aun cuando su propia esposa recien
temente le habría puesto al tanto de lo esencial
respecto a ese pacto el Presidente de México se
dejó llevar por una extraña propensión descalifi
catoria del feminismo y sus proclamas y prefirió
de manera pragmática mantener la línea de
fuego para salvar lo que realmente le interesa
el terreno electoral guerrerense con embate
abierto a quienes se oponen a la candidatura a
gobernador de Félix Salgado Macedonio acusa
do de violaciones sexuales

EN SU CONFERENCIA mañanera de prensa
López Obrador utilizó palabras y frases avivado
ras de la gran polémica en curso la simulación
sobre el feminismo dijo por ejemplo Rompe
el pacto rompe el pacto ha escuchado que le
exhortan y así respondió pues ya lo estoy rom
piendo el llamado Pacto por México que no
fue más que pacto contra México o el pacto del
silencio que establecieron los que reprimieron
y desaparecieron a los jóvenes de Ayotzinapa
pacto de silencio pero el otro pacto no

DISCUTIBLES TALES RUPTURAS ajuicio
de esta columna el pacto de silencio sobre
Ayotzinapa no se ha roto y el propio AMLO
lo reconoció horas antes en Iguala y sobre el
Pacto por México debería analizarse con frial
dad cuánto realmente se ha deshecho y cómo
se mantienen incrustados en el nuevo poder
sexenal algunas de las prácticas y personajes
de aquella etapa del pactismo peñista Y bue
no claro está que ningún feminismo se refiere
específicamente al Pacto por México o al pacto
de silencio sobre Ayotzinapa cuando se habla
de romper el pacto patriarcal

AGREGÓ AMLO UN párrafo con tufo a un
pasado muy acre a las arengas que políticos

derechistas soltaban contra las doctrinas
llegadas del extranjero repudiables por ir
en contra de la idiosincrasia nacional los
rasgos temperamento carácter distintivos y
propios de un individuo o de una colectividad

son expresiones exportadas importadas
expresiones importadas O sea copias Qué
tenemos nosotros que ver con eso si nosotros
somos respetuosos de las mujeres de todos los
seres humanos Pero también en eso se monta
el conservadurismo

EL PRESIDENTE DE la República debe ac
tualizar su pensamiento y acción respecto a
un movimiento que está adscrito de manera
natural a la izquierda no necesariamente a
la electoral no a Morena pero sí a moviliza
ciones protestas y pensamiento progresista
en todo el mundo Descalificar el feminismo y
seguir ignorando lo que significa esta lucha es
un acto de poder abiertamente conservador
retardatario Ojalá pronto rectifique el Presi
dente de México

Astillas

EL GOBERNADOR PRIÍSTA de Tlaxcala
Marco Mena de carrera política local y casi
inexistente presencia mediática nacional fue
recibido en privado por el presidente López
Obrador en Palacio Nacional de lo cual se dio
cuenta en texto y fotografía oficiales porque a
diferencia de los demás mandatarios estatales
no obradoristas el tlaxcalteca dijo sumarse a
un acuerdo democrático que propuso AMLO
Josefa González Blanco Ortiz Mena dejó la
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos
Naturales en mayo de 2019 luego de que se
conoció que había hecho demorar un vuelo co
mercial durante 38 minutos para que ella lle
gara a tomar el avión Ofreció en desagravio
su renuncia la cual aceptó el Presidente de la
República que ahora la ha propuesto para ser
embajadora de México en Reino Unido Hija
del connotado ex priísta Patrocinio González
Blanco gobernador de Chiapas entre otros
cargos que renunció al PRI hace unas sema
nas ecologista y abogada regresará si el
Senado lo aprueba a tierras británicas donde
años atrás pasó temporadas familiares Hasta
el próximo lunes
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A Ayer continuó la jornada de vacunación a
adultos mayores en la alcaldía de Xochimilco

a quienes se les aplica el biológico ruso
Sputnik V Foto José Antonio López
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Las maromas de Cabeza de Vaca

Asi ha ido
avanzando

políticamente
y sorteando
señalamientos
Ahora tendrá
que aclarar las
operaciones
irregulares que le
adjudican
Francisco Javier García Ca

beza de Vaca siempre ha sido
muy osado ybastante hábil

De vender chamoyadas en Rey
nosa se casó con la hija de uno de
los empresarios más acaudalados
de esa ciudad quien le financió la
campaña para ser diputado local y
luego para ser alcalde de Reynosa
Al ganar le dijeron los inversio
nistas de su campaña que querían
realizar un proyecto de urbaniza
ción y los envió con su hermano
mayor quien les dijo que sí a
cambio de una comisión de 10

Ahí rompió con su suegro a quien
en 2016 denunció por un tema de
tierras Reconciliado con él a través
de su esposa en 2017 resolvió un
problema con ella en 2020 que
solucionó entregándole a su prima
la alcaldía de Ciudad Victoria y a
su primo al dejar de bloquearlo
le allanó el camino para que lo
nombraran superdelegado del
gobierno de Andrés Manuel López
Obrador

Con maromas Garda Cabeza
de Vaca ha ido avanzando políti
camente y sorteando una década
de señalamientos de presunta
vinculación al crimen organizado
También se ha ido armando de
un poderoso equipo reclutado en
diferentes trincheras Una parte
del aparato político del entonces
gobernador de Puebla Rafael Mo
reno Valle lo llevó a su asesoría
encabezado por Roberto Gil quien
a su vez le presentó a Cuitláhuac
Bardán su principal consejero que
trabajó con Marcelo Ebrard en el
Gobierno de la Ciudad de México
al igual que Luis Rosendo Gutié
rrez que fue su tesorero

Garda Cabeza de Vaca se ha
convertido en uno de los gober
nadores más beligerantes frente a
López Obrador como se ha visto
en su reacdón ante la acusadón
de la Fiscalía General de vincula
dón con el crimen organizado Las
imputadones no eran nuevas y
como se apuntó ayer en este espa
do se conoderon enjulio del año
pasado al revelarse que la Unidad
de Inteligenda Finandera le había
congelado cuentas a él a su ma
dre a su esposa a sus hermanos y
a dos personas que manejaban dos
empresas mediante las cuales lo
acusaron triangulaba legalmente
recursos A esas dos personas el
mismo miércoles les congelaron
más cuentas bancarias

Que hubiera una nueva acdón
drástica en contra de personas aso
nadas a Garda Cabeza de Vaca
parece una torpeza luego que sabía
de la investigadón en curso Sin
embargo de acuerdo con fundo

narios federales siguió incu
rriendo en acdones bajo sospecha
de corrupdón Según la informa
dón propordonada al Presidente
sigue triangulando recursos con
presuntas empresas fantasmas
o factureras que ya están siendo
investigadas por las autoridades
federales ante la posibilidad de es
tar evadiendo impuestos o lavando
dinero

Pese a la investigadón de la Uni
dad de Inteligenda Finandera y
las imputadones enjillió fundo
narios federales revelaron que
Garda Cabeza de Vaca mantuvo

una práctica irregular o ilegal para
realizar compras simuladas Un
reporte confidendal de septiembre
pasado detalló los métodos que
está utilizando en Tamaulipas En
esa nota se informó del depósito
a una empresa cuyo nombre se
omite en esta columna por 105
millones de pesos en noviembre
de 2019 por la supuesta compra
de equipos médicos La operadón
la realizaron Bardán y Gutiérrez
quienes de acuerdo con el informe
al cual se tuvo acceso le dijeron
al propietario de la empresa que
tiene su razón sodal en la Ciudad

de México que debía regresarles
85 millones de pesos en efectivo
en una sola exhibidón y que po
día quedarse con los 20 millones
restantes

El modus operaridi descrito en
la nota es que la empresa debía
de dispersar ese dinero mediante
operadones simuladas de pago a
14 compañías que serían las que
regresarían el dinero Éstas cuyos
nombres también se omiten en
este espado fueron propuestas
por Gutiérrez prensaron los fun
donarios federales Las empresas
que registran diferentes activi
dades están repartidas en varias
localidades como la Ciudad de
México Monterrey Naucalpan
Puebla y Zapopan

Para trasladar el dinero que le
exigieron los asesores de Garda
Cabeza de Vaca el propietario de
la empresa contrató el servido de
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una compañía de resguardo de va
lores que se lo entregó al subsecre
tario de InnovaciónyTecnologías
de la Información del gobierno
de Tamaulipas Ángel Romero
Ascencio en un departamento en
Huixquilucan un municipio mexi
quense conurbado de la Ciudad de
México según la nota confidencial
del gobierno federal

Todo se cayó porque las autori
dades financieras detectaron el re
tiro en efectivo de los 85 millones
de pesos y congelaron las cuentas
de la empresa de equipo médico
por alrededor de 200 millones de
pesos El propietario buscó a Bar
dány a Gutiérrez señala la nota
del gobierno para hablar sobre el

problema que había tenido con la
Unidad de Inteligencia Financiera
y que le ayudaran a resolverlo La
respuesta confirmaron funcio
narios federales fue dejarlo a la
deriva La nota del gobierno pre
cisa que cuando les planteó lo que
estaba sucediendo le respondie
ron que era su problema no el de
ellos

El problema nunca fue sólo del
empresario de equipos médicos
sino de los asesores y al final del
día del gobernador Garda Cabeza
de Vaca La nota del gobierno no
señala específicamente que la exi
gencia de Bardány Gutiérrez del
80 de la presunta operación de
compra fue ordenada por sujefe
Tampoco se especifica cuál sería

el destino de esos 85 millones de
pesos El contexto sin embargo
como lo indica la misma taijeta es
que se trataba de triangulación de
recursos para compras simuladas

Estos datos forman parte de la
investigación sobre Garda Cabeza
de Vaca que según fundonarios
federales es voluminosa y sustan
tiva Esta operadón irregular que
le adjudican y otras más tendrán
que adarar el gobernador y las
personas a las que imputen las
autoridades cuando se disipe la
tolvanera política y comience el
desahogo de pruebas de este caso
contra uno de los gobernadores de
oposidón más fuertes en el país
cuyas maromas lo han acompa
ñado desde sujuventud
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Para salvar a
Valle de Bravo

a sequía del 2020 disparó las alertas El acele
rado cambio de uso de suelo forestal a urbano y
agrícola así como el incremento de temperaturas
han afectado drásticamente el almacenamiento de

mmm agua en la presa Miguel Alemán en Valle de Bravo
Ese municipio mexiquense particularmente Avándaro

pero también la cabecera municipal se convirtió desde
hace un año en una extensión de la megaurbe y alberga
a miles de residentes habituales de la Ciudad de México

Esta población flotante ha sufrido unto con los pobla
dores de la región por la disminución de la cota del lago
artificial Locales y chilangos han suscrito una carta abierta
al presidente Andrés Manuel López Obrador en la
que advierten por la reduoáón del caudal del sistema Cut
zamala y la consecuente reducción del almacenamiento
del agua destinada a proveer del líquido al 37 de la po
blación del Valle de Toluca y b Ciudad de México

Ha pasado un mes de que el exhorto fue entregado
a la Presidencia de la República Entonces la cota del
lago se ubicaba por debajo de los 1 812 metros sobre
el nivel del mar el mínimo es de 1 825 y el máximo de
1 870 y los ciudadanos y OSC que contactaron a la
Cuarta Transformación advirtieron que la situación po
nía en riesgo la provisión de agua potable para más de
cinco millones de habitantes pero también el equilibrio
del ecosistema del propio municipio y del área natural
protegida que comprende los ríos Valle de Bravo Mala
catepec Tilostoc y Temascaltepec

La baja del afluente pero sobre todo la calidad del
agua son la preocupación de los abajofirmantes que res
pondieron a la convocatoria de Lys Hagermann El
lago tiene síntomas fuertes de contaminación principal
mente de bacterias fecales fosfatos y nitratos causados
en su gran mayoría por las descargas directas de aguas
negras a la presa las descargas de aguas residuales a
los ríos que desembocan a la Presa Miguel Alemán

principalmente los ríos Tizates y Amanalco pero tam
bién bs ríos González Carrizal Molino y Santa Mónica
donde son vertidos también bs desechos de bs piscifac
torías detergentes no biodegradables y agroquímicos uti
lizados en cultivos poco sustentables en la región

Un problema crónico Niveles similares de agua y
contaminantes en la presa dieron como resultado en
2009 y 2012 grandes concentraciones de una cia
nobacteria neurotóxica Anabaena Spp que forzaron
a las autoridades a tomar medidas como cerrar la nave
gación en la presa y tratar el agua con grandes concen
traciones de carbón activado De acuerdo a los denun
ciantes estas acciones tuvieron drásticas afectaciones en
la calidad del agua tanto en su sabor como en su olor
además de incrementar el costo de tratarla

Es posible evitar más afectaciones Los ciudadanos
y las OSC propusieron al gobierno federal y a bs auto
ridades locales reanudar la operación de la Comisión
de la Cuenca del Valle de Bravo Amanalco con una su
ficiencia presupuestaria que garantice la protección in
tegral de la zona

En el corto plazo sugirieron implementar un progra
ma de manejo integral y saneamiento del Lago de los
ríos y de la Cuenca así como revisar bs obras de cone
xión al drenaje de los diferentes asentamientos humanos
en el municipio y vigilar el funcionamiento de los cárca
mos y bs plantas de tratamiento en la región

En el mediano plazo sugieren es necesario preve
nir la contaminación de los mantos acuíferos vigilar bs
cambios de uso de suelo y promover un manejo integral
de la Cuenca mediante esquemas de agricultura orgá
nica sin pesticidas ni fertilizantes químicos agrofo
restería y aprovechamiento sustentable de bs bosques

Al paso de un mes bs vecinos de Valle de Bravo es
peran respuesta

Efectos secundarios
ACOMODOS La partida de Víctor Hugo Borja del IM
SS para integrarse al INSABI propició un ajuste en b direc
tiva de la institución que encabeza Zoé Robledo quien
llamó a Gélida Duque Molina para hacerse cargo de
Prestaciones Médicas y removió a Javier Guerrero Gar
cía de b secretaría general a b Dirección de Vincubción
Institucional y Evaluación de Delegaciones Al equipo se in
corpora Marcos Budo Mújka como secretario general
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Cumbre de altura
Reunión virtual tendrán este viernes el Canciller

Marcelo Ebrard y la secretaria de Economía Tatiana
Clouthier con el Secretario de Estado de EU Antony
Blinken A iniciativa del estadounidense hablarán
sobre seguridad comercio cambio climático y
migración Pero sobre todo el fin es demostrar que
para EU la relación bilateral es importante

Le venfuturo
Un garbanzo de a libra está viendo el presidente López
Obrador en el epidemiólogo Víctor Hugo Borja Aburto
quien coordinó las brigadas de vacunación en la CDMX
y dejó ayer la dirección de prestaciones médicas del
IMSS Nos adelantan que el mandatario federal lo
colocará en el Insabi posiblemente en la coordinación
nacional médica que dejó Alejandro Svarch

A terreno opositor
Dos estados gobernados por la oposición visita este fin
de semana el presidente López Obrador Hoy estará en
Querétaro del panista Francisco Domínguez y sábado
y domingo en Zacatecas del priista Alejandro Tello
En este último estado inaugurará otra Universidad del
Bienestar evaluará programas sociales y abrirá un
nuevo cuartel de la Guardia Nacional

Le creen a Herrera
Ambiciosa meta fijó el secretario de Hacienda Arturo
Herrera para julio próximo ofreció a la Conago se
habrá inmunizado ya a 80 millones de personas es
decir la totalidad de los mexicanos mayores de 20
años Nos dicen que a él sí le creen los mandatarios
porque casualidad o no desde que López Gatell está
en cuarentena se agilizó el plan de vacunación

Pasito smaloense
Nos cuentan que en la visita que realizará mañana
a Sinaloa el dirigente nacional de Morena Mario
Delgado se sellarán alianzas para candidaturas
comunes con el Partido Sinaloense el PT y el Verde
Ecologista Se dice también que oficializará la
candidatura del expriista Gerardo Vargas Landeros a
la alcaldía de Culiacán lajoya de la corona del estado

SACAPUNTAS ELHERALDODEMEXICO COM I
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Viva el Sol

De fiesta anda Enlight empresa de
paneles solares fundada por Julián

Willenbrock y Manuel Ahumada
que está por cumplir 10 años en el mer
cado mexicano

La compañía ha alcanzado varias me
tas por ejemplo en diciembre de 2020 in
auguró el techo solar más grande de Mé
xico y también es responsable del más
amplio en toda América Latina ubicado
en Chile

Enlight será una de las dos empre
sas la otra es ENGIE en gestionar los
primeros Certificados de Energías Lim
pias CEL en Generación Distribuida
de México

Esta firma junto con otras que entren

al sector tienen asegurada una expansión
pues cada vez resulta más atractivo usar
esta tecnología

Mientras el costo de la energía eléc
trica para uso comercial en México ha
aumentado entre 40 y 120 por ciento en
dos años el costo de la tecnología solar
ha decrecido 90 por ciento en la última
década

Los que han podido invertir en este ti
po de instalaciones saben que los panéles
permiten ahorrar hasta un 98 por ciento
en la factura eléctrica

Al primer semestre de 2020
se registraron en el País más de 166
mil techos solares y siguen
aumentando

Presiones
para Pemex
No es por presionar más al
director de Pemex Octa
vio Romero pero la bra
sileña Petrobras le lleva la
delantera en resultados fi
nancieros

Hoy veremos el repor
te financiero de la petrole
ra mexicana en el cual las
pérdidas netas y el endeu
damiento serán las variables
que dominarán el
documento

Pese a los desacuerdos
recientes de la directiva de
Petrobras con el Presidente
brasileño Jair Bosonaro
la empresa logró al cierre
del año pasado reportar
ganancias

Sí dio números positivos
superando las expectativas
de los especialistas

Petrobras reportó que
en el cuatro trimestre de
2020 obtuvo utilidades por

59 mil 900 millones de rea
les unos 11 mil 27 millones
de dólares Para todo el año
su ganancia sumó mil 300
millones de dólares

Aunque entre especia
listas hay coincidencias
en que los resultados es
tuvieron definidos por los
incrementos en los com
bustibles nadie niega que
encontraron la forma de
mejorar la posición de la
empresa

Ni Bolsonaro que aho
ra tiene la tentación de apli
car subsidios al combustible
ha podido negar que esto
da mejores expectativas a
su país

Profeta
en su tierra

Para la mayoría de las desa
rrolladoras de vivienda en
el País 2020 fue un año pa
ra el olvido y en el mejor de

los casos un periodo de li
geras pérdidas

Pero entre todas Jas em
presas del sector que re
portan a la Bolsa Mexicana
de Valores que lidera José
Oriol Bosch una llama la
atención por sus resultados
positivos

Se trata de Ruba com
pañía chihuahuense dirigida
por Jesús SandovaL que en
2020 aumentaron sus ven

tas pues con casi 10 mil ca
sas colocadas en todo el año
la cifra fue 3 5 por ciento
mayor que la de 2019

Así la empresa logró un
aumento de 12 5 por ciento
en sus ingresos anuales y su
mó su décimo año consecu
tivo de indicadores positivos

Para la empresa que
el año pasado cumplió 40
años de operaciones el pri
mero de la pandemia en
México no solo fue bue
no por sus ventas También
dos calificadoras Satan
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dard Poor s y Fitch Ra
tings vieron condiciones
para ratificar la nota A de
la empresa y mantener a su
plantilla de más de mil 100
colaboradores

Interesante

Abunda
el Fraude

El IMSS lia detectado que
los tres principales grupos
que operan esquemas agre
sivos de subcontratación

acumulan más de 242 mil
puestos de trabajo

Sin mencionar nom
bres el director general
del IMSS Zoé Robledo
dijo que el salario prome
dio que estas empresas
pagan al personal subcon
tratado es de 243 pesos
por debajo del salario ba
se de cotización prome
dio del sector económico
al cual pertenecen estas
empresas que es de 386
pesos

Haciendo cuentas esto
representa 773 mil millones
de pesos anuales que el IM
SS deja de recibir por con
cepto de cuotas obrero
patronales

Robledo hizo referen
cia a estos casos durante la
presentación del libro de
dicado al tema de la sub
contratación del Procura
dor Fiscal Carlos Romero
quien por cierto dijo que
las multinacionales han
amenazado con sacar sus

operaciones del País si pro
hiben este esquema de
contratación

Ante dicha advertencia
Romero les cuestionó por
qué vienen a México a de
fraudar si estas prácticas no
se hacen en Estados Unidos
o Europa

Pregunta sin respuesta
todavía

capitanes q reforma com

JUAN PABLO
ZORRILLA
Y JAVIER
VELÁSQUEZ

Cofuridadores de la
Firttech Resuelve Tu
Deuda La firma que
nacióen la crisis de
200 recientemen
te recibió 24 millones
de dólares de Vulcan
Capital y Freedom Fi
nancial Network Se
enfocan en planes de
asesoría y negocia
ción con proveedores
para liquidar deudas
y operanen México
Colombiay España
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El oasis de Beyrutl
Quien de plano se sentía en un paraíso

fiscal es el dueño de un hotel cuyo nombre lo
hacía sentir como jeque árabe en un paraje
de Cancún Nos dicen que el llamado rey del
outsourrínjf Raúl Beyrutl tenía a 15 mil
trabajadores del hotel subcontratados por una

de sus empresas Luego de
que recibió una visita de las
autoridades fiscales como
por arte de magia un mes
después los empleados ya
estaban en nómina coti
zando con sueldos reales A
la fecha ya se identificó a
todos los relacionados con
la evasión de impuestos y
cuotas del IMSS Nos cuen
tan que este es uno de los

casos más grandes de defraudación que invo
lucra a un grupo de delincuentes bien organi
zados que operaba así desde hace años Aho
ra falta que lo detengan o está prófugo

Pacto por México o Japún
Ayer el presidente Andrés Manuel Ló

pez Obrador confesó que no entendía a qué
se referían las mujeres cuando le dicen que
rompa el pacto en referencia a su defensa
de Félix Salgado Macedonio López Obra
dor dijo que lo que estaba rompiendo es el
Pacto por México el acuerdo entre partidos
para aprobar reformas estructurales en el go
bierno de Enrique Peña Nieto creado por
allá de diciembre de 2012 Lo curioso es que
la página del famoso Pacto por México pac
topormexko org terminó convirtiéndose en
un sitio de remedios medicinales japonés pa
ra padecimientos como el herpes Vaya usted
a saber si es un error del dominio de la pági
na o por qué un portal de tipo político en es
pañol terminó como sitio de medicamentos
en otro idioma En todo caso en efecto ese
pacto sí está más que roto

Inversiones ocultas en la 4T
Nos cuentan que grandes empresas del

país han reforzado su apuesta de negocios al
anunciar importantes planes de inversión
Walmart de México de GuUherme Lourei
10 fue la primera en anunciar proyectos y le

siguieron de la talla de Bim
bo Home Depot y Liver
pool Nos explican que si
bien se trata de estrategias
ya definidas por las empre
sas como parte de su plan
de crecimiento se trata de
recursos que generarán em
pleos en un escenario agita
do por la contrarreforma

s n emb el

país se mantiene atractivo
para inversiones a pesar de las malas señales
nos explican México se sigue viendo bien
comparado con otros países latinoamerica
nos por lo que no es sorpresa que los gigan
tes empresariales refuercen sus carteras de
proyectos a corto y mediano plazo

Proyecto genera dudas
Ante la insistencia de abrir un home port

puerto de embarque para cruceros en Cozu
mel nos dicen que hay dudas porque desco
nocen el proyecto las agencias consignatarias y
de navieras de la Florida Caribbean Cruise As
sociatíon FCCA Además se habla de un su
puesto acto de corrupción de la autoridad es
tatal Detrás del plan lanzado por el alcalde de
Cozumel Pedro Joaquín Delbouis dada a
conocer aquí hay dos objetivos el primero di
fundir una promesa de recuperación ante el
deterioro de Quintana Roo y por otro lado ge
nerar un buen negocio nos dicen El objetivo
es aprovechar el home port y de paso promo
ver la construcción del cuarto muelle de cruce
ros inscrito en los 35 Proyectos de Reactiva
ción Económica que presentó en octubre el
presidente Andrés Manuel López Obrador

Raúl

Beyrutl

GuUherme
Loureiro
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RESULTADOS 2020

Chedraui aumentó
ventas más de 7
Losautoservicios fueronde los

negocios más resilientes en la
pandemia pueselsectorcreció
enpromedio 5 4 en2020 sin
embargo hubo compañías co
mo Grupo Chedraui que supe
róesamarcaal tenerun alzade

7 1 enventasen México pero
el mayor empuje fue en Esta
dos Unidos donde crecieron
22 para sumar en total 146
mil287millonesdepesos
ALSEA

Starbucks crece 90
a pesar del covid 19
Elúltimo tramo del año fue de

plenarecuperaciónpara Star
bucks de Alsea pues creció
90 en ingresos luego de me
ses de baja actividad La ope
radora de franquicias como
Domino sPizzayVipscerró185
unidadesyajustó 20 milpues
tos laborales para retomar la
rentabilidad y emprender la
recuperación Ahora apostará
porlasentregasadomicilia
ORTIZ RAMONES

Canadevi L tiene

nuevo presidente
Ayer tomó posesión Roberto
Ortiz Ramones de Protexa

como presidente de la Cama
ra Nacional de la Industriade

DesarrolloyPromocióndeVi
vienda de NuevoLeón sustitu
ye a Marco Salazar de Vidu
sa El gobernador Jaime Ro
dríguez agradeció alacámara
sucolaboración pues constru
ye85 de laviviendaestatal
LA ORIGINAL ES DE 1850

Por fusión Peugeot
tiene nueva imagen
Pese a que su imagen de mar
ca data de 1850 desde ayer la
francesaPeugeot decidiócam
biarelemblemadelescudocon

laefigiedelleónydarpasoauna
nuevaetapa ahoracomo parte
delgigante automotrizStellan
tis Ellogo severáyaenlosnue
vos modelos de las SUV Peu

geot 3008y5008

PERIODO BIANUAL

Gremio tequilero
elige a su dirigente
Hace unos días la Cámara Na
cional de la Industria Tequi
lera CNIT reveló que Luis
Fernando Félix será el nue
vo presidente para el periodo
2021 2022 decisiónque se to
módurante laAsambleaGene
ralOrdinaria donde Félixdijo
que su gestión continuará las
laboresgeneradasenbeneficio
de lacategoríatequila
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Lo que ocurrió la semana pasada en Texas
y la afectación del suministro de gas natural
tiene prendida la alerta amarilla con tono rojo
en la industria de manufactura en México y
particularmente en la automotriz

De la noche a la mañana vivieron un racio
namiento del suministro eléctrico y también
del gas que muestra el tamaño de la inefi
ciencia operativa de la red eléctrica de gas en
México y el hecho de que la política energé
tica se concibe como algo aislado a la políti
ca industrial y no considera las necesidades
actuales y futuras de la planta de manufactura
en México nacional y foránea

Hoy se producen en el país 4 millones de
vehículos al año Con esa política energética
cómo garantizará que en 2030 con el cam

bio a electrificación de los vehículos de Ford
GM VW Toyota Nissan se sigan produciendo
no 4 millones sino más vehículos

Por qué la duda porque esta política que
fortalece el consumo de fósiles y privilegia a
los dos monopolios resta seguridad en el su
ministro a costos adecuados tanto de la ener
gía como del gas para procesos industriales

Mire Ante la decisión de no invertir para
fortalecer la red de transmisión con las cone
xiones de potencia que pudieron aprovechar
las granjas solares de Sonora o las eólicas de
Tamaulipas para suplir el fallante de gas la
manufactura automotriz mexicana y global se
preguntan qué pasará en el futuro cuando las
plantas de CFE tengan prioridad para meter
energía al sistema eléctrico y cuando no haya
gas para todos México venía reduciendo el
costo de energía utilizado en la manufactura
pero hoy el precio del gas y la electricidad
se han disparado y lo siguen haciendo para
la industria nacional lo que ha incrementado
el costo de manufactura en México con una

variable no presente en el caso de Estados
Unidos y Canadá y menos cuando en México
están canceladas las rondas que pretendían el
aprovechamiento de los yacimientos de gas

en Tamaulipas
En segunda las integrantes de la AMIA y

ANPACT con planta en México se cuestio
nan si podrán mantener inversiones en Méxi
co para atender el mercado norteamericano

cuando su estrategia de electrificación les
obliga a reducir al 50 las emisiones de C02
para el 2050 y no tendrían desde el año uno
o sea este año electoral y de contra reforrha
eléctrica no pueden garantizar la incorpo
ración de ese compromiso en la producción
de todo el vehículo La nueva regulación in
dustrial ambiental sobre productos en Nor
teamérica dada a conocer por Joe Biden se
torna evidente para esta industria y debiera
ser también para la secretaria de Energía Ro
cío Nahle que hay procesos industriales que
no se podrán hacer en México si en el origen
la electricidad que reciben proviene de ter
moeléctricas que usan carbón o combustóleo

Esa es la energía que hay esa es la política
energética que hay y pues ya comienza a tener
un impacto industrial y sin dudarlo México
que se ha convertido en la fábrica automotriz
de Norteamérica con el anuncio del martes
realizado por Biden dejaría de ser candidato
para atraer la manufactura de coches para la
región de mayor consumo global sólo por el
hecho de no tener energías limpias sostenibles
la hidroeléctrica no es suficiente y lo mismo
pasa con las planta de manufactura general
ya que no podrían obtener la certificación am
biental una certificación no ideológica que
debe garantizar el abasto de bienes para uña
sociedad carbón free para el 2050

De ahí que Texas es sólo un aviso La po
Iítica energélica que fortalece a Pemex y CFE
puede ser correcta pero hasta Exxon Mobil
Shell Total BP Royal Dutch se están des
carbonlzanüo Ese es el tema hoy en la dis
cusión impulsada por el presidente López
Obrador no tiene claridad de futuro uno que
acelera el cambio climático no la ideología
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#IMSS El cambio del Dr Víctor Hugo Borja
del IMSS por Célida Duque Molina la repre
sentante del Instituto en Veracruz no modifi
cará el recelo que tiene la comunidad médica
porque para empezar es maestra y es doctora
pero en Alta Dirección por una universidad
del Estado de México y dicen que su cono
cimiento médico es escaso Va de directora
médica seguro Zoé Robledo
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Se prepara USTR
para litigar
con México

A YER POR LA mañana hubo audiencia
del Comité de Finanzas del Senado
Fue para confirmar a Katherine Tai
como nueva representante comer
cial de Estados Unidos posición que

El tema que acaparó la mayor parte del

nistro en el contexto de la crisis del Covid 19
En tercer lugar figuró el Tratado de Libre Co

mercio con Canadá y México La vigilancia y el
cumplimiento del T MEC es una prioridad para
esta abogada de ascendencia taiwanesa que se

Ante cuestionamientos sobre medidas viola
torias de sus dos socios comerciales Tai indicó
que el tratado otorga un paquete completo de
herramientas para atender irritantes con Mé

Hizo referencia al mecanismo de respuesta
rápida laboral pero también al mecanismo de
solución de controversias del T MEC recurso
que se observa ya como clave para dirimir las

diferencias que vienen
Como era de esperarse dejó sus opciones abiertas indicando que trabajará con las

partes interesadas en Estados Unidos y con el gobierno de Andrés Manuel López Obra
dor para tratar de resolver los problemas

Los senadores demócratas se concentraron en el cumplimiento de disposiciones labo
rales y del medio ambiente
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A su vez el líder de la minoría republicana en el Comité Mike Crapo refirió como
prioridades para el cumplimiento del T MEC los temas de Energía y Agricultura particu
larmente el acceso al mercado mexicano de papa y de maíz transgénico

Otros senadores republicanos mencionaron el tema de estacionalidad para frutas y
hortalizas y marcado de país de origen para productos cárnicos

Se espera la confirmación de Tai por el pleno del Senado la próxima semana

EN LA ENTREGA del sábado diji
mos que las políticas públicas
de Andrés
Manuel Ló
pez Obra
dor generan
incertidum
bre en los
inversionis

tas lo que se
ha reflejado
en la salida
de recursos

Según datos de Banco de Mé
xico que gobierna Alejandro
Díaz de León en las últimas
tres semanas salieron 30 mil
millones de pesos de deuda
gubernamental Otro ejemplo
de esa aversión se refleja en la
fuga de capitales de personas
físicas que llevaron al área de
banca privada del JP Morgan
a venderla al BBVA que dirige
Eduardo Osuna Para el gi
gante presidido por Jamie Di
mon la banca patrimonial ya
dejó de ser atractiva en nues
tro país
Y AYER MOODY S que coman
da Carlos Díaz de la Garza
adelanto

que la califi
cación cre
diticia de la

CFE podría
degradar
se en los

próximos
12 a 18 me

ses debido
a esas mis

mas decisiones de política pú
blica que están ahuyentando
las inversiones Nos referimos
a los cambios en las leyes de

la Industria Eléctrica que re
gresa el poder monopólico a la
empresa dirigida por Manuel
Bartlett En la actualidad la
calificación de la dependencia
es Baal con perspectiva ne
gativa que está alineada a la
misma calificación deficiente
que posee el país La CFE tiene
enormes retos y carencias que
ponen sus papeles de deuda en
calidad de basura

POR CIERTO QUE se empiezan
a prender señales de alerta en
tre proveedores y contratistas
de proyectos de energías reno
vables por el cambio en la Ley
de la Industria Eléctrica que se
consumó esta semana Muchos

están ejecutando cartas de cré
dito para capitalizarse y entrar
en ruta de colisión con la CFE
de Manuel Bartlett frente
a potenciales demandas y ar
bitrajes internacionales Y es
que proyectos a partir de fuen
tes limpias como solar y eólica
quedarán en el aire Ahí par
ticipan firmas como GE Mit
sui BlackRock Actis Fisterra
Energía del Valle de México
Enel Green Power SoWitec
Sunpower y Cemex por citar
unas

TAL CUAL LE informe el Fona
tur no va a adjudicar el Tramo
5 Norte del

a un con

nuevamen

el fallo El

organismo
que dirige
Rogelio Ji

menez Pons esta analizan

do con su equipo de abogados
la resolución que apegará a
los términos de la licitación

para declararla desierta y
sea la Secretaría de la Defen
sa Nacional la que lo constru
ya El propio Andrés Manuel
López Obrador confirmó el
miércoles lo que le dije des
de el 18 de febrero en el sen
tido de que quiere que sea el
general Gustavo Vallejo el
encargado del proyecto del
aeropuerto Felipe Ángeles
el que lidere la edificación de
este tramo

DESDE 2019 BIMBO enfrenta
una demanda de indemniza

ción por parte de unjefe de fa
milia que perdió la vida al ser
impactado junto con su mo
tocicleta por uno de los trac
tocamiones propiedad de la
compañía en un tramo carrete
ro entre Atlacomulco y Tolu
ca a la altura de Almoloya de
Juárez La empresa de Daniel
Servitje ha utilizado todo el
recurso jurídico posible para
evitar el pago a los deudos la
esposa y 2 pequeños Intentan
una compensación para poder
salir delante de este desafor

tunado accidente que los dejó
en la orfandad justo en tiem
pos de pandemia
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Dela calle de Madero a la calle
de Uruguay hay 750 metros y
a Reforma 255 actual sede del

Grupo BMV hay 3 1 kilómetros y 125
años de transición Pero más allá
de los edificios sedes y frías estadísti
cas la BMV tiene una historia con
nombres y apellidos

El historiador francés Pierre
Nora advierte Memoria e historia
funcionan en dos registros radi
calmente diferentes aun cuando es
evidente que ambas tienen relaciones
estrechas y que la historia se apoya
nace de la memoria La memoria es el
recuerdo de un pasado vivido o ima
ginado La memoria es siempre un
fenómeno colectivo aunque sea psico
lógicamente vivida como individual Por
el contrario la historia es una construc
ción siempre problemática e incompleta
de aquello que ha dejado de existir pero
que dejó rastros
ASÍ PUES Y POR LOS 125 AÑOS DE LA BMV
QUIERO APELAR A LA MEMORIA

YA LA HISTORIA

Antes de continuar me gusta
ría compartirles que me siento
profundamente honrada por el

privilegio de contar esta historia única
documento que para mi fortuna perso
nal y más para la del libro pudo revi
sar Jaime Ruiz Sacristán q e p d
una de las primeras víctimas de esta

pandemia y a quien honramos con
el recuerdo Por lo que les pido un
aplauso para él desde donde me estén
leyendo

LA HISTORIA DE MEXICO Y DE LA BOLSA

SON INDISOLUBLES

Esta memoria plasmada en libro es
resultado de los personajes que
época tras época fueron dejando

sus aportaciones para la creación de
una cultura financiera en el México
pujante de la Colonia o del restric
tivo Porfirismo

La evolución de la esfera financiera
en México desde la Colonia hasta la ac
tualidad ha sido extraordinariamente
compleja

Sus primeras manifestaciones se re
montan al establecimiento de la Casa
de Moneda en 1536 a la fundación
del Monte de Piedad en 1775 o a
la Lonja minera del señor Trigue

 001.  2021.02.26



Pág: 10

ros en 1880
O que y aquí me detengo con es

pecial atención ojo eh quién diría
que una mujer sería la gran impulsora
de la vida bursátil de México Sí un
mundo destinado hasta hace algunos
años para el género masculino fue ca
tapultado por una mujer la viuda de
Gernn Fue doña Filomena Ma

yeu quien en la trastienda de su pas
telería en el número 8 de la calle de
Plateros hoy Madero 13 fundó lo
que hoy conocemos como la BMV

La Bolsa con claros y oscuros
siempre ha estado ahí como institu
ción acompañando y apoyando el
crecimento económico del país

Se acuerdan de la inuaguración de

la sede en la calle Uruguay en 1957
la revolución que supuso Lo nove
doso no fue el nuevo edificio sino que
cambiaron las reglas de operación

SE CREARON LOS MUÑECOS

Cuenta la historia que el tesorero
del Consejo de la Bolsa don Ma
nuel Blanco Parodi cuando

le dijeron que tenía que llenar fichas de
compra y venta contestó

Yo llenar fichas Si mi palabra es
mi compromiso

Y ojo el tema de la negativa era por
que implicaría la canija posibilidad de
que algún operador no hiciera honor a
su palabra algo verdaderamente impo
sible siquiera de suponer

A quién se le ocurrió esta idea
preguntó

A Manuel Caso y a Silvano
Aranda le contestaron

Manuel Blanco estos muñe
cos no sirven para nada

Bueno y no menos importante en
dicho cambio de sede fue que pasa
ron de la operación con martillo a los

corros

Los millennials seguro me estarán
escuchando con cara perpleja con cara
de what y déjenme decirles que aún les
faltaría imaginación para lograr enten
der que el mercado creció por la na
cionalización de la banca pero que
ellos los agentes de bolsa salieron al
quite porque en 1976 visionariamente
promulgaron la Ley del Mercado de
Valores la cual fue su antes y después
Al pasar de agentes personas físicas a
personas morales
O QUE HACE NO MUCHO TIEMPO POR EJEMPLO

Las operaciones se liquidaban
físicamente o que el Inde
val llegó a operar con papelitos O

que con el temblor del 85 se tuvieron
que mudar de Uruguay a una bodega
de Ábaco en Insurgentes por casi dos
semanas que pasó de ser un club pri
vado un Club de Toby a una fortaleza
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para México
O que cuando Salinas de Gor

tari inauguró el edificio de Reforma
la nota no era que estaba inaugurando
el edificio más moderno de la ciudad
de México y por ende del país sino
que ya estaban perdonados tras el
crack del 87 donde muchos mexica
nos aprendieron que con la Bolsa no se
juega sino se invierte

No hay mundo del que más me emo
cione hablar El mundo financiero fue
mi cuna profesionalmente hablando
Sí trabaje en varias casas de bolsa y
de ahí salté al mundo periodístico
de finanzas siendo la primera mujer
que reporteaba de tiempo completo
desde el balcón de la Bolsa para Co
nexión Financiera esfuerzo noti
cioso de Televisa Es por ello que este
libro es el segundo que escribo para la
BMV El primero fue Mipalabra es mi
compromiso

Esta institución puede presumir
ahora de su fortaleza pero también de
su tecnología Se acuerdan qué dolores
de cabeza pasaron pasamos cuando
dejamos atrás el mundo de viva voz y
tuvimos un mercado electrónico

También puede presumir sus va
lores sus acciones de responsabili
dad social de fomentar la educación
financiera sustentabilidad y nueva
mente ojo eh de equidad de gé
nero De hecho participará este 8 de
marzo Día Internacional de la Mujer
en el evento Ring the Bell for Gender
Equality junto con más de 65 bol
sas de valores en el mundo en pro del
empoderamiento de las mujeres en los
mercados financieros

Ya casi termino pero no podría
hacerlo sin darle las gracias a Oriol
Bosch por creer en mí por darme esta
maravillosa oportunidad Agradezco
profundamente lo que aprendí de mi
país con ello de nuestro potencial y de
nuestro futuro promisorio al tener una
Bolsa fuerte y bien consolidada Gra
cias Oriol Gracias Marcos Martínez
Gracias a Fernando Campuzano por
siempre estar para ayudarme y a San
tiago Portilla sin ti el libro no hu
biera quedado perfecto

La presentación del libro fue el mar
tes y estuvo Manuel Somoza quien
habló espectacularmente Si quieren
ver la presentación entren a la página
de la BMV ahí mismo podrán adquirir
el libro electrónico

Y cierro con otra cita del historia
dor francés Nora La historia per
tenece a todos y a nadie lo que le da
vocación universal La memoria tiene
su raíz en lo concreto en el espacio el
gesto la imagen y el objeto La historia
sólo se ata a las continuidades tempo
rales a las evoluciones y a las relacio
nes entre las cosas La memoria es un
absoluto y la historia sólo conoce lo
relativo

Creemos memoria y hagamos
historia
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Cambios de CNBV para ba
lancear posturas a BMY y
Biva v cliente beneficiario
Másallá del ruido que ha generado el antepro

yecto que está en Conamer de Alberto Mon
toyu para modificar la circular única de casas
de bolsa con respecto a la mejor ejecución la
CNBV está convencida de que lo más impor

tante es la ventaja que habrá para el inversionista
Con el artículo 76 Bis que instruye garantizar un 30 del vo

lumen diario en las posturas pasivas también vendrá un cambio
en la metodología para que éstas se puedan ejecutar con mayor
agilidad y sin sesgo

Juan Pablo Graf presidente de la CNBV e Hzel Moreno vice
presidenta de Supervisión Bursátil hacen ver que esto hoy no su
cede y que las posturas pasivas de la clientela no siempre se dis
tribuyen equitativamente entre las bolsas en este caso la BMV
que dirige José Oriol Bosdi y Biva de Santiago Urquiza

Ahora lo que se busca es que las posturas que hay en los
corros no se concentren sino que al existir varias filas en el
sistema la mecánica sea más balanceada al corregirse la
discrecionalidad

Si bien algunos expertos no están convencidos del estable
cimiento de un porcentaje en específico 30 Moreno ha
ce ver que a dicho nivel se llegó después de varios análisis
para incentivar una mejor interrelación entre las bolsas al fa
vorecerse las condiciones de continuidad de la negociación
Incluso se precisa que en caso de que alguna de las bolsas tuvie
ra un problema tecnológico se puede aprovechar mejor la re
dundancia natural que hay con ambas

Si bien en lo que va del año Biva que dirige María Ariza sólo
posee 8 de la participación la CNBV hace ver que con la exis
tencia de dos bolsas se ha logrado una mejora del 40 en los
costos del listado y mantenimiento

Se reconoce que las casas de bolsa tendrán que realizar ajus
tes tecnológicos pero se cree que la inversión no deberá de ser
importante amén de que en el corto plazo serán mayores los be
neficios Respecto al plazo de cuatro meses para la puesta en
marcha CNBV se mostró abierta a realizar alguna modificación
si en el camino así se determina

Como quiera las nuevas reglas llegaron para quedarse

Posadas corta a Rothschild y acelera bonos
Tal cual le adelantaba Posadas de Pablo Azcárraga y que dirige
Juan Carlos Azcárraga notificó a la inglesa Rothschild de Daniel
Nicolaievsky que prescindirá de sus servicios como agente finan
ciero para reestructurar sus bonos por 393 mdd El proceso ini
ció en agosto del 2020 pero no se ha llegado a la masa crítica
requerida Rothschild sólo logró el consenso de menos del 20
de los tenedores lejos del 40 solicitado de inicio Pronto se ten
drá otro asesor con la intención de avanzar aprisa
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Venta del 100 de Cinemex y mal momento
Amén de reestructurar el pasivo de Cinemex de 270 mdd la in
tención de Germán Larrea es desprenderse no sólo de una parte
del capital sino de la totalidad de ese negocio que dirige Roge
lio Vélez hoy encajado en una industria emproblemada Para el
dueño de Grupo México Cinemex es relativamente pequeño El
problema según expertos es el momento que se vive para des
invertír que no es el mejor La oferta podría situarse no lejos del
valor del activo inmobiliario

Sube costo de deuda para Pemex y gobierno
La SHCP de Arturo Herrera acaba de publicar el régimen fiscal
para Pemex de Octavio Romero El apoyo anual a la petrolera se
rá de 73 280 mdp amén de los 156 000 mdp del 2020 Ahora
sí que barril sin fondo Los expertos creen además que el apoyo
será a la postre mayor máxime que el endeudamiento externo se
ha encarecido Hace poco Pemex no pudo colocar una emisión
porque se pedía una tasa del 7 cuando el bono a 10 años de
EU está en 1 32 y b misma Hacienda abortó una emisión de
papel a 30 años por lo mismo Así que la errática toma de deci
siones ya cuesta
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II egún datos déla propia industria en 2019 el
S sector cervecero de México creció apenas

2 4 por ciento con respecto a 2018 el nivel
más bajo de los últimos cinco años y para
2020 las cifras fueron peores por el confi

l namiento y el cierrede plantas poralgunas
semanas que llevó a la falta del producto

Así destaca la denuncia de productores pequeños ante la
Comisión Federal de Competencia Económica Cofece de
Alejandra Palacios Pardo enjulio de 2010 por presuntas prác
ticas monopólicas de Grupo Modeloy Cervecería Moctezuma

En lo que resulta el más claro ejemplo de la debilidad de
nuestro Estado de Derecho y sus efectos negativos en la
economía en 2013 la Cofece decidió cancelar de manera anti
cipada la investigación lo que abrió espacio al sospechos smo

En noviembre de 2020 el pleno del ente antimonopolio dio
carpetazo al asunto cerrando la investigación definitivamente
pero la nota es que se está haciendo valer una sentencia del
Segundo Tribunal Especializado en Materia de Competencia
Económica en el sentido que Cofece debía reponer el proce
dimiento y analizar a fondo las conductas investigadas El

expediente de marras sigue abierto
y pone a prueba a uno de los más
importantes organismos autónomos
en estos tiempos tan cuestionados

LÁ RUTA DEL DINERO

Sincronía Médica Aplicada Sima
de Nelly Guevara Garibay sigue
haciendo de las suyas en el sector
salud Fue de las consentidas en el

sexenio pasado al obtener contratos entre 2012 y 2018 por
mil 300 millones de pesos en licitaciones y adjudicaciones
directas Ya en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador

ha ganado importantes contratos con la Sedeña y el ISSSTE
por apoyo de funcionarios que están enquistados desde la
pasada administración siendo su principal operador José
López Rodríguez cercano al ex director del ISSSTE José
Reyes Baeza Y es que Pepe López como se le conoce en
las licitaciones públicas ayudó a Sima para que ganara en
2019 el contrato para proveer los Servicios de Abastecimien
to de Insumos de Imagenología y Radiología Invasiva y los
Servicios de Abastecimiento de Materiales e Insumos de

Hemodinamia a la Sedeña pese a ser la tercera oferta más
cara El contrato vence enjunioy todo indica que Pepe López
moverá influencias para que Sima salga de nuevo ganadora
En Playa del Carmen la presidenta municipal Laura Beristain
Navarrete inauguró la Quinta Avenida y el Parque Fundadores
renovados La morenista quiere reactivar la economía con
mejores servicios al turismo Se cambió la imagen urbanay el
mobiliario se cambiaron adoquines por baldosasy adocreto
y se introdujeron servicios subterráneos de drenaje cableado
eléctrico internet cámaras del C 4 y alumbrado con tecnología
LED Normalización y Certificación NYCE de Carlos Pérezy a
la estadounidense Underwriters Laboratories UL de James
M Shannon desarrollarán estándares en materia de equipo
de seguridad y combate contra incendios Esto luego de firmar
un convenio donde suman capacidades y conocimientos

En 2019
el sector

cervecero

creció 2 4

ROCELIOVARELA HOTMAIL COM CORPO VARELA
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II s tanta la sorpresa por la gravedad de lo
que está haciendo el presidente Andrés

E Manuel López Obrador AMLO con su
contrarreforma eléctrica que las cartas
llamados reprimendas y solicitudes de

l reconsideración se acumularon esta se
mana como granos en un silo

Anteayer dos organismos fundamentales esta vez globa
les se sumaron al reclamo Se trata del Global Wind Energy
Council CWEC que encabeza Ben Backwell y del Global
Solar Council que dirige Cianni Chianetta La primera es
una organización que representa a mil 500 compañías de
80 países y que incluye desde fabricantes de equipo para
energía eólica hasta empresas financieras especializadas en
el tema La segunda es concebida como la voz global de la
energía solar Fue fundada en 2015 en el marco del Acuerdo
de París En pocas palabras el llamado no es sólo de Iberdrola
y o de una que otra empresa desconcertada en México por
las políticas de AMLO El llamadoya es global

En su carta ambas asociaciones determinan que la ini
ciativa eléctrica de AMLO pondrá en riesgo 17 mil empleos en

las industrias solary eólica y derivará
en un efecto cascada sobre toda la

cadena de valor industrial y comer
cial pues ambas están conectadas
estrechamente a la energía susten
table y competitiva en México

Quién sabeadóndequiereAMLO
que llegue este problema Su obce
cación por vincular la soberanía a
dos empresas estatales constituye

la más irracional idea de todo su gobierno
Ya la nueva administración de Estados Unidos ha decidido

actuar con el primer llamado de atención oficial ayer prove

niente de la subsecretaría para el Hemisferio Occidental June
Chung quien invitaba al Presidente de México a escuchar
Caray si tan solo estuviese dispuesto a ello

CENOMMALAB

Lo que hizo Rodrigo Herrera en Cenomma Lab fue notorio
en 2020 a pesar de haber sido un año complicado Reportó
19 1 por ciento de incremento en utilidad operativa gracias a
que la flexibilidad de su empresa le permitió redirigir ciertas
líneas de producción y colocar en el mercado productos en
focados en enfermedades respiratorias Sus ventas globales
crecieron 9 1 por ciento

ZOOM

Nicolás Robinson Andrade fue nombrado director de rela

ciones gubernamentales de Zoom Video Communications
para MéxicoyAmérica Latina Antes estuvo en Ogilvy SMather

PEUGEOT

La división de Stellantis que dirige Gerardo Carmona en
México rediseñó la identidad de marca que le caracteriza
Es la undécima ocasión que esto ocurre Ahora se quiso que
la efigie del león que le caracteriza sea atemporal universal
y multicultural La verdad el nuevo logo quedó muy bonito

Dos

organismos
globales se
sumaron al

reclamo

MOTACARLOS100 CMAIL COM WHATSAPP 56 1164 9060
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